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Pemex se queda corto en sus 
metas de refinación de crudo en 

el 2022 

Ve IP riesgos de inocuidad 
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Senado avala reformara 
Militar 

Con ajustes , avala el Senado 
reforma en fuerzas armadas 

Avalan reforma militar 
corregida y aumentada 

¡Firmes , ya ¡Marchan juntos 
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Militares dan seguimiento a 
Ken Salazar 

En la mira Se parte el PRI y pasa reforma 
militar al Senado  

Dejan al Ejército en las calles 
hasta 2028 

Pasa en el Senado reforma 
militar ajustada con apoyo de 

9 del PRI y 2 del PRD 

La puesta que abrió la 
pandemia  

Guardia Nacional con militares 
hasta 2028, aprueba Senado 

Ejército sí, pero con candados  

Senado avala reforma miliar; 
regresa a Cámara de 

Diputados  

Alfredo del Mazo presenta 
avances en La Mañanera 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
'80% de la violencia en México es por el crimen organizado'.- En entrevista con Luis Cárdenas para 
la Primera Emisión de MVS Noticias, Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, habló 
sobre las 'corcholatas' del PAN y del plan contra la inflación que presentó Andrés Manuel López 
Obrador. Sobre el plan de López Obrador indicó "es un plan que se puede quedar solo en buenas 
intenciones. Tenemos una economía abierta y algunos precios están dictados por el mercado 
internacional. Fijar algunos precios no necesariamente va a ser una solución real". Dijo que es un 
despropósito ampliar el plazo para mantener a las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad: "no es 
una solución, no ha funcionado, las cosas van a seguir igual, el 80% de la violencia en México es por 
el crimen organizado". [MVS]  

Luis Cárdenas.- “Es un despropósito ampliar el plazo para mantener a las Fuerzas Armadas en tareas 
de seguridad: no es una solución, no ha funcionado, las cosas van a seguir igual”: @SantiagoCreelM 
en #LaPrimeradeMVS por el 102.5 FM y @MVStvOficial. [TWITTER]  

ARTÍCULO/SANTIAGO CREEL MIRANDA/El Siervo de la Nación.- (…) La Constitución y el Congreso 
de la Unión son el piso firme para que la diversidad y pluralidad de nuestra sociedad se exprese en 
democracia y libertad. Es el Congreso donde se defienden nuestros derechos, es el espacio que nos 
permite dialogar, convenir políticas y los cambios que mejor convengan al bienestar de todas y todos 
los mexicanos. Sigamos el ejemplo de Morelos, seamos fieles a nuestros sentimientos y amor a 
nuestra patria. Reafirmemos la grandeza mexicana. [UNIVERSAL/p.17]  

Santiago Creel: "Nunca estuve a favor del desafuero de AMLO".- Luego de varios años, Santiago 
Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dijo que cuando fue secretario de 
Gobernación, en el sexenio de Vicente Fox, él nunca estuvo de acuerdo con el desafuero del entonces 
Jefe de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador. Indicó que, aunque en un principio consideró que 
había un desacato del funcionario capitalino a la orden de un juez, contó con la asesoría para 
determinar que no hubo ninguna irregularidad del actual presidente de México. Dijo también que, al 
tener la certeza, se reunió con Fox Quesada para comunicarle la situación y tomará una decisión al 
final fue por no proceder legalmente contra López Obrador. [HERALDO] [JORNADA] [ARSENAL] 
[INFOBAE] [POLÍTICO MX] [CRÓNICA] [CAMBIO] [INFOBAE] 

Diputados del PAN votarán contra plan militar del Senado: Creel.- La bancada del PAN en la Cámara 
de Diputados votará contra la minuta del Senado de la República para prorrogar hasta 2028 la 
participación de las fuerzas armadas en seguridad pública, pese a las modificaciones acordadas por 
Morena y PRI. Así lo anticipó el presidente de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro, Santiago 
Creel, al subrayar que los legisladores de la coalición Va por México suscribieron, en su plataforma 
electoral, el compromiso de redefinir la función de las fuerzas armadas como apoyo subordinado a 
la autoridad civil en materia de seguridad pública y restablecer los apoyos para la profesionalización 
y equipamiento de las policías preventivas estatales y municipales. El coordinador de los diputados 
del PRI, Rubén Moreira, manifestó, en cambio, su respaldo a los cambios pactados en el Senado de 
la República, aunque evitó anticipar el voto de su grupo parlamentario en el Palacio de San Lázaro. 
[MILENIO] [UNIVERSAL] [RAZÓN] [MVS] [HERALDO] [PULSO] [MILENIO] [RAZÓN]  
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PAN en San Lázaro votarán en contra de cualquier minuta que vaya contra plataforma de Va por 
México: Creel.- El PAN en la Cámara de Diputados votará en contra de cualquier minuta que se 
apruebe en el Senado que comprometa la plataforma de la alianza Va por México, aseguró el 
diputado Santiago Creel. Creel aclaró que sus expresiones son a título personal y no como presidente 
de la Cámara de Diputados, por lo que afirmó que la minuta a discusión en el senado y aprobada 
previamente en San Lázaro, está prorrogando la inconstitucionalidad de las Fuerzas Armadas, que 
las pone en una situación “de altísima vulnerabilidad”. [24 HORAS]  

AMLO vulnera al Ejército con falso debate de retirarlo: Creel.- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, señaló que el presidente Andrés Manuel López Obrador está vulnerando 
al Ejército al crear un falso debate sobre su retiro de las tareas de seguridad pública, ya que 
actualmente se encuentran establecidas en el artículo quinto transitorio de la Constitución. [EL 
SIGLO] [INFOBAE]  

Santiago Creel insiste en cita con el Presidente.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, insistió en solicitar una cita con el Presidente de la República, para plantearle que se prorroga 
el desastre que se mantiene en materia de violencia y de resultados de una estrategia fallida. 
[QUADRATIN]  

Homo Espacios.- “Reitera el diputado Santiago Creel su intención de reunirse con el Presidente de la 
República”. [TWITTER]  

COLUMNA PULSO POLÍTICO /(…) Igual que los senadores del PAN que votaron en contra de que el 
Ejército siga en tareas de seguridad el próximo sexenio, lo harán los diputados, anunció el presidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, al señalar que la coalición Va por México acordó redefinir 
funciones de las Fuerzas Armadas como apoyo subordinado a la autoridad civil en materia de 
seguridad pública [RAZÓN/p7]  

Hackeo a Sedena provoca diversas posturas en la Cámara de Diputados.- Santiago Creel, presidente 
de la Mesa Directiva, indicó que se requiere de la investigación por parte de la FGR ante la posible 
comisión de diversos delitos del orden federal. Ignacio Mier, coordinador de Morena, indicó que tras 
el golpe informático hay que legislar en torno a la materia. Comentó que incluso ya hay una iniciativa 
que presentó el diputado ecologista Javier López Casarín, en la que advierte de los riesgos de hackeo 
a las instituciones públicas, que ya han sufrido incluso empresas informáticas. Rubén Moreira, 
coordinador del PRI, pidió que se realice una investigación para precisar quién está implicado en el 
hackeo, y que pone en riesgo información sensible sobre la seguridad nacional. [HERALDO] [RAZÓN]  

Creel llama a denunciar espionaje.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, expresó 
que las personas espiadas en la actual administración deben denunciar ante la FGR, para generar un 
contexto de exigencia. Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador negara que se trata 
de labores de espionaje y argumentara que son labores de inteligencia por parte del Ejército, Creel 
Miranda aseveró que el espionaje es un delito “gravísimo”, al invadir la esfera personal de las 
personas. [EXCÉLSIOR] [IMAGEN]  

Rechaza diputado Mier interceder para que AMLO reciba al panista Santiago Creel.- El coordinador 
de los diputados de Morena, Ignacio Mier, rechazó interceder para que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador reciba al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. [CAPITAL] [POLÍTICO 
MX] [LATINUS]  

Cancerbero Real.- “Santiago Creel busca reunión con AMLO para posicionarse como candidato 
rumbo al 2024, asegura Ignacio Mier”. [TWITTER]  
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Rememorar Constitución de 1824 es exaltar valores de la organización política: Santiago Creel.- El 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, emitió un 
pronunciamiento con motivo de la Promulgación de la primera Constitución Federal de los Estados 
Unidos Mexicanos de1824. Señaló que hoy se recuerda el nacimiento de esa Constitución, la de 1824, 
como el primer triunfo ideológico y político de la República sobre la monarquía, sobre el centralismo, 
el antiguo liberalismo y el conservadurismo”. [ACUSTIK]  

Santiago Creel Miranda.- “La fuente de todo derecho es el pueblo a través de su soberanía, así nos 
lo recuerda el aniversario de la promulgación de la primera Constitución de los Estados Unidos 
Mexicanos”. [TWITTER]  

Santiago Creel Miranda.- “Hoy junto con mis compañeras y miembros de la Mesa Directiva 
aprobamos los puntos del orden del día; el respeto, debate y pluralidad son siempre privilegiadas en 
la @Mx_Diputados”. [TWITTER]  

Santiago Creel Miranda.- “Recibí de la Dip.  @LCristina9 y el Dip. @CuauhtmocBecer1 de la Comisión 
de Justicia del  @CongresoGto  las conclusiones del Foro "Los retos de la legislación única en materia 
de procedimientos civil y familiar" que busca reforzar que la justicia sea pronta y expedita”. 
[TWITTER]  

Red 265 Noticias.- “Rememorar Constitución de 1824 es exaltar valores de la organización política: 
Santiago Creel”. [TWITTER] Edomex al Día. [TWITTER]  

Santiago Creel Miranda.- “La transparencia y el diálogo son aspectos indispensables para la 
@Mx_Diputados; agradezco a las mujeres y a los hombres de la prensa que trabajan de manera 
profesional para mantener a la ciudadanía informada”. [TWITTER]   

Santiago Creel Miranda.- Tus diputadas y @diputadospan, siempre listos para la Sesión Ordinaria en 
la @Mx_Diputados; México pasa por momentos complicados pero unidos debemos sumar, no restar, 
defender, no confrontar”. [TWITTER]  

Chihuahua será sede del foro “Cambiemos México, sí hay de otra”, el próximo 23 de Octubre.- La 
Gobernadora María Eugenia Campos Galván, anunció que el próximo 23 de octubre se llevará a cabo 
el foro “Cambiemos México, sí hay de otra”, en la capital. En el evento estará acompañada del 
presidente de la Cámara de Diputados de México Santiago Creel, el Dirigente Nacional del PAN, 
Marko Cortés Mendoza y el diputado Juan Carlos Romero Hicks. [OMNIA]  

Se suman Santiago Creel, Maru Campos y Manuel Clouthier a las ‘corcholatas’ del PAN.- La 
dirigencia del PAN ha iniciado la exposición, ante sus bases y militantes, de quienes considera 
aspirantes a la candidatura presidencial por las siglas del partido azul, entre ellos la gobernadora de 
Chihuahua, Maru Campos; Manuel Clouthier Carrillo, quien se mantiene fuera de las filas del 
blanquiazul, pero a últimas fechas regresó a exponer su postura ante la actual administración federal, 
y el diputado Santiago Creel, el cual ha manifestado públicamente su intención de contender por la 
posición de Ejecutivo federal en 2024. [JORNADA BC] 

ARTÍCULO/MARTÍN ESPINOSA/(…) En el Word Trade Center de la capital del país expusieron su 
trabajo y de su visión de país, la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos; el gobernador de 
Yucatán, Mauricio Vila; el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
y el diputado federal, el yunquista Juan Carlos Romero Hicks (…) [EXCÉLSIOR/p.10] 

COLUMNA/COLUMNA POLÍTICA POR EK QUIJOTE/En Morelia el acto cívico estuvo a cargo del 
Ayuntamiento de esta misma ciudad, quien invitó para que fuera el orador oficial del acto al Senador 
(sic) Santiago Creel Miranda quien es Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara Alta (sic); 
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obviamente que los comentarios políticos fueron en el sentido de que Alfonso Martínez Alcazar 
estaba promoviendo la candidatura a la Presidencia de la República para el 2024 (…) [CAMBIO] 

Turna Mesa Directiva a comisiones iniciativas de senadoras, senadores y del Congreso de 
Chihuahua.- En sesión semipresencial, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados turnó a 
comisiones cuatro iniciativas de senadoras, senadores y del Congreso de Chihuahua, sobre diversos 
temas. [HOJA DE RUTA]  

Diputados avalan dar "fast track" a reforma militar en caso de ser avalada por el Senado.- El pleno 
de la Cámara de Diputados, aprobó en votación económica, dar fast track a la reforma para ampliar 
la presencia del ejército en las calles, en caso de que este martes sea aprobada por el pleno del 
Senado. Así lo informó la diputada Marcela Guerra, en su calidad de Presidenta sustituta, durante la 
sesión ordinaria que se lleva a cabo al interior del recinto legislativo de San Lázaro. El acuerdo, prevé 
que apenas se aprueba la minuta, se dé por recibida en la Cámara baja, se turne “de inmediato” a la 
Comisión de Puntos Constitucionales, y se programe para su debate en el pleno, el próximo jueves. 
Ignacio Mier, coordinador de Morena en San Lázaro, explicó que estuvo acompañando el esfuerzo 
de conciliación en la Cámara de Senadores sobre la propuesta para ampliar de 2024 a 2028 la 
participación de militares en labores de seguridad pública. Dio la bienvenida a todo aquello que 
abone a la permanencia y dé certeza operativa, administrativa y profesionalice a la Guardia Nacional. 
Por su lado, Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, declaró que le parecían 
bien los cambios de la minuta. [UNIVERSAL] [JORNADA] [SIGLO] 

REFORMA A LA GUARDIA NACIONAL  
Legislativo tendrá control sobre FFAA.- Tras incorporar propuestas de la oposición, el Senado aprobó 
con 86 votos a favor y 40 en contra, ampliar la permanencia de las Fuerzas Armadas haciendo tareas 
de seguridad pública hasta 2028 y por primera ocasión, el Legislativo tendrá un control sobre las 
Fuerzas Armadas. [24 HORAS] [EXCÉLSIOR]  

Mier descartó trámite exprés para las reformas sobre permanencia militar en las calles hasta 2028.- 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, descartó un trámite exprés para 
las reformas sobre la permanencia militar en las calles hasta 2028. [MILENIO]  

Pide Moreira a gobernadores hacerse responsables de seguridad.- Rubén Moreira, líder del PRI en 
la Cámara de Diputados, llamó a los gobernadores de todo el país, así como a las autoridades 
municipales, a hacerse cargo de la seguridad pública y dejar de echar la bolita “unos a otros”, esto 
ante la negativa de senadores de oposición de votar en favor de la prórroga de las Fuerzas Armadas 
para combatir la delincuencia. [CRÓNICA]  

Estrategia de seguridad del Gobierno Federal cobra factura a Fuerzas Armadas: Jorge Romero.- La 
estrategia de seguridad del Gobierno Federal le está cobrando factura a las Fuerzas Armadas, 
ejemplo de ello son los recientes accidentes de la Marina y el hackeo a la Sedena, afirmó el 
coordinador del PAN, Jorge Romero Herrera. [EFECTO10]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Si involucra trabajo legislativo, Morena está listo para analizar aerolínea de Sedena.- El coordinador 
de Morena en la Cámara de Diputado, Ignacio Mier, adelanto que su bancada está listo para analizar 
una ruta legal, en caso de que se requiera trabajo legislativo, para que la Sedena haga realidad su 
plan de crear una nueva aerolínea. [UNIVERSAL]  

Nacho Mier celebra medidas del Ejecutivo Federal para contener la inflación en el país.- El 
coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, celebró las medidas propuestas por el presidente 
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Andrés Manuel López Obrador para contener la inflación, mostrando un optimismo ante ellas. 
[CAMBIO]  

Solicitará PRI comparecencia de titulares de SSPC y GN tras hechos en Jalisco.- El PRI en la Cámara 
de Diputados anunció que presentará una solicitud para que la Jucopo acuerde “la comparecencia 
inmediata” de la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, y el comandante de la Guardia 
Nacional, Luis Rodríguez Bucio, por la violencia ocurrida el fin de semana en Jalisco. También, dijo el 
coordinador del tricolor, Rubén Moreira, se propondrá la comparecencia ante el pleno de los 
secretarios de Defensa, Marina y Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, Luis Cresencio Sandoval y José 
Rafael Ojeda Durán. [JORNADA] [HERALDO]  

PAQUETE ECONÓMICO 2023 
Por falta de presupuesto, festivales regionales van a la deriva, acusa el PRI en San Lázaro.- El 
coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira Valdez, llamó a los diputados de la mayoría 
legislativa a modificar el proyecto de presupuesto para 2023 y destinar más recursos a sectores como 
cultura o turismo, pues los festivales regionales van a la deriva porque no se asigna dinero suficiente 
para poder realizarlos. [CRÓNICA]  

"Ya no tiene tela de donde cortar": diputado del PRI acusa gasto en fondo de la salud en gobierno 
de AMLO.- De cara al debate del PEF)para 2023, el diputado priista Xavier González Zirión denunció 
que la propuesta del gobierno federal “es demasiado optimista”, y afirmó que la administración del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador, “es el peor desde el traidor de Victoriano Huerta”. El 
Secretario de la Comisión de Salud, consideró que, en esa materia, el PEF es “completamente 
insuficiente”. [UNIVERSAL] [ENFOQUE]  

Caos en la Cámara de Diputados: miles de trabajadores del STUNAM protestan para exigir un 
aumento salarial.- Integrantes del STUNAM se manifestaron al exterior del Palacio Legislativo de San 
Lázaro, exigen la revisión de su contrato colectivo y aumento salarial. [HERALDO] [MILENIO]  

¡Tómala! Tijerazo al INE es reiterado con decreto publicado en el DOF.- El Diario Oficial de la 
Federación publicó el decreto en el que la Cámara de Diputados reitera decisión de reducción al 
presupuesto del INE para 2022. [EXCÉLSIOR]  

ANÁLISIS DEL CUARTO INFORME DE GOBIERNO 
Glosa sobre política interior enfrenta a diputados.- La glosa del Cuarto Informe de Gobierno del 
Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en materia de política interior, confrontó 
a las bancadas de Morena y sus aliados, el PVEM y PT, contra la oposición, conformada por PRI, PAN, 
PRD y MC.  Debatieron sobre la violencia en el país, corrupción, feminicidios, la percepción de los 
ciudadanos sobre la seguridad en donde viven y la importancia de dotar de más recursos a las Fuerzas 
Armadas para que estén protegidas contra el robo de información. [UNIVERSAL] [ECONOMISTA]  

Diputada Paloma Sánchez asegura que México vive la peor crisis de inseguridad de su historia.- La 
diputada priista Paloma Sánchez afirmó que México vive la peor crisis de inseguridad de su historia, 
porque no solo la violencia aumenta, también el Estado de Derecho ha desaparecido. Durante su 
intervención en el análisis del Cuarto Informe de Gobierno, la legisladora priista subrayó que este 
año es el más violento para el periodismo mexicano; 15 periodistas han sido asesinados en el 2022 y 
40 en lo que va del sexenio. [POLÍTICO MX]  

Adán Augusto López comparecerá el 25 de octubre ante diputados.- El secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López Hernández, comparecerá el 25 de octubre para comenzar el análisis del cuarto 
Informe de Gobierno, una vez que pase la glosa iniciada ayer en la Cámara de Diputados. [JORNADA]  
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DIPUTADOS 
Dictamen de Reforma Electoral no está listo para ser llevado al Pleno, afirma diputada de Morena.- 
El dictamen de la Reforma Política-Electoral “no estará listo” para ser llevado ante el pleno de la 
Cámara de Diputados, para su discusión y posible aprobación, el próximo 15 de octubre como lo 
habían previsto, informó la legisladora de Morena, Graciela Sánchez Ortiz, quien preside los trabajos 
de esta comisión de trabajo. [RAZÓN] [FINANCIERO] 

Diputados abordarán el lunes iniciativa presidencial para aumentar ahorros del FEIP.- La Comisión 
de Presupuesto de la Cámara de Diputados abordará el lunes próximo la iniciativa presidencial que 
busca ampliar las fuentes del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP), entre 
otras, de ahorros del costo financiero de la deuda. [JORNADA]  

OPINIÓN 
ARTÍCULO/SANTIAGO CREEL MIRANDA/El Siervo de la Nación.- (…) La Constitución y el Congreso 
de la Unión son el piso firme para que la diversidad y pluralidad de nuestra sociedad se exprese en 
democracia y libertad. Es el Congreso donde se defienden nuestros derechos, es el espacio que nos 
permite dialogar, convenir políticas y los cambios que mejor convengan al bienestar de todas y todos 
los mexicanos. Sigamos el ejemplo de Morelos, seamos fieles a nuestros sentimientos y amor a 
nuestra patria. Reafirmemos la grandeza mexicana. [UNIVERSAL/p.17]  

COLUMNA PULSO POLÍTICO /(…) Igual que los senadores del PAN que votaron en contra de que el 
Ejército siga en tareas de seguridad el próximo sexenio, lo harán los diputados, anunció el presidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, al señalar que la coalición Va por México acordó redefinir 
funciones de las Fuerzas Armadas como apoyo subordinado a la autoridad civil en materia de 
seguridad pública [RAZÓN/p7]  

COLUMNA/COLUMNA POLÍTICA POR EL QUIJOTE/En Morelia el acto cívico estuvo a cargo del 
Ayuntamiento de esta misma ciudad, quien invitó para que fuera el orador oficial del acto al Senador 
(sic)  Santiago Creel Miranda quien es Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara Alta (sic); 
obviamente que los comentarios políticos fueron en el sentido de que Alfonso Martínez Alcázar 
estaba promoviendo la candidatura a la Presidencia de la República para el 2024 (…) [CAMBIO] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/(…) Los años ya pasaron desde que el ahora diputado Santiago Creel 
Miranda fue secretario de Gobernación durante el sexenio de Vicente Fox, época en que el Congreso 
decidió llevar al desafuero al actual presidente. Ahora el presidente de la Mesa Directiva de San 
Lázaro recuerda que nunca estuvo a favor de esta acción. [ECONOMISTA/p.47] 

ARTÍCULO/MARTÍN ESPINOSA/(…) En el Word Trade Center de la capital del país expusieron su 
trabajo y de su visión de país, la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos; el gobernador de 
Yucatán, Mauricio Vila; el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
y el diputado federal, el yunquista Juan Carlos Romero Hicks (…) [EXCÉLSIOR/p.10] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Segunda vuelta electoral.- (…) Las ventajas que otorga la 
segunda vuelta son: dotar de legitimidad democrática o política a los candidatos electos; favorece la 
construcción de alianzas o gobiernos de coalición y genera una mayor gobernabilidad al sistema 
político. Nuestra propuesta es un instrumento eficaz para dotar de legitimidad al gobernante sin 
excluir las ideas y propuestas de otros actores o partidos que coincidan en impulsar una 
candidatura.(…) [HERALDO/p.12-p.13] 

COLUMNA/PATRICIA ARMENDÁRIZ /Nuevo pacto de control inflacionario.- (…) Si los precios de las 
autopartes sufren incrementos inflacionarios por concepto de precios de los insumos, el salario real 
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tendría que aumentar en esos sectores, porque la canasta básica estaría controlada y la presión de 
aumento en los costos en ese sector afectaría los salarios nominales, incrementando la demanda de 
productos básicos generando inflación por demanda (…) [MILENIO/p.3]  

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Una decena de legisladoras encabezadas por la panista María Teresa 
Castell presentó una queja formal ante el Comité de Ética de la Cámara de Diputados contra la 
morenista María Clemente García por difundir un video sexual en redes sociales (…) [MILENIO/p.2] 
El tema se comenta en: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Es prácticamente un hecho que la Cámara de Diputados aprobará fast 
track la reforma militar con los cambios que le hizo el Senado. Ayer, la presidenta sustituta de San 
Lázaro, Marcela Guerra, sometió a votación un acuerdo para que el documento se turne de 
inmediato a comisiones y se lleve al Pleno en la siguiente sesión. La mayoría lo avaló. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/HISTORIAS DE REPORTERO/(…) Los priistas se fueron doblando uno a uno. Los diputados 
cayeron redonditos todos y rápido, con tal de salvar el pellejo de su líder nacional, Alejandro “Alito” 
Moreno. Los senadores resistieron el primer embate. Les hicieron una fisura. Para el segundo 
embate, el de ayer, lo que se veía era una clara fractura. [UNIVERSAL/p.6] 

Del tema escribe: ASTILLERO [JORNADA/p.8]; EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; ARSENAL 
[EXCÉLSIOR/p.4]; SIGNOS VITALES [ECONOMISTA/p.38]; QUEBRADERO [RAZÓN/p.2]; ROZONES 
[RAZÓN/p.2]; TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.8]; JAQUE MATE [REFORMA/p.8]; LA DIVISA DEL 
PODER [24 HORAS/p.5]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; DÍA HÁBIL [OVACIONES/p.2] 

ARTÍCULO/JOSÉ NARRO CÉSPEDES/(…) La ciberseguridad es un trabajo legislativo constante en el 
que trabajamos senadores y diputados durante todos los periodos ordinarios. Pero al igual que 
nuestro Presidente, tengo absoluta claridad de que la prioridad, antes que una ley sobre 
ciberseguridad, es llevar internet a todo el país, al rincón más lejano. [HERALDO/p.12-13] 

El tema lo comenta: CIVITAS [RAZÓN/p.12]; FRECUENCIAS [EXCÉLSIOR/p.6D]; TELECOM Y SOCIEDAD 
[REFORMA/p.5]; RICARDO PERALTA [HERALDO/p.13] 

COLUMNA/COMEXI/(…) La guerra ha tocado la puerta del Poder Ejecutivo en materia de política 
exterior. La guerra también asalta al Congreso los posicionamientos de los grupos parlamentarios y 
la actuación de los órganos directivos de la Cámara de Diputados y el Senado, irrumpen bajo el marco 
de la diplomacia parlamentaria y los grupos de amistad de México con Rusia y Ucrania. La guerra nos 
impacta a todos. [SOL DE MÉXICO/p.13] 

INFORMACIÓN GENERAL 

Justifica AMLO uso de Pegasus: no es espionaje, es inteligencia.- Aunque rechazó conocer que la 
Sedena compró el malware Pegasus, el presidente Andrés Manuel López Obrador justificó que es 
para acciones de inteligencia para el combate al crimen organizado y no para espiar a periodistas. 
Aseguró que no espían a opositores y que lo que buscan sus adversarios es equipararlos con 
gobiernos anteriores. Recordó que hizo el compromiso de que “ningún opositor” sería espiado. 
[FINANCIERO / pp-p30] 

Mexicana, la aerolínea que sería de Sedena.- El presidente Andrés Manuel López Obrador informó 
que el gobierno federal analiza la viabilidad de una nueva aerolínea, que sería operada por la Sedena, 
y se perfila la posibilidad de recuperar el nombre de Mexicana de Aviación. Indicó que hace 15 días 
le presentaron el proyecto en Yucatán y que la aerolínea operaría con 10 aviones, los cuales serían 
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rentados; además se contempla entregar el avión presidencial a la empresa que manejaría estas 
aeronaves. [FINANCIERO / pp-p31] 

Ley impide que gobierno tenga aerolínea y terminal a un tiempo, aclara experto.- A pesar de que 
el gobierno federal planeé que el Grupo Olmeca-Maya-Mexica, que opera el AIFA, también cuente 
con una aerolínea comercial, esto es imposible debido a que la Ley de Aeropuertos no lo permite, 
señaló Rodrigo Pérez Alonso, especialista y exdirector general de la Cámara Nacional de 
Aerotransportes, quien explicó que esta regulación apunta, en su artículo 29, que el concesionario 
de un aeropuerto solamente podrá tener directamente o indirectamente el 5 por ciento de las 
acciones de una línea aérea. Agregó que si el gobierno desea contar con alguna, deberá modificar la 
legislación. [MILENIO / p16-p17] 

SEGURIDAD 

Asesinan en Puebla a otra madre buscadora.- Blanca Esmeralda Gallardo, madre buscadora de 
Puebla, fue asesinada a balazos la madrugada de este martes, días después de que la mujer habría 
señalado a un narcomenudista de ser el principal responsable de la desaparición de su hija. De 
acuerdo con los primeros reportes, el ataque habría sido perpetrado por cinco sujetos que esperaban 
a que Blanca Esmeralda saliera de su domicilio para abordar el transporte hacia su centro de trabajo. 
Luego huyeron. [RAZÓN / pp-p12] 

Fallece el feminicida del Suntory.- A los 70 años de edad murió Jesús Hernández Alcocer, quien era 
el probable responsable del feminicidio de Yrma Lydya Gamboa. La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la Ciudad de México informó que el señalado se encontraba privado de su libertad en 
el Reclusorio Preventivo Varonil Norte. [HERALDO / pp-p15] 

GENERAL 

Sheinbaum: rescate del AICM, vital para empleo y economía.- La jefa de gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum, dijo que el rescate del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
es vital para el empleo y la economía capitalinos, y aseguró que por la intención de construir una 
nueva terminal aérea en Texcoco, autoridades pasadas dejaron de invertir en el Benito Juárez, lo que 
provocó su deterioro. Recordó que se invertirán 400 millones de pesos en la rehabilitación de los 
cimientos de la Terminal 2 y que los trabajos durarán 10 meses. [MILENIO / pp-p6-p7] 

ECONOMÍA 

México, “claramente” fuera de recesión: BM.- El Banco Mundial redujo sus perspectivas de 
crecimiento para México en 2023, de 1.9 a 1.5 por ciento, y aclaró que este escenario “claramente 
no es recesión”. William Maloney, economista en jefe para América Latina y el Caribe del organismo, 
señaló que por el momento no se espera una recesión en México, pero sí niveles altos de inflación 
como en el resto de los países, aunque se combaten con acciones de política monetaria porque 
Banxico se comporta “bastante competente”. [MILENIO / pp-p17] 
Ve IP riesgo de inocuidad alimentaria.- El sector privado pidió ayer a la Secretaría de Hacienda 
ajustes a la nueva versión del Paquete contra la Inflación y la Carestía, pues está en riesgo la entrada 
de importaciones alimentarias sin controles sanitarios ni regulatorios. Organismos empresariales 
coincidieron en que relajar los trámites en el comercio exterior para controlar precios de alimentos, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51022_N_FINANCIERO_1.31_MEXICANALAAEROLINEA_AEROLINEASEDENA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51022_N_MIL_16.17_LEYIMPIDEQUE_AEROLINEASEDENA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51022_N_RAZON_1.12_ASESINANENPUEBLA_MATANAAMADREBUSCADORA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51022_N_HERALDO_1.15_FALLECEELFEMINCIDA_FEMINICIDA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51022_N_MIL_1.6.7_SHEINBAUMRESCATEDEL_EMPLEO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51022_N_MIL_1.17_MEXICOCLARAMENTE_BANXICO_12NACIONAL.pdf
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traería riesgos a la salud y a las exportaciones. El CCE trabaja con la Secretaría de Hacienda para 
encontrar opciones que no afecten y para que se cumpla el propósito del paquete. [FINANCIERO / 
pp-p4] 

Arrancará Tren Maya con seis de 42 carros: Alstom.- Para diciembre de 2023, la empresa de 
transporte Alstom habrá entregado 13 de los 42 trenes que compró Fonatur para la operación del 
Tren Maya, es decir, contará con 30 por ciento de las unidades adquiridas. Sin embargo, Maite 
Ramos, directora general de la firma en México, detalló que de esa cantidad de trenes, solo seis 
estarán probadas y podrán circular en modo manual en la fecha de inauguración estimada por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. [MILENIO / pp-p16] 

INTERNACIONAL 

El Ejército ruso se desmorona a las puertas de Jersón.- Tras lograr grandes avances en las últimas 
semanas en todo el frente de guerra, especialmente en Járkiv y también en los últimos días en el 
norte del Donbás, las tropas ucranianas se han adentrado desde este fin de semana en la región de 
Jérson, una de las cuatro anexionadas por Rusia por decreto presidencial el viernes. [CRÓNICA / p19] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51022_N_FINANCIERO_1.4_VEIPRIESGODE_ALIMENTARIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51022_N_FINANCIERO_1.4_VEIPRIESGODE_ALIMENTARIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51022_N_MIL_1.16_ARRANCATRENMAYA_TRENMAYA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51022_N_CRONICA_19_ELEJERCITORUSO_GUERRA_12NACIONAL.pdf
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'80% de la violencia en México es por el crimen organizado' 

  

En entrevista con Luis Cárdenas para la Primera 

Emisión de MVS Noticias, Santiago Creel, 

presidente de la Cámara de Diputados, habló 

sobre las 'corcholatas' del PAN y del plan contra la 

inflación que presentó Andrés Manuel López 

Obrador. 

Sobre el plan de López Obrador indicó "es un plan 

que se puede quedar solo en buenas intenciones. 

Tenemos una economía abierta y algunos precios 

están dictados por el mercado internacional. Fijar algunos precios no necesariamente va a ser una 

solución real". 

El político blanquiazul dijo que es un despropósito ampliar el plazo para mantener a las Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad: "no es una solución, no ha funcionado, las cosas van a seguir igual, el 

80% de la violencia en México es por el crimen organizado". 

Finalmente, Santiago Creel indicó que el PAN va a votar en contra de la propuesta sobre las Fuerzas 

Armadas que es anticonstitucional. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/4/80-de-la-violencia-en-mexico-es-por-el-crimen-

organizado-567341.html 

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/4/80-de-la-violencia-en-mexico-es-por-el-crimen-organizado-567341.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/4/80-de-la-violencia-en-mexico-es-por-el-crimen-organizado-567341.html


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 05/10/2022 LEGISLATIVO 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 05/10/2022 LEGISLATIVO 

Si aprueban prórroga al Ejército, se estaría avalando una 

inconstitucionalidad: Santiago Creel 

 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de 

Diputados, dijo que en caso de que hoy sea 

aprobada en la Cámara de Senadores la prórroga 

para que el Ejército realice labores de seguridad 

pública hasta 2028, se estaría avalando una 

inconstitucionalidad. 

“Se está prorrogando el desastre que tenemos en 

materia de violencia y de resultados de una 

estrategia fallida”, señaló. Adelantó que el voto de 

su bancada será en contra de la prórroga, en caso 

de que fuera aprobada por los senadores de la República. 

Señaló que el voto irá en congruencia de lo que se pactó en 2021, en la plataforma de la coalición Va 

Por México, que incluye proyectar un plan nacional de seguridad, además de que las Fuerzas Armadas 

deben estar subordinadas a un mando civil. 

“Si viene la minuta por parte del Senado de la República, les anticipo que el Partido Acción Nacional va 

a actuar de conformidad con nuestra oferta que hicimos a nuestros electores, y a votar, en 

consecuencia, en contra de cualquier minuta que se apruebe, en contra de lo que comprometimos en 

la plataforma”, detalló. 

Dijo que además se violentan los artículos 1 y 21 de la Constitución si se avala que el Ejército continúe 

con tareas que sólo les corresponden a los cuerpos civiles, ya que afecta los derechos humanos. 

“Lo que se está prorrogando es la inconstitucionalidad de las Fuerzas Armadas, lo que pone en una 

situación de altísima vulnerabilidad a las FFAA e incumple con la Constitución, el artículo Quinto 

Transitorio”, refirió. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-aprueban-prorroga-al-ejercito-se-estaria-avalando-una-

inconstitucionalidad-santiago-creel  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-aprueban-prorroga-al-ejercito-se-estaria-avalando-una-inconstitucionalidad-santiago-creel
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PAN y PRI vuelven a jaloneo por modificaciones a reforma militar que 

discute Senado 

El desencuentro al interior del bloque de oposición 

en San Lázaro se reanudó, luego de que el PAN 

adelantó su voto en contra de la minuta que enviará 

el Senado en caso de que apruebe las 

modificaciones a la reforma militar, mientras que el 

PRI insistió en señalar que la presencia del Ejército 

en tareas de seguridad pública es necesaria ante los 

niveles de violencia que hay en el país. 

En entrevista, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

en calidad de integrante de Acción Nacional, anunció que su bancada no acompañará las 

modificaciones que este martes se encuentran en discusión en la Cámara alta. 

El panista dio lectura a uno de los acuerdos firmados por el PAN, PRI y PRD al conformar la coalición Va 

por México en los que se comprometieron a restituir la seguridad pública como función 

“eminentemente civil” y restablecer los apoyos para el fortalecimiento de las policías estatales y 

municipales. “Si viene la minuta por parte del Senado de la República, les anticipo que el Partido Acción 

Nacional va a actuar de conformidad con la oferta que hicimos a los electores y a votar en 

consecuencia en contra de cualquier minuta que se apruebe en contra de lo que nos comprometimos”, 

dijo. Creel Miranda sostuvo que ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas será prorrogar “el 

desastre de resultados de una estrategia fallida” y lo que consideró como la inconstitucionalidad del 

hecho. 

En ese contexto, también reiteró el llamado al Presidente Andrés Manuel López Obrador para que 

atienda su petición sobre la reunión para exponer su propuesta de seguridad. “Tenemos puntos tan 

distintos de ver la política, que eso nos hace ser los mejores adversarios políticos que existen en el 

país…Presidente: no pierde más que una hora escuchando. Yo quiero pedirle una cita con todo el 

respeto que me merece su investidura y como diputado de la oposición, no como enemigo, no como 

alguien que quiera sacar raja o provecho de esto”, dijo. 

En tanto, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, aunque señaló que su bancada esperará a la votación 

que el Senado emita respecto a la minuta, exhortó a las y los senadores de su partido a votar a favor 

“porque el país está en un momento muy violento”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-pri-vuelven-jaloneo-modificaciones-reforma-militar-discute-

senado-500826   

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-pri-vuelven-jaloneo-modificaciones-reforma-militar-discute-senado-500826
https://www.razon.com.mx/mexico/pan-pri-vuelven-jaloneo-modificaciones-reforma-militar-discute-senado-500826
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Diputados del PAN votarán contra plan militar del Senado: Creel 

 

La bancada del PAN en la Cámara de Diputados votará 

contra la minuta del Senado de la República para 

prorrogar hasta 2028 la participación de las fuerzas 

armadas en seguridad pública, pese a las modificaciones 

acordadas por Morena y PRI.  

Así lo anticipó el presidente de la Mesa Directiva en el 

Palacio de San Lázaro, Santiago Creel, al subrayar que los 

legisladores de la coalición Va por México suscribieron, en 

su plataforma electoral, el compromiso de redefinir la 

función de las fuerzas armadas como apoyo subordinado a la autoridad civil en materia de seguridad 

pública y restablecer los apoyos para la profesionalización y equipamiento de las policías preventivas 

estatales y municipales.  

“Si viene la minuta por parte del Senado de la República, les anticipo, que el Partido Acción Nacional va 

a actuar de conformidad con nuestra oferta que hicimos a los electores y a votar, en consecuencia, en 

contra de cualquier minuta que se apruebe en contra de lo que comprometimos en la plataforma”, 

puntualizó.  

Sostuvo que, al prorrogar la permanencia militar en seguridad pública, lo que se prorroga es la 

inconstitucionalidad y pone en una situación de altísima vulnerabilidad a las fuerzas armadas, además 

de mantener “el desastre en materia de violencia y de resultados de una estrategia fallida”.  

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, manifestó, en cambio, su respaldo a los 

cambios pactados en el Senado de la República, aunque evitó anticipar el voto de su grupo 

parlamentario en el Palacio de San Lázaro.  

Exhortó una vez más a los senadores de todas las fracciones legislativas a votar a favor de la reforma 

constitucional para extender cuatro años más, de 2024 a 2028, la presencia del Ejército y la Marina en 

las calles. “Nosotros no estamos militarizando ni haciendo otra cosa más que una extensión, ni quiere 

decir tampoco que esa la solución para la seguridad de este país. La solución pasa por muchos otros 

lugares, entre otros, porque los que gobernadores se hagan responsables también y que no estemos 

echándonos la bola unos a otros”, dijo. 

https://www.milenio.com/politica/pan-votaran-plan-militar-senado-santiago-creel  
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Rechaza Creel votar por plan militar del Senado  

 

El diputado Santiago Creel Miranda adelantó que la bancada panista en la Cámara de Diputados votará 

contra la minuta del Senado de la República para prorrogar hasta 2028 la participación de las fuerzas 

armadas en seguridad pública, pese a las modificaciones acordadas por Morena y PRI.  

 

https://drive.google.com/file/d/1cyTSBfAX2QHunduOHSEYw8ynN-dQFAu6/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1cyTSBfAX2QHunduOHSEYw8ynN-dQFAu6/view


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

05/10/2022          4 

PERIÓDICO

0 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 05/10/2022           6 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 05/10/2022           6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 05/10/2022 LEGISLATIVO 

Rechazo a la minuta del Senado sobre Fuerzas Armadas, anticipa Creel 

En la Cámara de Diputados, están en espera de la 

decisión del Senado de la República sobre el 

dictamen modificado, que amplía hasta 2028 la 

participación de militares en asuntos de seguridad 

pública. 

El líder parlamentario del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Rubén Moreira, llamó a los 

senadores de todas las fuerzas políticas, 

incluyendo a sus compañeros del tricolor, así 

como a los diputados federales de Movimiento Ciudadano (MC) a aprobar la extensión de la 

participación de las Fuerzas Armadas en seguridad pública. 

Afirmó que sin anticipar juicios sobre lo que discuten los colegisladores en el Senado de la República, 

Moreira Valdez dijo estar de acuerdo y “ver bien” los cambios que se perfilaron en reportes 

periodísticos. 

Lo anterior, en referencia a la eventual asignación de recursos para fortalecer las corporaciones de 

seguridad locales rumbo al 2028, así como establecer mayores controles desde el Legislativo. 

Al igual que los legisladores del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), puso como ejemplo 

las declaraciones del gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, respecto a la balacera registrada el pasado 

domingo en la plaza Andares, ubicada en Zapopan, y a que la intervención de elementos militares fue 

central para evitar una mayor desgracia. 

“Nosotros exhortamos a que se haga a favor, porque el país está en un momento muy violento. Les 

pido que vean el video que subió el señor gobernador de Jalisco, en el cual manifiesta que si no hubiera 

sido por el Ejército Mexicano, lo dice textual, hubieran pasado a mayores los incidentes que se 

generaron en Zapopan”, argumentó. 

“Yo exhorto entonces a los diputados y senadores de MC a que sean congruentes con lo que dice su 

gobernador”, insistió. En contraparte, el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro e integrante de 

la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), Santiago Creel, sentenció que su grupo parlamentario 

votará en contra del dictamen que se discuta y eventualmente se apruebe en el Senado, sea cual sea 

su contenido. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/4/rechazo-la-minuta-del-senado-sobre-fuerzas-armadas-

anticipa-creel-567404.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/4/rechazo-la-minuta-del-senado-sobre-fuerzas-armadas-anticipa-creel-567404.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/4/rechazo-la-minuta-del-senado-sobre-fuerzas-armadas-anticipa-creel-567404.html
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Diputados del PAN votarán contra plan militar del Senado: 
Creel 

 
La bancada del PAN en la Cámara de Diputados votará contra la minuta del Senado de la República para 
prorrogar hasta 2028 la participación de las fuerzas armadas en seguridad pública, pese a las 
modificaciones acordadas por Morena y PRI. 
Así lo anticipó el presidente de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro, Santiago Creel, al subrayar 
que los legisladores de la coalición Va por México suscribieron, en su plataforma electoral, el 
compromiso de redefinir la función de las fuerzas armadas como apoyo subordinado a la autoridad civil 
en materia de seguridad pública y restablecer los apoyos para la profesionalización y equipamiento de 
las policías preventivas estatales y municipales. 
 
https://www.milenio.com/politica/pan-votaran-plan-militar-senado-santiago-creel 
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que los legisladores de la coalición Va por México suscribieron, en su plataforma electoral, el 
compromiso de redefinir la función de las fuerzas armadas como apoyo subordinado a la autoridad civil 
en materia de seguridad pública y restablecer los apoyos para la profesionalización y equipamiento de 
las policías preventivas estatales y municipales. 
 
https://www.milenio.com/politica/pan-votaran-plan-militar-senado-santiago-creel 
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AMLO vulnera al Ejército con falso debate de retirarlo: 
Creel 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador está vulnerando al Ejército al crear un falso debate sobre su retiro de las tareas de seguridad 
pública, ya que actualmente se encuentran establecidas en el artículo quinto transitorio de la 
Constitución. "La discusión es si se va o no a prorrogar la estrategia fallida de la seguridad que ha 
enfrentado este Gobierno, ahí es donde está el debate", puntualizó. Dichas declaraciones se dieron 
después de que López Obrador dijera que ve el tema como un asunto politiquero de parte de diputados 
y senadores que no apoyan la reforma. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/breves.1419728.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/breves.1419728.html
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AMLO vulnera al Ejército con falso debate de retirarlo: Creel 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de diputadas y diputados, Santiago Creel, advirtió que 

su Partido Acción Nacional no permitirá que el presidente Andrés Manuel López Obrador vulnere al 

Ejército, esto al insistir en la prórroga de mantenerlo en las calles hasta el año 2028. 

 

https://drive.google.com/file/d/1t0aowzmumIdiBQDVKOT_PJ-CvKGk4Ug1/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1t0aowzmumIdiBQDVKOT_PJ-CvKGk4Ug1/view
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Si aprueban prórroga a Fuerzas Armadas, estarían 
avalando inconstitucionalidad: Santiago Creel 

 
Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, dijo que en caso de que hoy sea aprobada en la 
Cámara de Senadores la prórroga para que el Ejército realice labores de seguridad pública hasta 2028, 
se estaría avalando una inconstitucionalidad. 
"Se está prorrogando el desastre que tenemos en materia de violencia y de resultados de una estrategia 
fallida", señaló. Adelantó que el voto de su bancada será en contra de la prórroga, en caso de que fuera 
aprobada por los senadores de la República. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/si-aprueban-prorroga-a-fuerzas-armadas-estarian-avalando-
inconstitucionalidad-santiago-creel/1554589 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/si-aprueban-prorroga-a-fuerzas-armadas-estarian-avalando-inconstitucionalidad-santiago-creel/1554589
https://pulsoslp.com.mx/nacional/si-aprueban-prorroga-a-fuerzas-armadas-estarian-avalando-inconstitucionalidad-santiago-creel/1554589
https://blob.pulsoslp.com.mx/images/2022/09/26/consulta-por-el-ejercito-698775ac-focus-0-0-696-423.jpg
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“Si aprueban prórroga a FA, estarían avalando 
inconstitucionalidad” 

 
Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, dijo que en caso de que hoy sea aprobada en la 
Cámara de Senadores la prórroga para que el Ejército realice labores de seguridad pública hasta 2028, 
se estaría avalando una inconstitucionalidad. 
“Se está prorrogando el desastre que tenemos en materia de violencia y de resultados de una estrategia 
fallida”, señaló. Adelantó que el voto de su bancada será en contra de la prórroga, en caso de que fuera 
aprobada por los senadores de la República. 
 
https://periodicocontacto.com/si-aprueban-prorroga-a-fa-estarian-avalando-inconstitucionalidad/ 

 

https://periodicocontacto.com/si-aprueban-prorroga-a-fa-estarian-avalando-inconstitucionalidad/
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Hackeo a SEDENA provoca diversas posturas en la Cámara de 

Diputados 

Morena en la Cámara de Diputados, minimizó la 

gravedad del hackeo a la Secretaría de la Defensa 

Nacional y señaló que seguirá ocurriendo en otras 

instituciones. 

Ignacio Mier, coordinador del grupo mayoritario en 

San Lázaro, indicó que tras el golpe informático hay 

que legislar en torno a la materia. 

“Lo que sucedió es una enfermedad de nuestro 

tiempo. Hay que acostumbrarnos que es va a pasar, le va a pasar a instituciones públicas, instituciones 

privadas, educativas, incluso personales, que el hackeo, información anteriormente era sustraída con 

documentos y ahora utilizan las tecnologías. Digamos que son los signos de nuestros tiempos. Antes 

eran de otra manera, ahora es de manera cibernética", expuso. 

Comentó que incluso ya hay una iniciativa que presentó el diputado federal del partido verde, Javier 

López Casarín, en la que advierte de los riesgos de hackeo a las instituciones públicas, que ya han 

sufrido incluso empresas informáticas. 

“Eso le pasa a grandes corporativos y transnacionales, bueno a los propios diseñadores, 

desarrolladores de sistema operativos, a Apple le pasó, a Microsoft, a Facebook”, resaltó. 

Rubén Moreira, coordinador del PRI, pidió que se realice una investigación para precisar quién está 

implicado en el hackeo, y que pone en riesgo información sensible sobre la seguridad nacional. 

“Es de presumirse que se llevaron información sobre grupos delictivos, sobre objetivos delictivos y 

sobre la seguridad de nuestro país. Entonces se tiene que hacer una investigación. Segundo, es 

importante dedicar recursos para la protección de nuestra información, me refiero a la información 

sensible. Tercero, todo este tipo de cosas que vienen pareciendo pues deben y merecen ser 

investigadas para ver la certeza, o sea, si es cierto eso, y segundo, cuáles fueron los motivos para 

llevarlo a cabo”, comentó. 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva, indicó que se requiere de la investigación por parte de 

la Fiscalía General de la República ante la posible comisión de diversos delitos del orden federal. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/4/hackeo-sedena-provoca-diversas-posturas-en-

la-camara-de-diputados-445479.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/4/hackeo-sedena-provoca-diversas-posturas-en-la-camara-de-diputados-445479.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/4/hackeo-sedena-provoca-diversas-posturas-en-la-camara-de-diputados-445479.html
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 Santiago Creel exhorta a denunciar casos 
de espionaje 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó que las personas 
espiadas en la actual administración deben denunciar ante la Fiscalía General de la 
República (FGR) para generar un contexto de exigencia. 

Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador negará de que se trata de labores de 
espionaje, sino labores de inteligencia, el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, se 
pronunció porque el espionaje es un delito “gravísimo” al invadir la esfera personal de las personas. 
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Sería muy conveniente que se lleven a cabo las denuncias, que se presenten las pruebas, las que existan. No 
siempre es fácil presentar pruebas de ello, pero las que existen, y entonces ya puede generarse un contexto 
de exigencia para que el fiscal proceda en consecuencia”, aconsejó. 

Al ser cuestionado si él ha sido espiado, el diputado del PAN señaló que ha aparecido en diversas 
listas en las que presuntamente fue espiado. Sin embargo, no ha tenido evidencia de haberlo sido. 

Santiago Creel no descarta que existan las condiciones actualmente para que se desarrollen 
actividades de espionaje. 

He salido en distintas listas que supuestamente me han espiado. Hasta ahora no he tenido la evidencia. Nada 
que se vincule con alguna conversación de tipo privado, con algún encuentro que yo haya tenido, de manera 
particular, mío o de mi familia; pero, dadas las condiciones de las circunstancias que estamos viviendo, no 
dudo que no exista solamente una fuente de espionaje, yo creo que deben existir varias”, señaló. 

En tanto el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, consideró que el golpe 
informático a la Sedena es “una enfermedad de nuestros tiempos” que afecta tanto a las instituciones, 
como a particulares. 

Lo que sucedió es una enfermedad de nuestro tiempo. Hay que acostumbrarnos, que eso va pasar, le va 
pasar a instituciones públicas, instituciones privadas, educativas, incluso personales”, respondió. 

Enfatizó que no solamente el Ejército mexicano fue vulnerable al robo de información, también las 
empresas trasnacionales y desarrolladores de sistemas operativos. 

Entrevistado por separado, el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, anunció que 
como bancada subirán un punto de acuerdo solicitando la investigación para la protección del Estado 
mexicano. 

El legislador tricolor manifestó la preocupación porque se vulneren instituciones bancarias como 
el SAT, el Banco de México y la Secretaría de Hacienda. 

https://www.imagenradio.com.mx/santiago-creel-exhorta-denunciar-casos-de-espionaje  



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 05/10/2022 LEGISLATIVO 

Nueve accidentes de helicópteros de la flota naval en este sexenio  

 

Con el ocurrido en Centla, Tabasco, este sábado, suman nueve los accidentes de helicópteros de la 

flota naval, con un saldo de 24 muertes, 34 lesionados; un promedio de un accidente cada seis meses 

en lo que va de este sexenio; cinco de estos nueve accidentes en 2022. En su calidad de ex secretario 

de Gobernación, Santiago Creel Miranda dijo que Sedena y Marina tenían como prioridad cambiar sus 

flotas aéreas. “En estos casos se tiene que renovar, o sea, esto era lo que platicábamos todos los días, 

entre el Secretario de Gobernación, que era yo, el Secretario de Defensa y el Secretario de Marina, y 

luego los sistemas de información y de inteligencia. Hay veces que llegábamos a la mesa, uno traía una 

información, otro traía otra y nosotros otra”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AByJ6jMew90cEyo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21936&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AByJ6jMew90cEyo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21936&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AByJ6jMew90cEyo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21936&parId=root&o=OneUp
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CIUDAD DE MÉXICO, 4 de octubre de 2022.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y militante 
del PAN, Santiago Creel, insistió en solicitar una cita al Presidente de la República, para plantearle que se prorroga el 
desastre que se tiene en materia de violencia y de resultados de una estrategia fallida. 

“Yo quiero pedirle una cita al Presidente con todo el respeto que me merece su investidura y como diputado de la 
oposición, no como un enemigo, no como alguien que quiera sacar raja o provecho de esto, no me interesa”. 

Resaltó que no se está siguiendo una misma política de militarización como en el periodo del presidente Felipe 
Calderón, ya que en ese entonces no existía la Ley de Seguridad Interior, que había un marco mucho más amplio y 
abierto para la participación de las Fuerzas Armadas desde el punto de vista constitucional. 
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“Por eso, yo sustento, en mi calidad de diputado de la oposición, que lo que se está prorrogando es la 
inconstitucionalidad de las Fuerzas Armadas, lo que pone en una situación de altísima vulnerabilidad a las Fuerzas 
Armadas”. 

Reiteró que él es igual o más persistente que el Presidente de la República, que muchos piensan que es ingenuo 
porque mandatario no aceptará la reunión, pero que lo hace por la experiencia que tiene como exsecretario de 
Gobernación y el Ejecutivo está en su derecho de decir no 

Creel Miranda expuso que esta reunión es por el bien de México, si López Obrador piensa que es un discurso retórico, 
un planteamiento mentiroso o como él lo llama de politiquería, que lo diga y lo repita, que no se cansará, porque 
cuando el país está de por medio es más persistente que el Jefe del Ejecutivo: “Presidente: no pierde más que una 
hora en escucharme”. 

 

 

 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/santiago-creel-insiste-en-cita-con-presidente/  

https://mexico.quadratin.com.mx/santiago-creel-insiste-en-cita-con-presidente/
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Yo no estuve de acuerdo con el desafuero de López Obrador: Santiago 

Creel Miranda 

 

El diputado Santiago Creel Miranda expuso que 

nunca estuvo a favor del desafuero del entonces 

Jefe de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador 

y ofreció detalles para que consten en la 

historia, en donde aprovechó para expresar sus 

condolencias y honrar la memoria del ex 

secretario de la Defensa Nacional, Clemente 

Vega García. 

En una entrevista que concedió en el Salón de 

Plenos, antes del inicio de la Sesión Ordinaria de 

la Cámara de Diputados, se refirió a la alusión 

del Presidente de la República hoy por la mañana, en el sentido de que el General Vega habría dicho 

que, en caso de que recibiera instrucciones de actuar, (cuando vino el conflicto del desafuero) había 

respondido que no iba a actuar, a menos que fuera por escrito. 

“Esto no es así, yo nunca supe ni tuve información de esa situación por parte de mi amigo el general 

Vega”, apuntó el presidente de la Mesa Directiva, al tiempo de agregar: “yo tuve la convicción de que 

no se conformaba la sanción, como se pretendía originalmente plantear.” 

Enseguida recordó que “cuando me cercioré y tuve la convicción de que no había sanción posible que 

imputarle al Jefe de Gobierno, fue precisamente cuando convoqué a mi oficina en Bucareli a los 

abogados del antiguo Jefe de Gobierno, hoy Presidente de la República, y vuelvo a repetir, ahí estuvo 

en mi oficina Elisur Arteaga en representación del hoy Presidente López Obrador, estuvo Julio Scherer y 

otros abogados, Ortiz Pinchetti, por supuesto, y eran alrededor de cuatro-cinco abogados”. 

Señaló que inclusive se trasladó al rancho del Presidente Fox, acompañado del entonces dirigente 

nacional del PAN, Manuel Espino, el Consejero Jurídico, Daniel Cabeza de Vaca, y su Coordinadora de 

asesores, la doctora María Amparo Casar. 

“Con ellos me desplacé al rancho de San Cristóbal y le planteé yo al Presidente que debía de desistirse 

el gobierno”, precisó. 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 05/10/2022 LEGISLATIVO 

Continuando su relato, el diputado Santiago Creel añadió que el lunes siguiente, recibió una llamada 

por parte del Presidente Vicente Fox “y me dijo: Yo estoy de acuerdo ya contigo, vamos a rectificar esta 

situación”. 

https://www.elarsenal.net/?p=1102866   

https://www.elarsenal.net/?p=1102866
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Asegura Creel Miranda que hizo ver a Fox error en desafuero de AMLO 

El diputado panista Santiago Creel Miranda, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, dijo que él nunca estuvo de acuerdo con 

el desafuero del entonces jefe de Gobierno, Andrés 

Manuel López Obrador, y señaló que con sus 

asesores coincidió que era un exceso, por lo que 

hizo ver al presidente Vicente Fox que era un error y 

quien aceptó reconvenir en su postura. 

Aclaró también que el general Clemente Vega, extitular de la Sedena, habría dicho que, en caso de que 

recibiera instrucciones de actuar, (cuando vino el conflicto del desafuero) había respondido que no iba 

a actuar, a menos que fuera por escrito. 

“Esto no es así, yo nunca supe ni tuve información de esa situación por parte de mi amigo el general 

Vega. Yo tuve la convicción de que no se conformaba la sanción, como se pretendía originalmente 

plantear”, aseguró el panista. 

Detalló que al cerciorarse y tuvo la convicción de que no había sanción posible que imputarle al 

entonces jefe de Gobierno fue precisamente cuando convoqué a mi oficina en Bucareli a los abogados 

del antiguo jefe de Gobierno, hoy Presidente de la República, y repito, ahí estuvo en mi oficina Elisur 

Arteaga en representación del hoy Presidente, estuvo Julio Scherer y otros abogados, Ortiz Pinchetti, 

por supuesto, y eran alrededor de cuatro-cinco abogados”. 

“Me fui al rancho del Presidente Fox, acompañado del entonces dirigente nacional del PAN, Manuel 

Espino, el Consejero Jurídico, Daniel Cabeza de Vaca, y su Coordinadora de asesores, la doctora María 

Amparo Casar. Con ellos me desplacé al rancho de San Cristóbal y le planteé yo al Presidente que debía 

de desistirse el gobierno”, y dijo que así fue. 

Santiago Creel añadió que Vicente Fox admitió estar de acuerdo con él y rectificaron. 

“Me parece muy importante y darle el mérito, la trascendencia que esto tiene, porque el propio 

presidente Fox, en esas circunstancias, rectificó. Entonces, ¿esto qué demuestra? Demuestra que un 

Presidente ante errores puede rectificar”, indicó el diputado panista. 

El exsecretario de Gobernación insistió en tener un encuentro con López Obrador, un encuentro a 

título personal y como diputado federal. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/asegura-creel-miranda-hizo-ver-fox-error-desafuero-amlo.html  

https://www.cronica.com.mx/nacional/asegura-creel-miranda-hizo-ver-fox-error-desafuero-amlo.html
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Santiago Creel: "Nunca estuve a favor del desafuero de AMLO" 

Luego de varios años, Santiago Creel, presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

dijo que cuando fue secretario de Gobernación, en 

el sexenio de Vicente Fox, él nunca estuvo de 

acuerdo con el desafuero del entonces Jefe de 

Gobierno, Andrés Manuel López Obrador. 

Indicó que, aunque en un principio consideró que 

había un desacato del funcionario capitalino a la 

orden de un juez, contó con la asesoría para 

determinar que no hubo ninguna irregularidad del actual presidente de México. 

Dijo también que, al tener la certeza, se reunió con Fox Quesada para comunicarle la situación y 

tomará una decisión al final fue por no proceder legalmente contra López Obrador 

“Con ellos me desplacé yo al rancho de San Cristóbal y le planteé yo al Presidente que debía de 

desistirse el gobierno, y particularmente de la acción porque tiene el monopolio de la fuerza, no es el 

gobierno en sí, pero es, en el aquel entonces, era el Procurador General de la República, y le pedí que 

estudiara yo el caso, le expliqué exactamente cuáles eran las condiciones de carácter jurídico para que 

yo procediera y el Presidente me dijo: “hoy que me lo estás planteando es sábado, voy a tomar la 

decisión al lunes siguiente”. El lunes siguiente, recibí una llamada por parte del Presidente, estaba yo 

en Bucareli, y quiero ser muy específico en los detalles, y me dijo: “yo estoy de acuerdo ya contigo, 

vamos a rectificar esta situación”, dijo. 

Comentó que cuando tuvo la convicción de que no había sanción posible que imputar al Jefe de 

Gobierno se lo comunicó a los abogados del hoy mandatario federal, entre ellos, Elisur Arteaga, Julio 

Scherer y Ortiz Pinchetti por lo que los convocó a sus oficinas en Bucareli. 

También recordó cómo fue la reacción del entonces procurador general de la República, Rafael 

Macedo de la Concha, cuando le informaron de la decisión, por lo que hubo que nombrar al nuevo 

titular de la PGR. “Se le comunicó al procurador, el procurador de entonces solicitó que él no fuera la 

persona que pudiera, digamos, tomar esta otra vía y el Presidente respetó su decisión; por lo tanto, 

hubo el nombramiento del nuevo Procurador, y con el nuevo Procurador y con la decisión ya judicial en 

curso, se rectificó”, dijo. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/4/santiago-creel-nunca-estuve-favor-del-

desafuero-de-amlo-445541.html     

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/4/santiago-creel-nunca-estuve-favor-del-desafuero-de-amlo-445541.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/4/santiago-creel-nunca-estuve-favor-del-desafuero-de-amlo-445541.html
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Yo no estuve de acuerdo con el desafuero de López 

Obrador: Santiago Creel Miranda 

El diputado Santiago Creel Miranda expuso que nunca estuvo a favor del desafuero del entonces Jefe 

de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador y ofreció detalles para que consten en la historia, en 

donde aprovechó para expresar sus condolencias y honrar la memoria del ex secretario de la Defensa 

Nacional, Clemente Vega García. 

 

http://cambiodelsureste.com/index.php?P=17275&S=5 

 

 

 

 
 
 
 

http://cambiodelsureste.com/index.php?P=17275&S=5
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¿Santiago Creel intercedió por AMLO? Esto habló con Fox sobre el 

desafuero 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, dio a conocer que 

él abogó por Andrés Manuel López Obrador 

ante Vicente Fox cuando en 2005, el entonces 

mandatario buscaba proceder en contra de 

AMLO, tras quitarle el fuero.  

En declaraciones ante los medios desde el 

salón de plenos de San Lázaro, Santiago Creel, 

quien fungió como secretario de Gobernación 

en el sexenio de Fox Quesada, le sugirió a este que se desistiera de que la Procuraduría General de la 

República (PGR) procediera contra López Obrador.  

“En la Secretaría de Gobernación, estaba presente mi coordinadora de asesores, la doctora María 

Amparo Cazar, con ellos me desplace al rancho de San Cristóbal y le planteé al presidente que debía de 

desistirse el gobierno y particularmente de la acción, porque tiene el monopolio de la fuerza. No es el 

gobierno en sí, pero en aquel entonces era el procurador General de la República”, indicó.  

Santiago Creel compartió que pidió a Fox que “detuviera el caso”, debido a que explicó las condiciones 

de carácter jurídico para que ello procediera: “el presidente me dijo que ‘-voy a tomar la decisión al 

lunes siguiente-’ el lunes recibí una llamada por parte del presidente; yo estaba en Bucareli y me dijo ‘-

yo estoy de acuerdo ya contigo, vamos a rectificar esta situación-’”, detalló el diputado panista.  

Creel Miranda describió que Fox le comunicó al procurador Rafael Macedo de la Concha la decisión de 

parar el proceso en contra de AMLO; sin embargo, “el procurador solicitó que él no fuera la persona 

que tuviera que tomar esta otra vía”; ese mismo día el funcionario renunció a su cargo. 

En 2005, la Procuraduría General de la República (PGR) solicitó a la Cámara de Diputados un juicio de 

procedencia contra AMLO, entonces jefe de Gobierno del Distrito Federal, por el presunto delito de 

desacato judicial por el caso de un predio en Santa Fe. 

https://politico.mx/santiago-creel-intercedio-por-amlo-esto-hablo-con-fox-sobre-el-desafuero    

https://politico.mx/santiago-creel-intercedio-por-amlo-esto-hablo-con-fox-sobre-el-desafuero
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Ciudad de México.- Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, recordó que cuando era secretario de Gobernación (Segob) en el sexenio de Vicente 
Fox, nunca estuvo de acuerdo con el desafuero del entonces jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Creel dijo que, pese a que consideró que había un desacato de López Obrador a lo ordenado por 
un juez en ese entonces, contó con la asesoría para determinar que no hubo ninguna irregularidad. 

Rememoró que se reunió con Fox para comunicarle la situación y tomará una decisión para no 
proceder legalmente contra López Obrador. 

“Le planteé yo al Presidente que debía de desistirse (…) porque tiene el monopolio de la 
fuerza, no es el gobierno en sí, pero (…) le expliqué exactamente cuáles eran las condiciones 
de carácter jurídico (…) y el Presidente me dijo: “hoy que me lo estás planteando es sábado, 
voy a tomar la decisión al lunes siguiente”. El lunes siguiente, recibí una llamada (…) y me 
dijo: “yo estoy de acuerdo ya contigo, vamos a rectificar esta situación”, dijo. 
También recordó cómo fue la reacción del entonces procurador General de la 
República (PGR), Rafael Macedo de la Concha, por lo que se tuvo que nombrar al nuevo 
titular de la dependencia. 

“El procurador de entonces solicitó que él no fuera la persona que pudiera (…) y el Presidente 
respetó su decisión; por lo tanto, hubo el nombramiento del nuevo Procurador, y con el nuevo 
Procurador y con la decisión ya judicial en curso, se rectificó”, dijo. 
BUSCA CANDIDATURA PRESIDENCIAL PARA 2024 
Por otra parte, Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
de la Cámara de Diputados, afirmó que Creel ha insistido en reunirse con López Obrador para 
postularse para la elección del 2024. 

Mier Velazco dijo que el panista busca a alguien más arriba que Marko Cortés, presidente 
del Partido Acción Nacional (PAN), por lo que ha buscado al jefe del Ejecutivo. 
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“Ya les dije se quiere posicionar, ese es el fondo, entonces imagínate metido debajo, jalándole 
el saco a Marko Cortés, nadie lo conoce, tiene que buscar a alguien más alto”, señaló. 

No obstante, el morenista indicó que “quiere mucho” al presidente de la Mesa Directiva de San 
Lázaro. 

Con información de El Heraldo y Latinus 
 

 

https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/creel-recuerda-que-nunca-estuvo-favor-del-desafuero-de-amlo  
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DESTACADA 

Desafuero de AMLO: cómo 
Santiago Creel intervino para que 

no se concretara 
"¿Esto qué demuestra? Demuestra que un Presidente ante errores puede 
rectificar", valora el diputado en relación a aquel episodio de 2005. 

 
Por Grupo Megamedia martes, 4 de octubre de 2022 · 22:35 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, confesó en un encuentro con los medios 
en la l Salón de Plenos que en 2005 intervino para evitar el desafuero de Andrés Manuel 
López Obrador, quien se desempeñaba como jefe de Gobierno del entonces llamado Distrito 
Federal, hoy Ciudad de México. 
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El diputado hizo esta aclaración y aprovechó para expresar sus condolencias y honrar la memoria 
del ex secretario de la Defensa Nacional, Clemente Vega García, quien fue señalado por el hoy 
presidente de México de tener "órdenes de actuar" en el caso del desafuero.  

Creel señaló que visitó al entonces presidente Vicente Fox para plantearle la posibilidad de 
desistir de las acciones en contra de AMLO: 

“Me desplacé al rancho San Cristóbal y le planteé yo al presidente que debía de desistirse (...) Le 
pedí que estudiara yo el caso, le expliqué exactamente cuáles eran las condiciones de carácter 
jurídico para que yo procediera”, cita un boletín de prensa. 

Santiago Creel añadió que el lunes siguiente, recibió una llamada por parte de Fox: “y me dijo: 
Yo estoy de acuerdo ya contigo, vamos a rectificar esta situación”. 

“Me parece muy importante y darle el mérito, la trascendencia que esto tiene, porque el propio 
Presidente Fox, en esas circunstancias, rectificó. Entonces, ¿esto qué demuestra? Demuestra 
que un Presidente ante errores puede rectificar”, puntualizó. 

Desafuero a AMLO: cuándo fue y por qué 

Durante el sexenio de Vicente Fox se solicitó quitar el fuero a Andrés Manuel López 
Obrador para que éste respondiera ante la extinta Procuraduría General de la República (PGR) 
por el incumplimiento de una orden judicial que exigía la suspensión de la construcción de una 
calle en un terreno expropiado años atrás por el gobierno. 

Las actividades fueron suspendidas, aunque de forma tardía, lo que causó el señalamiento 
de incumplimiento hacia López Obrador. Finalmente las propuesta de desafuero, impulsada por 
una fracción del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del PAN, no se concretó. 

El hecho es uno de los más sonados en la vida política de López Obrador, quien apenas el 4 de 
octubre pasado volvió hacer mención del mismo. Y es que muchos creen que el desafuero fue 
promovido en un intento de la oposición por frenar su camino hacia las elecciones 
presidenciales de 2006. 

Santiago Creel insiste en encuentro con el presidente 

Por otro lado, el presidente de la Cámara de Diputados también insistió que prorrogar 
la inconstitucionalidad de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública las pone en 
una situación de altísima vulnerabilidad, lo que además incumple con la Constitución por vía del 
artículo Quinto Transitorio y se violentan los artículos primero y 21 de la Constitución. 

Por ello, reiteró su solicitud de una cita al presidente de la República para exponerle su 
experiencia en materia de seguridad como exsecretario de Gobernación, aunque el 
Ejecutivo lo llame politiquería. 
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 “Pues piénselo presidente y dígalo y repítalo, pero yo no me cansaré porque 
en política y cuando está mi país de por medio tengo más persistencia que 

usted presidente y lo hago con todo respeto”. 
  

A título personal y como diputado federal, Creel Miranda también aclaró que el PAN respetará 
la plataforma la coalición “Va por México” del año 2021, por lo que recalcó la oposición a la 
militarización del país. 

“Si viene la minuta por parte del Senado de la República, les anticipo, que el 
partido Acción Nacional va a actuar, de conformidad con nuestra oferta que 

hicimos a los electores, y a votar, en consecuencia, en contra de cualquier 
minuta que se apruebe en contra de lo que comprometimos en la 

plataforma”, puntualizó. 
  

Acerca del presunto espionaje a periodistas, destacó que esto es cuestión de evidencia y si se 
está haciendo es un delito, y es un delito gravísimo, porque invade la esfera personal, la esfera 
inclusive de intimidad de las personas, pero que además se hace en contra de la ley. 

  

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/10/4/desafuero-de-amlo-como-
santiago-creel-intervino-para-que-no-se-concretara-351929.html  
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Yo no estuve de acuerdo con el desafuero de López 

Obrador: Santiago Creel Miranda 

El diputado Santiago Creel Miranda expuso que nunca estuvo a favor del desafuero del entonces Jefe 

de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador y ofreció detalles para que consten en la historia, en 

donde aprovechó para expresar sus condolencias y honrar la memoria del ex secretario de la Defensa 

Nacional, Clemente Vega García. 

 

https://www.puntualizando.com/yo-no-estuve-de-acuerdo-con-el-desafuero-de-lopez-obrador-santiago-creel-miranda/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.puntualizando.com/yo-no-estuve-de-acuerdo-con-el-desafuero-de-lopez-obrador-santiago-creel-miranda/
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Así fue como Santiago Creel evitó 
desafuero de AMLO en el sexenio de Fox 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, confesó que en 2005 intervino para evitar 
el desafuero de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), quien se desempeñaba como jefe de 

Gobierno del entonces llamado Distrito Federal. 

Creel señaló que visitó al entonces presidente Vicente Fox para plantearle la posibilidad de desistir de 
las acciones en contra de AMLO. En encuentro con la prensa expuso: 

“Me desplacé al rancho San Cristóbal y le planteé yo al presidente que debía de desistirse (...) Le 

pedí que estudiara yo el caso, le expliqué exactamente cuáles eran las condiciones de carácter jurídico 
para que yo procediera”. 

“Recibí una llamada por parte del presidente, estaba yo en Bucareli (...) y me dijo: ´Yo estoy de 
acuerdo ya contigo, vamos a rectificar esta situación´. Se lo comunicó al procurador de entonces”. 

 

Así fue como Santiago Creel evitó desafuero de AMLO en el sexenio de Fox - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/asi-fue-como-santiago-creel-evito-desafuero-de-amlo-en-el-sexenio-de-fox/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1664916408
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Así fue como Santiago Creel evitó desafuero de AMLO en el sexenio de 

Fox 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

confesó que en 2005 intervino para evitar el desafuero de 

Andrés Manuel López Obrador (AMLO), quien se 

desempeñaba como jefe de Gobierno del entonces 

llamado Distrito Federal. 

Creel señaló que visitó al entonces presidente Vicente Fox 

para plantearle la posibilidad de desistir de las acciones 

en contra de AMLO. En encuentro con la prensa expuso: 

“Me desplacé al rancho San Cristóbal y le planteé yo al 

presidente que debía de desistirse (...) Le pedí que estudiara yo el caso, le expliqué exactamente cuáles 

eran las condiciones de carácter jurídico para que yo procediera”. 

El diputado del Partido Acción Nacional (PAN) detalló que fue un sábado cuando habló con Fox 

respecto a no desaforar a López Obrador y que al siguiente lunes recibió una llamada telefónica suya. 

“Recibí una llamada por parte del presidente, estaba yo en Bucareli (...) y me dijo: ´Yo estoy de acuerdo 

ya contigo, vamos a rectificar esta situación´. Se lo comunicó al procurador de entonces”. 

La confesión de Creel surgió poco después de que el mandatario nacional recordó el tema durante su 

conferencia matutina de este 4 de octubre.  

Fue durante el sexenio de Vicente Fox que surgió la propuesta de quitar el fuero a Andrés Manuel 

López Obrador para que éste respondiera ante la extinta Procuraduría General de la República (PGR) 

por el incumplimiento de una orden judicial que exigía la suspensión de la construcción de una calle en 

un terreno expropiado años atrás por el gobierno. Cabe señalar que las actividades fueron 

suspendidas, aunque de forma tardía, hecho por el cual fue señalado directamente AMLO. Finalmente, 

la propuesta de desafuero, impulsada por una fracción del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 

del PAN, no se concretó. En varias ocasiones AMLO ha recordado este episodio de su carrera política 

que es señalado por muchos como un intento de la oposición por frenar su camino hacia las elecciones 

presidenciales de 2006. En particular este 4 de octubre recordó la postura de las Fuerzas Armadas ante 

las manifestaciones ciudadanas que desató el asunto. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/asi-fue-como-santiago-creel-evito-desafuero-

de-amlo-en-el-sexenio-de-fox/   

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/asi-fue-como-santiago-creel-evito-desafuero-de-amlo-en-el-sexenio-de-fox/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/asi-fue-como-santiago-creel-evito-desafuero-de-amlo-en-el-sexenio-de-fox/
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Santiago Creel busca reunión con AMLO para posicionarse como 

candidato rumbo al 2024, asegura Ignacio Mier 

El presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 

Velazco, afirmó que el presidente de la Mesa 

Directiva, Santiago Creel, ha insistido en reunirse 

con el presidente Andrés Manuel López Obrador 

con intenciones de postularse para la elección del 

2024. 

Mier Velazco dijo a los medios de comunicación 

que Creel busca a alguien en un nivel más arriba 

que Marko Cortés y por eso ha buscado a López Obrador. 

“Ya les dije se quiere posicionar, ese es el fondo, entonces imagínate metido debajo, jalándole el saco a 

Marko Cortés, nadie lo conoce, tiene que buscar a alguien más alto”, señaló. 

Sin embargo, Mier Velazco indicó que “quiere mucho” al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel. 

El pasado 28 de septiembre, Santiago Creel informó que le solicitó al presidente López Obrador una 

audiencia de 60 minutos para hablar sobre las Fuerzas Armadas y seguridad.  

Al día siguiente, el presidente López Obrador se negó a recibirlo y lo remitió con el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López.  

Santiago Creel agradeció la respuesta de López Obrador sobre esta reunión a la que buscaría acudir 

como exsecretario de Gobernación entre el 2000 y 2005. 

“Espero que el diálogo que se lleve a cabo con el secretario conduzca a que finalmente pueda tener un 

encuentro con usted, que me permita exponerle mi visión sobre la seguridad y el combate a la 

violencia que padece nuestro país”, publicó en sus redes sociales. 

https://latinus.us/2022/10/04/santiago-creel-busca-reunion-amlo-posicionarse-candidato-rumbo-

2024-asegura-ignacio-mier/   

https://latinus.us/2022/10/04/santiago-creel-busca-reunion-amlo-posicionarse-candidato-rumbo-2024-asegura-ignacio-mier/
https://latinus.us/2022/10/04/santiago-creel-busca-reunion-amlo-posicionarse-candidato-rumbo-2024-asegura-ignacio-mier/
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“Nacho” Mier adelanta que atenderán en 
San Lázaro tema de ataques informáticos 

como el de #GuacamayaLeaks 

  

Carlos Guzmán | Corresponsal CDMX.- El coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, consideró 

que los ataques cibernéticos que enfrentan tanto las instituciones públicas como las empresas privadas e incluso en 

el ámbito personal son problemas que acompañan al propio desarrollo de la tecnología y que desde el Legislativo 

se pueden atender con regulación técnica y legal. 
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En ese sentido, dijo que los hackeos sufridos por instituciones como la Sedena «son los signos de nuestro tiempo, 

antes era de otra manera, ahora es de otra manera, ahora es de manera cibernética; hay que legislar en la materia». 

Ignacio Mier agregó que cada diseño de nuevos sistems operativos trae consigo el diseño de nuevas herramientas 

para hackearlos y atacarlos, por eso «hay que prepararnos legalmente, pero también cada instancia tendrá que 

proteger sus sistemas de seguridad, independientemente de la ley y de las sanciones que pueda haber para quienes 

lo vulneren». 

Respecto a la Sedena, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) comentó sobre la 

posibilidad de que esta dependencia pueda operar una aerolínea y que esto permitiría ampliar la competencia, 

brindar un mejor servicio, aumentar de oferta como ya sucede en otros lugares del mundo. 

En entrevista, Mier Velazco también señaló que el PAN sigue fijando una postura contradictoria respecto a la 

minuta que se discute en el Senado de la República para aumentar la permanencia de las Fuerzas Armadas en 

funciones de seguridad, pues por una parte dicen que no apoyarán la propuesta, mientras que sus gobernadores 

no opinan lo mismo. 

“Creo que nuevamente la dirigencia del PAN está en el camino errado, en el camino electoral y político de 

descalificación, sin tomar en cuenta responsabilidades públicas”, expresó. 

El diputado Mier refirió que las críticas y las contra posturas entre el gobierno federal y la oposición son muestra de 

un país democrático, pero advirtió que algunas de las manifestaciones de la oposición se tratan de un deseo de 

posicionarse, como la insistencia del presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda de reunirse con el 

Presidente, “ese es el fondo” dijo. 

“Imagínate, metido debajo del saco Marko Cortés, pues nadie lo conoce, tiene que buscar a alguien más alto”, 

apuntó. 

 

https://eldemocrata.com/nacho-mier-adelanta-que-atenderan-en-san-lazaro-tema-de-ataques-informaticos-como-el-de-
guacamayaleaks/  
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Rechaza diputado Mier interceder para que AMLO reciba al panista 

Santiago Creel 

 

El coordinador de los diputados de Morena, 

Ignacio Mier, rechazó interceder para que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador reciba al 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, por considerar que el panista solo busca los 

reflectores para sus aspiraciones a la presidencia 

de la República. 

“Al presidente de la Mesa Directiva yo lo quiero 

mucho. Él ya les dije, se quiere posicionar, ese es el 

fondo. Imagínate, metido debajo, jalándole el saco 

a Marko Cortés, pues nadie lo conoce. Tiene que 

buscar alguien más alto”, refirió. 

Este martes, previo al inicio de la sesión ordinaria en la Cámara de Diputados, el panista *Santiago 

Creel Miranda reiteró su intención de reunirse con el jefe del Ejecutivo para exponerle una propuesta 

de seguridad nacional con base en su experiencia como ex secretario de Gobernación durante el 

sexenio del entonces presidente Vicente Fox Quesada. 

“Entonces, es por eso que yo reitero, soy igual o más persistente que el Presidente de la República, 

reitero, Presidente: no pierde más que una hora en escucharme”. 

Insistió en que el encuentro con López Obrador lo solicita como ex secretario de Gobernación y no 

como Presidente de la Cámara de Diputados. “Algunos piensan que soy ingenuo porque no va a 

aceptar, bueno pues muy bien, él tiene todo su derecho de decir, porque lo hago además como 

exsecretario de Gobernación, no lo hago como Presidente de la Cámara de Diputados, lo hago 

simplemente con la experiencia que tengo como exsecretario de Gobernación y él está en su derecho 

de decir no o ve a hablar con fulano o con mengano o zutano integrante de mi gabinete”. 

“Yo quiero pedirle una cita al Presidente con todo el respeto que me merece su investidura y como 

diputado de la oposición, no como un enemigo, no como alguien que quiera yo sacar raja o provecho 

de esto, no me interesa, tengo todo el territorio nacional y todas las materias como cancha política 

para hacer otro tipo de desplantes. 
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Santiago Creel dijo que no se cansará de solicitar un encuentro con el mandatario para a bordar el 

tema de la inseguridad”. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/rechaza-diputado-mier-interceder-para-que-amlo-

reciba-al-panista-santiago-creel/   

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/rechaza-diputado-mier-interceder-para-que-amlo-reciba-al-panista-santiago-creel/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/rechaza-diputado-mier-interceder-para-que-amlo-reciba-al-panista-santiago-creel/
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Mier sobre Creel: ‘Se quiere posicionar metido debajo del saco a 

Marko Cortés y nadie lo conoce’ 

 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de la 

bancada de Morena en San Lázaro, rechazó la 

posibilidad de abogar a favor de una reunión 

entre el presidente Andrés Manuel López 

Obrador y Santiago Creel, presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y 

legislador del Partido Acción Nacional (PAN).  

El legislador guinda señaló que el diputado 

panista de la coalición “Va por México” se está 

“posicionando” entre las corcholatas de la oposición para competir por la presidencia del país, así 

como también apuntó que nadie lo conoce.  

El diputado federal morenista dio a entender que Creel es un político que está buscando posicionarse 

en la carrera de la oposición por la candidatura presidencial de cara a las próximas elecciones del 2024. 

Sin embargo, consideró que, debido a que el solamente estar buscando la atención de Marko Cortés, 

presidente nacional del PAN, no lograría destacar entre las posibles corcholatas de la coalición 

opositora.  

"Él ya les dije, se quiere posicionar, es eso. Ese es el fondo. Imagínate, metido debajo, jalándole el saco 

a Marko Cortés, pues nadie lo conoce, tiene que buscar a alguien más alto", comentó Mier Velazco de 

forma sarcástica ante los medios de comunicación. 

Por otro lado, el legislador de Morena señaló que solamente se debe de observar las encuestas de 

popularidad para darse una idea sobre la situación de Santiago Creel y de Cortés. De esta forma, 

recalcando el auge de la denominada Cuarta Transformación (4T) rumbo a los comicios del 2023 y 

2024. 

https://politico.mx/mier-sobre-creel-se-quiere-posicionar-metido-debajo-del-saco-a-marko-cortes-y-

nadie-lo-conoce  

   

https://politico.mx/mier-sobre-creel-se-quiere-posicionar-metido-debajo-del-saco-a-marko-cortes-y-nadie-lo-conoce
https://politico.mx/mier-sobre-creel-se-quiere-posicionar-metido-debajo-del-saco-a-marko-cortes-y-nadie-lo-conoce
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Ningunean a Santiago Creel: 'se quiere posicionar 
porque nadie lo conoce' 

El legislador de Morena insinuó que una reunión entre Creel y López Obrador impulsaría al panista rumbo a las elecciones del 

2024. 
Redacción Oct 4, 2022 - 18:43Actualizado: Oct 4, 2022 - 18:4 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, rechazó la posibilidad de abogar a favor de una 
reunión entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados y legislador del Partido Acción Nacional (PAN). El legislador guinda señaló que el diputado panista de la 
coalición “Va por México” se está “posicionando” entre las corcholatas de la oposición para competir por la presidencia del 
país, así como también apuntó que nadie lo conoce.  

El diputado federal morenista dio a entender que Creel es un político que está buscando posicionarse en la carrera de la 
oposición por la candidatura presidencial de cara a las próximas elecciones del 2024. Sin embargo, consideró que, debido a 
que el solamente estar buscando la atención de Marko Cortés, presidente nacional del PAN, no lograría destacar entre las 
posibles corcholatas de la coalición opositora.  

Político MX te recomienda: ¿Santiago Creel intercedió por AMLO? Esto habló con Fox sobre el desafuero 

"Él ya les dije, se quiere posicionar, es eso. Ese es el fondo. Imagínate, metido debajo, jalándole el saco a Marko Cortés, pues 
nadie lo conoce, tiene que buscar a alguien más alto", comentó Mier Velazco de forma sarcástica ante los medios de 
comunicación. 

Por otro lado, el legislador de Morena señaló que solamente se debe de observar las encuestas de popularidad para darse una 
idea sobre la situación de Santiago Creel y de Cortés. De está forma, recalcando el auge de la denominada Cuarta 
Transformación (4T) rumbo a los comicios del 2023 y 2024. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://politico.mx/mier-sobre-creel-se-quiere-posicionar-metido-debajo-del-saco-a-marko-cortes-y-nadie-lo-conoce  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 05/10/2022 LEGISLATIVO 

  



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Santiago Creel destaca la importante labor de los asesores 
legislativos. 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, destacó que los 
asesores legislativos realizan un trabajo importante, porque sus insumos apoyan a las y los diputados a 
ser parlamentarios, a estar listos para el debate y a enfrentar el mundo de la política, en donde el diálogo 
y posicionamientos son imprescindibles. 
 
https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-destaca-la-importante-labor-de-los-asesores-
legislativos/ 
 
 
 

https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-destaca-la-importante-labor-de-los-asesores-legislativos/
https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-destaca-la-importante-labor-de-los-asesores-legislativos/
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PAN en San Lázaro votarán en contra cualquier minuta que vaya 

contra plataforma de Va por México: Creel 

El grupo parlamentario de Acción Nacional en la 

Cámara de Diputados votará en contra de cualquier 

minuta que se apruebe en el Senado que comprometa 

la plataforma de la alianza Va por México, aseguró el 

diputado Santiago Creel. (PAN). 

El legislador sostuvo que su partido actuará de 

conformidad con la oferta que hicieron a los 

electores, por lo que de antemano rechazó los 

cambios que podrían generarse en la discusión del 

artículo 5 transitorio que amplía la presencia militar 

en tareas de seguridad. 

Creel, invocó el punto 19 de la plataforma de Va por México en que se comprometen a restituir la 

seguridad pública como función eminentemente civil, lo que implica redefinir la función constitucional 

de las Fuerzas Armadas como apoyo subordinado en materia de seguridad pública y proyectar un plan 

nacional de combate a la inseguridad. 

Para ello, continuó, es necesario restablecer plenamente los apoyos presupuestales para la 

profesionalización y equipamiento de las policías preventivas estatales y, particularmente, de las 

municipales. 

Creel aclaró que sus expresiones son a título personal y no como presidente de la Cámara de 

Diputados, por lo que afirmó que la minuta a discusión en el senado y aprobada previamente en San 

Lázaro, está prorrogando es la inconstitucionalidad de las Fuerzas Armadas, que las pone en una 

situación “de altísima vulnerabilidad”. 

“Además incumple con la Constitución por vía del artículo Quinto Transitorio que prorrogan la 

inconstitucionalidad y además violentan el artículo 21 de la Constitución y el primero de la Constitución 

porque afecta derechos humanos. 

“Pero, además, desde el punto de vista los hechos ¿qué es lo que se está haciendo? Se está 

prorrogando el desastre que tenemos en materia de violencia y de resultados de una estrategia 

fallida”, afirmó. 

https://www.24-horas.mx/2022/10/04/pan-en-san-lazaro-votaran-en-contra-cualquier-minuta-que-

vaya-contra-plataforma-de-va-por-mexico-creel/   

https://www.24-horas.mx/2022/10/04/pan-en-san-lazaro-votaran-en-contra-cualquier-minuta-que-vaya-contra-plataforma-de-va-por-mexico-creel/
https://www.24-horas.mx/2022/10/04/pan-en-san-lazaro-votaran-en-contra-cualquier-minuta-que-vaya-contra-plataforma-de-va-por-mexico-creel/
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En un mundo globalizado, la cooperación bilateral es clave 
para el desarrollo de las naciones: diputado Santiago Creel 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que en un 
mundo globalizado, la cooperación bilateral es clave para abrir oportunidades y espacios de crecimiento 
que impulsen el desarrollo de las naciones.  
Al participar en la reunión con una delegación de Corea del Sur, realizada en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro, el diputado subrayó que una buena relación comercial, como la que tienen México y Corea del 
Sur, va más allá de los tratados bilaterales o multilaterales que rigen dicho intercambio, porque lo 
verdaderamente importante es la reciprocidad.  
 
https://www.enteratever.com/en-un-mundo-globalizado-la-cooperacion-bilateral-es-clave-para-el-
desarrollo-de-las-naciones-diputado-santiago-creel/ 
 
 
 

https://www.enteratever.com/en-un-mundo-globalizado-la-cooperacion-bilateral-es-clave-para-el-desarrollo-de-las-naciones-diputado-santiago-creel/
https://www.enteratever.com/en-un-mundo-globalizado-la-cooperacion-bilateral-es-clave-para-el-desarrollo-de-las-naciones-diputado-santiago-creel/
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Santiago Creel arremetió contra AMLO: 
“Utilizar tribuna pública para tratar de 

manipular es un grave error” 
 

 

 

 

 

 

 

Luego de que la nueva gobernadora de Aguascalientes, la panista Teresa Jiménez, pidiera apoyo 
de las Fuerzas Armadas para reforzar la seguridad del estado, Santiago Creel, presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados llamó a Andrés Manuel López Obrador a no generar 
falsos debates ni mal informar sobre el apoyo de la Guardia Nacional y el Ejército a estados como 
Aguascalientes, a solicitud de la gobernadora panista. 

“Decirle al presidente que hay que centrar el debate, porque de otra manera estamos mal informado 
a la opinión pública, de otra manera el debate se va por una situación de falsos debates y que con 
falsos debates que no se quiera ganar un argumento. Ganemos el argumento con los resultados 
de los índices de los delitos violentos y homicidios violentos que se cometen en el país, ahí es 
donde se centra el debate… Utilizar la tribuna pública para tratar de manipular el argumento 
presidente, pues es un grave error, estamos desinformados. No trate de hacer ver, ni a nuestro 
partido, ni a nuestros gobernadores, con debates falsos que pueden estigmatizar a un sector de la 
población, a mi propio partido en contra de las Fuerzas Armadas, eso no se lo vamos a permitir”, 
sentenció el presidente de la Mesa Directiva. 

Santiago Creel arremetió contra AMLO: “Utilizar tribuna pública para tratar de manipular es un grave error” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/la-acida-critica-de-santiago-creel-contra-amlo-tenemos-un-presidente-que-divide-y-miente/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/la-acida-critica-de-santiago-creel-contra-amlo-tenemos-un-presidente-que-divide-y-miente/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/santiago-creel-arremetio-contra-amlo-utilizar-tribuna-publica-para-tratar-de-manipular-es-un-grave-error/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1664917806
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Luego de que la nueva gobernadora de Aguascalientes, la panista Teresa Jiménez, pidiera 
apoyo de las Fuerzas Armadas para reforzar la seguridad del estado, Santiago 
Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados llamó a Andrés Manuel López 
Obrador a no generar falsos debates ni mal informar sobre el apoyo de la Guardia Nacional y el 
Ejército a estados como Aguascalientes, a solicitud de la gobernadora panista. 

“Decirle al presidente que hay que centrar el debate, porque de otra manera estamos mal 
informado a la opinión pública, de otra manera el debate se va por una situación de falsos 
debates y que con falsos debates que no se quiera ganar un argumento. Ganemos el 
argumento con los resultados de los índices de los delitos violentos y homicidios violentos que 
se cometen en el país, ahí es donde se centra el debate… Utilizar la tribuna pública para tratar 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/la-acida-critica-de-santiago-creel-contra-amlo-tenemos-un-presidente-que-divide-y-miente/
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de manipular el argumento presidente, pues es un grave error, estamos desinformados. No 
trate de hacer ver, ni a nuestro partido, ni a nuestros gobernadores, con debates falsos que 
pueden estigmatizar a un sector de la población, a mi propio partido en contra de las Fuerzas 
Armadas, eso no se lo vamos a permitir”, sentenció el presidente de la Mesa Directiva. 

                                Santiago Creel le dijo a López Obrador que se tiene que centrar el debate, porque de otra manera estarían mal informado a la opinión pública. (Foto: Archivo). 

Comentó que no van a permitir si está dentro de sus posibilidades es que se ponga en una 
situación de vulnerabilidad a las fuerzas armadas, y se dirigió de nuevo López Obrador: “Lo que 
usted plantea señor presidente es justamente lo contrario que va a lograr, usted dice que va a 
defender a las fuerzas armadas y su presencia y va a lograr exactamente lo contrario, va a poner 
en una situación de vulnerabilidad porque usted sabe que la constitución se está incumpliendo” 

Respecto al tema de seguridad pública, Creel Miranda dijo que hay gobernadores que tienen 
buenos índices como los gobernadores de Querétaro, Yucatán y Aguascalientes; sin embargo 
dijo, hay gobernadores que aceptan la llegada de las fuerzas armadas, la Guardia Nacional y es 
donde está la mafia y el crimen organizado haciendo de las suyas. 

También hizo una diferencia entre los delitos de carácter federal y local: “Todos los delitos que 
comete el crimen organizado son de carácter federal, no nos dejemos engañar, el 80% de la 
violencia que se genera en este país viene del crimen organizado entonces tampoco dejemos 
responsabilidades a los gobiernos locales y municipales que son responsables de la federación” 

 Creel Miranda dijo que no permitirá que se ponga en una situación de vulnerabilidad a las fuerzas armadas. (Foto: Twitter/@PAN_Jalisco) 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/la-acida-critica-de-santiago-creel-contra-amlo-tenemos-un-presidente-que-divide-y-miente/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/la-acida-critica-de-santiago-creel-contra-amlo-tenemos-un-presidente-que-divide-y-miente/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/la-acida-critica-de-santiago-creel-contra-amlo-tenemos-un-presidente-que-divide-y-miente/
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Y ejemplificó: “El huachicol en cualquiera de sus modalidades, es del ámbito federal y ojo, 
cualquier situación que se de en el crimen organizado es federal y también es delito federal 
quien cometa un delito con un arma mayor de calibre 38. 

En entrevista, el diputado aseguró que inclusive está a favor de la petición de Teresa Jiménez, 
porque nadie está pidiendo el retiro de la Guardia Nacional. Aclaró que ese no es el debate, sino 
lo referente a la estrategia de seguridad y el cumplimiento de la Constitución. 

“Yo estoy de acuerdo con la gobernadora Tere Jiménez, porque nadie está pidiendo el retiro de 
la Guardia Nacional, absolutamente nadie, en segundo lugar: ni el PAN, ni nadie que tenga 
conocimiento en la materia puede pedir el retiro del Ejército, porque el Ejército tiene funciones 
de seguridad nacional, de seguridad interior”, añadió Creel. 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/santiago-creel-arremetio-contra-amlo-utilizar-

tribuna-publica-para-tratar-de-manipular-es-un-grave-error/  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/santiago-creel-arremetio-contra-amlo-utilizar-tribuna-publica-para-tratar-de-manipular-es-un-grave-error/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/santiago-creel-arremetio-contra-amlo-utilizar-tribuna-publica-para-tratar-de-manipular-es-un-grave-error/
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Se suman Santiago Creel, Maru Campos y Manuel 
Clouthier a las ‘corcholatas’ del PAN 

 
La dirigencia del PAN ha iniciado la exposición, ante sus bases y militantes, de quienes considera 
aspirantes a la candidatura presidencial por las siglas del partido azul, entre ellos la gobernadora de 
Chihuahua, Maru Campos; Manuel Clouthier Carrillo, quien se mantiene fuera de las filas del blanquiazul, 
pero a últimas fechas regresó a exponer su postura ante la actual administración federal, y el diputado 
Santiago Creel, el cual ha manifestado públicamente su intención de contender por la posición de 
Ejecutivo federal en 2024. 
 
https://jornadabc.com.mx/principales/se-suman-santiago-creel-maru-campos-y-manuel-clouthier-a-
las-corcholatas-del-pan/ 

 

 
 

https://jornadabc.com.mx/principales/se-suman-santiago-creel-maru-campos-y-manuel-clouthier-a-las-corcholatas-del-pan/
https://jornadabc.com.mx/principales/se-suman-santiago-creel-maru-campos-y-manuel-clouthier-a-las-corcholatas-del-pan/
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Débil inicio de los aspirantes panistas 
 

Los panistas que parecían dormidos ante la proximidad de los comicios presidenciales iniciaron ya su 
muestreo de los hombres y mujeres que aspiran a convertirse en él o la candidata o candidato del 
cercano 2024. De los siete mencionados en un principio por el dirigente nacional del partido como sus  
posibles cartas presidenciales (6 militantes y uno ajeno), solamente cuatro acudieron a la primera de 
varias pasarelas que sostendrán. Se trataba de narrar sus experiencias como gobernantes en sus 
respectivas entidades como son los casos de los gobernadores de Yucatán y Chihuahua, Mauricio Vila y  
María Eugenia Campos, respectivamente y del ex gobernador de Guanajuato, Juan Carlos Romero Hicks, 
además del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 
 
 
https://imparcialoaxaca.mx/opinion/701656/debil-inicio-de-los-aspirantes-panistas/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://imparcialoaxaca.mx/opinion/701656/debil-inicio-de-los-aspirantes-panistas/
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La otra cuenta regresiva 
 

Los destapados son los gobernadores MARÍA EUGENIA CAMPOS y MAURICIO VILA de Chihuahua y 
Yucatán, en forma respectiva. 
Igual se dio el visto bueno al presidente de la Cámara de Diputados, SANTIAGO CREEL y al legislador 
JUAN CARLOS ROMERO HICKS. 
Lo anterior tuvo lugar en la Ciudad de México, durante el foro denominado “Cambiemos México, sí hay 
de otra”. 
 
https://eldiariomx.com/2022/10/04/la-otra-cuenta-regresiva/ 
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Corren rumores | Las corcholatas azules 

 
Faltó la Lilly Téllez… Este fin de semana se llevó a cabo la primera pasarela en forma del PAN, en donde 
estuvieron la mayoría de las corcholatas azules, que dicho sea de paso, ninguna alcanza talla de caguama, 
cuando mucho de cuartito. 
En este foro para hablar de experiencias de gobierno se vio al exsecretario de Gobernación, Santiago 
Creel, ya muy pasado de años y demasiado tibio. Una nueva figura emergente es el gobernador de 
Yucatán, Mauricio Vila, que la lleva tranquila. No se acelera. La mandataria de Chihuahua, Maru Campos, 
tuvo la mejor frase del día, al decir que no es de derecha ni de izquierda, que es del norte. Y por ahí el 
diputado federal y exgobernador de Guanajuato, Juan Carlos Romero Hicks. Por sin duda que faltó un 
personaje clave que está creciendo y fuerte según se mide por los ataques en su contra, y es la senadora 
sonorense Lilly Téllez. 
 
https://www.elsoldehermosillo.com.mx/analisis/corren-rumores-las-corcholatas-azules-8981591.html 
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ÚLTIMA INSTANCIA | La pasarela del PAN 
 

Finalmente, el Partido Acción Nacional dio color en relación con sus aspirantes a la presidencia de la 
República y el domingo pasado realizó en la Ciudad de México un evento denominado “Cambiemos 
México ¡Sí hay de otra!” 
, en donde dieron sus visiones de la situación de México, el diputado Santiago Creel, presidente de la 
Cámara de Diputados; Juan Carlos Romero Hicks, exgobernador de Guanajuato y actual diputado federal, 
presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción de la Cámara de Diputados; Mauricio Vila, 
gobernador de Yucatán y Maru Campos, gobernadora de Chihuahua. Participó remotamente con un 
mensaje de video el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri. 
 
https://www.adiario.mx/plumas/ultima-instancia-la-pasarela-del-pan/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.adiario.mx/plumas/ultima-instancia-la-pasarela-del-pan/
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Pasarela 
 

Por el Partido Acción Nacional (PAN) no asoma todavía una figura con la capacidad suficiente para 
derrotar a cualquiera de los tres aspirantes de morena, aunque Marko Antonio Cortés Mendoza, su 
dirigente, ‘destapó’ el domingo anterior a los gobernadores de Chihuahua, Yucatán y Querétaro: María 
Eugenia Campos Galván (conocida como ‘Maru Campos’), Mauricio Vila Dosal Vallejo, y Mauricio Kuri 
González, respectivamente. Igual a los diputados federales Santiago Creel Miranda y Juan Carlos Romero 
Hicks; así como a él mismo. Por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), a la fecha, todavía no hay 
quien alce su mano. ¡Ah!, pero no hay que descartar a Movimiento Ciudadano (MC), puesto que su 
propietario (Dante Delgado Rannauro) tiene pláticas con el senador Ricardo Monreal Ávila, quien podría 
ser su candidato presidencial. En fin, la sucesión adelantada está en todo su apogeo.  
 
https://www.hoytamaulipas.net/notas/510500/Pasarela-%C2%A0.html 
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Chihuahua será sede del foro “Cambiemos México, sí hay 

de otra” , el próximo 23 de Octubre 

 

La Gobernadora María Eugenia Campos Galván, anunció esta mañana que el próximo 23 de octubre se 

llevará a cabo el foro “Cambiemos México, sí hay de otra”, en la capital. En el evento estará 

acompañada del presidente de la Cámara de Diputados de México Santiago Creel, el Dirigente Nacional 

del PAN, Marko Cortés Mendoza y el Diputado Federal Juan Carlos Romero Hicks, más adelante 

confirmaran otras personalidades. Hasta el momento aún no han dado a conocer donde se realizará el 

evento  

https://www.omnia.com.mx/noticia/239054/chihuahua-sera-sede-del-foro-cambiemos-mexico-si-hay-de-otra-el-proximo-23-de-oc 
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Elecciones 2024: PAN va por candidatura interna a la Presidencia y ve 

coalición 'si hay chance' 

MÉXICO (MELISSA DAMIÁN).- La gobernadora de 

Chihuahua por el Partido Acción Nacional (PAN), María 

Eugenia Campos, expresó que, por lo pronto, no hay 

pelea al interior de su partido para seleccionar un 

candidato rumbo a la Presidencia de 2024, ni tampoco 

están pensando en la coalición, pues están enfocados 

en el fortalecimiento interno. 

"No hay lucha, no hay pelea. Hay debate, hay análisis, 

pero no hay pelea. Hasta ahorita estamos en unidad porque sabemos que la lucha está afuera y de lo 

que se trata es tener un buen candidato o candidata de altura para poder dar la pelea. Si en los foros le 

va a bien a algún gobernador o gobernadora, lo celebramos", dijo Maru Campos en entrevista a Óscar 

Mario Beteta en su programa En los Tiempos de la Radio. 

La gobernadora de Chihuahua señaló que está apegada a los estatutos y a las decisiones de su partido 

y que esperará el anuncio sobre la alianza con otros partidos.   

"Si hay alguna posibilidad de coalición, de alianza, que ojalá que sí se genere, entonces pondremos de 

acuerdo entre nosotros para ver quién es el o la que pueda dar la contienda allá afuera", agregó. 

Este domingo 2 de octubre, se llevó a cabo en Mérida el foro “Cambiemos México, ¡Sí Hay de Otra!”, 

organizado por el Partido Acción Nacional (PAN). Desde sus redes sociales, el PAN señaló que el foro 

“Cambiemos México, ¡Sí Hay de Otra!” tuvo el objetivo de que “la sociedad civil conociera sus acciones, 

los éxitos de sus gobiernos y su visión para corregir el rumbo” de cara a las elecciones 2024, por lo que 

el encuentro se leyó como una “pasarela de presidenciables panistas”. 

A la pregunta de Mario Beteta sobre si estaba de acuerdo con la reforma que pretende extender la 

presencia del Ejército en actividades de seguridad nacional, Maru Campos no fijó una postura clara, 

aunque dijo que en Chihuahua se trabaja para fortalecer las policías locales. 

Por otro lado, también dijo que no habría "ni perdón ni olvido" para los exgobernadores Javier Corral ni 

César Duarte. Al evento del PAN en Mérida asistieron el presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel; el diputado Juan Carlos Romero Hicks y la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia 

Campos, y por supuesto el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/4/elecciones-2024-pan-va-por-candidatura-

interna-la-presidencia-ve-coalicion-si-hay-chance-734056.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/4/elecciones-2024-pan-va-por-candidatura-interna-la-presidencia-ve-coalicion-si-hay-chance-734056.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/4/elecciones-2024-pan-va-por-candidatura-interna-la-presidencia-ve-coalicion-si-hay-chance-734056.html
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Turna Mesa Directiva a comisiones iniciativas de 
senadoras, senadores y del Congreso de Chihuahua 

 
En sesión semipresencial, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados turnó a comisiones cuatro 
iniciativas de senadoras, senadores y del Congreso de Chihuahua, sobre diversos temas. 
 
https://hojaderutadigital.mx/turna-mesa-directiva-a-comisiones-iniciativas-de-senadoras-senadores-y-del-congreso-de-chihuahua/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/turna-mesa-directiva-a-comisiones-iniciativas-de-senadoras-senadores-y-del-congreso-de-chihuahua/
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Rememorar Constitución de 1824 es exaltar valores de la organización política: 
Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, emitió un pronunciamiento con motivo 
de la Promulgación de la primera Constitución Federal de los Estados Unidos Mexicanos de1824. 

Señaló que hoy se recuerda el nacimiento de esa Constitución, la de 1824, como el primer triunfo ideológico y político de la 
República sobre la monarquía, sobre el centralismo, el antiguo liberalismo y el conservadurismo”. 

Precisó que sería la Constitución de 1824 el paradigma que marcaría el devenir jurídico del país y referente de los 
ordenamientos libertarios como fue el Acta de Reformas de 1847 y la Constitución de 1857. 

“Rememorar la primera Constitución de México independiente, es exaltar los más altos valores de una organización política 
que se caracterizó por ser republicana, por expresar una clara división de poderes, por limitar el poder público, por determinar 
que la fuente de todo derecho es el pueblo a través de su soberanía y, sobre todo, por un federalismo que pervive hasta el día de 
hoy; que así sea siempre la nación mexicana”, subrayó. 

El diputado Santiago Creel relató que el 4 de octubre de 1824 se recuerda con orgullo la Promulgación de esa Constitución, 
máximo documento del orden jurídico y político que estableció el sistema federal y tuvo como fin principal declarar el carácter 
independiente a México como país. 

En ese ordenamiento, afirmó, se destacan los principios de soberanía nacional, derechos humanos, federalismo, división de 
poderes y democracia representativa. Además, se ratificó que la nación mexicana era para siempre libre e independiente del 
gobierno español como también cualquier otra potencia. 
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Dijo que dicha Constitución expresa que se adopta un sistema de gobierno republicano, representativo, popular y federal, y 
norma por vez primera la división de los tres poderes: Legislativo, Ejecutivo y Judicial, desde el punto de vista de su eficacia 
en el territorio. 

Creel Miranda abundó que la Constitución de 1824 se conformó por siete títulos y 171 artículos, se integraba la República por 
19 estados y cinco territorios. Cada estado tenía la facultad de elegir a su gobierno y a su propio congreso. 

También, se caracterizó por ser el resultado de las ideas y los preceptos provenientes tanto de la Constitución Liberal Española, 
promulgada el 19 de marzo de 1812, como de la Carta Federal de los Estados Unidos de América, aprobada en Filadelfia en 
1787. 

Detalló que ambos movimientos, como también lo fue la Constitución de Apatzingán y la Constitución de 1824, tuvieron su 
origen e inspiración en los movimientos políticos ideológicos de la Ilustración, de la Revolución Francesa y de la 
Independencia de las 13 colonias de Estados Unidos de América, las cuales defendían limitar el poder absoluto que existía y 
establecer las bases fundamentales que construyó la cantera que edificó el constitucionalismo mexicano que al día de hoy sigue 
vigente. 

El diputado Santiago Creel añadió que ese constitucionalismo mexicano se nutre del talento jurídico y político de intelectuales 
y luchadores sociales por la libertad. 

https://acustiknoticias.com/2022/10/rememorar-constitucion-de-1824-es-exaltar-valores-de-la-organizacion-politica-santiago-
creel/  
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Diputados avalan dar "fast track" a reforma militar en caso de ser 

avalada por el Senado 

 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación 

económica, dar fast track a la reforma para ampliar la 

presencia del ejército en las calles, en caso de que este martes 

sea aprobada por el pleno del Senado. 

Así lo informó la diputada Marcela Guerra, en su calidad de 

Presidenta sustituta, durante la sesión ordinaria que se lleva a 

cabo al interior del recinto legislativo de San Lázaro. 

El acuerdo, prevé que apenas se aprueba la minuta, se dé por recibida en la cámara baja, se turne “de 

inmediato” a la Comisión de Puntos Constitucionales, y se programe para su debate en el pleno, el 

próximo jueves. 

“Honorable asamblea, como es de su conocimiento, el Senado de la República, convocó el día de hoy 

para discutir y votar la minuta que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional, por lo que solicito a la 

Secretaría consulte a la asamblea en votación económica, si se autoriza que en caso de que la 

colegisladora remita a esta soberanía la minuta con modificaciones, se reciba y se turne de inmediato a 

la comisión de Puntos Constitucionales para dictamen, y se dé cuenta al pleno en la próxima sesión”, 

indicó, al tiempo que la mayoría legislativa levantó la mano, autorizando el acuerdo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-avalan-dar-fast-track-reforma-militar-en-caso-de-

ser-avalada-por-el-senado  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-avalan-dar-fast-track-reforma-militar-en-caso-de-ser-avalada-por-el-senado
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-avalan-dar-fast-track-reforma-militar-en-caso-de-ser-avalada-por-el-senado
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Rememorar Constitución de 1824 es exaltar 
valores de la organización política: diputado 

Santiago Creel 
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Rememorar Constitución de 1824 es exaltar valores de la organización política: diputado 

Santiago Creel 

• Destaca los principios de soberanía nacional, derechos humanos, federalismo, división de 

poderes y democracia representativa 

• Ese documento, expresó, declara el carácter independiente a México como país 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, emitió un 

pronunciamiento con motivo de la Promulgación de la primera Constitución Federal de los Estados 

Unidos Mexicanos de1824. 

Señaló que hoy se recuerda el nacimiento de esa Constitución, la de 1824, como el primer triunfo 

ideológico y político de la República sobre la monarquía, sobre el centralismo, el antiguo 

liberalismo y el conservadurismo”. 
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Precisó que sería la Constitución de 1824 el paradigma que marcaría el devenir jurídico del país y 

referente de los ordenamientos libertarios como fue el Acta de Reformas de 1847 y la Constitución 

de 1857. 

“Rememorar la primera Constitución de México independiente, es exaltar los más altos valores de 

una organización política que se caracterizó por ser republicana, por expresar una clara división 

de poderes, por limitar el poder público, por determinar que la fuente de todo derecho es el 

pueblo a través de su soberanía y, sobre todo, por un federalismo que pervive hasta el día de hoy; 

que así sea siempre la nación mexicana”, subrayó.  

El diputado Santiago Creel relató que el 4 de octubre de 1824 se recuerda con orgullo la 

Promulgación de esa Constitución, máximo documento del orden jurídico y político que estableció 

el sistema federal y tuvo como fin principal declarar el carácter independiente a México como país. 

En ese ordenamiento, afirmó, se destacan los principios de soberanía nacional, derechos 

humanos, federalismo, división de poderes y democracia representativa. Además, se ratificó que 

la nación mexicana era para siempre libre e independiente del gobierno español como también 

cualquier otra potencia. 

Dijo que dicha Constitución expresa que se adopta un sistema de gobierno republicano, 

representativo, popular y federal, y norma por vez primera la división de los tres poderes: 

Legislativo, Ejecutivo y Judicial, desde el punto de vista de su eficacia en el territorio. 

Creel Miranda abundó que la Constitución de 1824 se conformó por siete títulos y 171 artículos, 

se integraba la República por 19 estados y cinco territorios. Cada estado tenía la facultad de elegir 

a su gobierno y a su propio congreso. 

También, se caracterizó por ser el resultado de las ideas y los preceptos provenientes tanto de la 

Constitución Liberal Española, promulgada el 19 de marzo de 1812, como de la Carta Federal de 

los Estados Unidos de América, aprobada en Filadelfia en 1787.  

Detalló que ambos movimientos, como también lo fue la Constitución de Apatzingán y la 

Constitución de 1824, tuvieron su origen e inspiración en los movimientos políticos ideológicos de 

la Ilustración, de la Revolución Francesa y de la Independencia de las 13 colonias de Estados 

Unidos de América, las cuales defendían limitar el poder absoluto que existía y establecer las bases 

fundamentales que construyó la cantera que edificó el constitucionalismo mexicano que al día de 

hoy sigue vigente.  
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El diputado Santiago Creel añadió que ese constitucionalismo mexicano se nutre del talento 

jurídico y político de intelectuales y luchadores sociales por la libertad. 
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Yo no estuve de acuerdo con el desafuero de 
López Obrador: Santiago Creel Miranda 

 
 

Boletín No. 2719 

Yo no estuve de acuerdo con el desafuero de López Obrador: Santiago Creel Miranda 

• Anticipa que los diputados de Acción Nacional votarán en contra de la minuta del Senado, de 

conformidad con la plataforma de Va por México 

• Aclara que, como secretario de Gobernación, cuando se cercioró y tuvo la convicción de que no 

había sanción posible que imputar al entonces Jefe de gobierno, le pidió al expresidente Fox 

corregir su decisión 

El diputado Santiago Creel Miranda expuso que nunca estuvo a favor del desafuero del entonces 

Jefe de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador y ofreció detalles para que consten en la historia, 

en donde aprovechó para expresar sus condolencias y honrar la memoria del ex secretario de la 

Defensa Nacional, Clemente Vega García. 

En una entrevista que concedió en el Salón de Plenos, antes del inicio de la Sesión Ordinaria de la 

Cámara de Diputados, se refirió a la alusión del Presidente de la República hoy por la mañana, en 

el sentido de que el General Vega habría dicho que, en caso de que recibiera instrucciones de 

actuar, (cuando vino el conflicto del desafuero) había respondido que no iba a actuar, a menos 

que fuera por escrito. 
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“Esto no es así, yo nunca supe ni tuve información de esa situación por parte de mi amigo el 

general Vega”, apuntó el presidente de la Mesa Directiva, al tiempo de agregar: “yo tuve la 

convicción de que no se conformaba la sanción, como se pretendía originalmente plantear.” 

Enseguida recordó que “cuando me cercioré y tuve la convicción de que no había sanción posible 

que imputarle al Jefe de Gobierno, fue precisamente cuando convoqué a mi oficina en Bucareli a 

los abogados del antiguo Jefe de Gobierno, hoy Presidente de la República, y vuelvo a repetir, ahí 

estuvo en mi oficina Elisur Arteaga en representación del hoy Presidente López Obrador, estuvo 

Julio Scherer y otros abogados, Ortiz Pinchetti, por supuesto, y eran alrededor de cuatro-cinco 

abogados”. 

Señaló que inclusive se trasladó al rancho del Presidente Fox, acompañado del entonces dirigente 

nacional del PAN, Manuel Espino, el Consejero Jurídico, Daniel Cabeza de Vaca, y su Coordinadora 

de asesores, la doctora María Amparo Casar.  

“Con ellos me desplacé al rancho de San Cristóbal y le planteé yo al Presidente que debía de 

desistirse el gobierno”, precisó. 

Continuando su relato, el diputado Santiago Creel añadió que el lunes siguiente, recibió una 

llamada por parte del Presidente Vicente Fox “y me dijo: Yo estoy de acuerdo ya contigo, vamos a 

rectificar esta situación”. 

“Me parece muy importante y darle el mérito, la trascendencia que esto tiene, porque el propio 

Presidente Fox, en esas circunstancias, rectificó. Entonces, ¿esto qué demuestra? Demuestra que 

un Presidente ante errores puede rectificar”, puntualizó. 

Reitera Creel Miranda su encuentro personal con el presidente López Obrador 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda insistió que prorrogar la 

inconstitucionalidad de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública las pone en una 

situación de altísima vulnerabilidad, lo que además incumple con la Constitución por vía del 

artículo Quinto Transitorio y se violentan los artículos primero y 21 de la Constitución. 

Por ello, reiteró su solicitud de una cita al presidente de la República para exponerle su experiencia 

en materia de seguridad como exsecretario de Gobernación, aunque el Ejecutivo lo llame 

politiquería, “pues piénselo presidente y dígalo y repítalo, pero yo no me cansaré porque en 

política y cuando está mi país de por medio tengo más persistencia que usted presidente y lo hago 

con todo respeto”. 
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A título personal y como diputado federal, Creel Miranda también aclaró que el PAN respetará la 

plataforma la coalición “Va por México” del año 2021, para restituir la seguridad pública como 

función eminentemente civil, lo que implica redefinir la función constitucional de las Fuerzas 

Armadas como apoyo subordinado en materia de seguridad pública y proyectar un plan nacional 

de combate a la inseguridad. 

“Si viene la minuta por parte del Senado de la República, les anticipo, que el partido Acción 

Nacional va a actuar, de conformidad con nuestra oferta que hicimos a los electores, y a votar, en 

consecuencia, en contra de cualquier minuta que se apruebe en contra de lo que comprometimos 

en la plataforma”, puntualizó. 

Acerca del presunto espionaje a periodistas, destacó que esto es cuestión de evidencia y si se está 

haciendo es un delito, y es un delito gravísimo, porque invade la esfera personal, la esfera inclusive 

de intimidad de las personas, pero que además se hace en contra de la ley. 

“Si esto ocurriera, hay delitos de por medio que perseguir, y esto tendría que hacerlo el fiscal 

General de la República porque, además, son delitos de carácter federal, en todo caso. Entonces, 

que sería muy conveniente que se llevaran a cabo las denuncias, que se presenten las pruebas, 

las que existan, no siempre es fácil presentar pruebas de ello, pero las que existen, y entonces ya 

puede generarse un contexto de exigencia para que el fiscal proceda en consecuencia”, explico. 
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Cámara de Diputados emite pronunciamiento 
con motivo del natalicio de Mahatma Gandhi 

 
 

Boletín No.2727 

Cámara de Diputados emite pronunciamiento con motivo del natalicio de Mahatma Gandhi 

Durante la sesión del Pleno, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento con motivo del 

natalicio de Mohandas Karamchand Gandhi, mejor conocido como Mahatma Gandhi y quien naciera el 2 de octubre de 

1869, en la entonces India Británica.   

La vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), en funciones de presidenta, señaló que 

Gandhi es considerado uno de los personajes más relevantes para los movimientos de combate a la discriminación, de 

derechos civiles y cambio social de todos los países del mundo, “puesto que dejó un legado de forma de pensamiento y 

siempre es y será un referente de la paz, tan es así que la Asamblea General de la ONU decidió conmemorar el Día 

Internacional de la No Violencia el 2 de octubre de cada año en alusión al natalicio de tan importante pensador”.  

Resaltó que “a 74 años de su muerte, como sociedad, aún nos queda mucho que aprender”.  

“Desde esta presidencia hacemos un llamado a todas las instituciones y sectores del país para eliminar cualquier acto de 

discriminación en todos los sentidos, racial o de género, para siempre vivir en paz y erradicar cualquier forma violencia y 

para respetar los derechos de todas y de todos”, expresó.             

Refirió que Mahatma Gandhi fue abogado, político, pensador, activista y líder pacifista; “dedicó gran parte de su vida a 

comprometerse con el movimiento independista hindú en contra del régimen colonialista del imperio británico”.  
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Destacó que, bajo sus principios de paz y rechazo a la violencia, Gandhi instauró métodos de protesta social pacíficos como 

la huelga de hambre y fue encarcelado en múltiples ocasiones por su forma de pensar. Su actuar le valió la consideración 

de héroe nacional y de referente de paz internacional.  

Estudió leyes en la University College of Londres desarrollándose en esta profesión de manera destacada; así, mediante su 

experiencia laboral en Sudáfrica, pudo advertir la discriminación racial de la población blanca hasta la población de color 

africana e hindú y particularmente observó que no existía la igualdad de derechos entre estas personas, indicó.  

Precisó que el 11 de septiembre de 1906 Gandhi decidió promover una forma de protesta no violenta bajo el nombre de 

satyagraha, apego o devoción de la verdad, que suponía al inició de su movimiento de no violencia. Logró un cambio 

político, social y cultural que resultó en la independencia de la India el 14 de agosto de 1947.  

Gandhi, dijo, toda su vida adulta permaneció comprometida con su creencia de la no violencia, incluso bajo condiciones 

opresivas y frente a restos aparentemente infranqueables.  

El 30 de enero de 1948 en Nueva Delhi, Gandhi fue asesinado por un radical hinduista relacionado con grupos de extrema 

derecha de India, quien le disparó tres veces en el pecho mientras se dirigía a orar como hacia todas las noches. Antes de 

caer muerto, Gandhi, bendijo a su asesino.  
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Piden liberar recursos para atender emergencia 
en Jalisco, Nayarit y Sinaloa por el paso del 

huracán Orlene 

 
 

Boletín No. 2729 

Piden liberar recursos para atender emergencia en Jalisco, Nayarit y Sinaloa por el paso del huracán Orlene 

• Autorizan a Mesa Directiva remitir a comisiones minuta con modificaciones en materia de Guardia Nacional 

• Citan para la sesión semipresencial del próximo jueves 6 de octubre, a las 11:00 horas 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 

por el que se exhorta a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana a liberar los recursos necesarios para atender la 

emergencia en los estados de Jalisco, Nayarit y Sinaloa por el paso del huracán Orlene. 

El documento pide al Gobierno Federal a través de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana para que con base en 

la atribución que le confiere la Fracción XX del Artículo 30 Bis de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal 

y los Lineamientos de Operación Específicos para Atender los Daños Desencadenados por Fenómenos Naturales 

Perturbadores, libere los recursos que resulten necesarios para atender la emergencia en los estados de Jalisco, Nayarit y 

Sinaloa por el paso del Huracán Orlene, cuyas lluvias han producido afectaciones a la población civil de dichas entidades 

federativas. 
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Autorizan turnar a comisiones minuta sobre Guardia Nacional 

En votación económica, el Pleno de la Cámara de Diputados autorizó que, en caso de que Senado de la República remita la 

minuta con modificaciones en materia de Guardia Nacional, se reciba y se turne a la Comisión de Puntos Constitucionales 

para discusión, y se informe de su recepción y turno en la próxima sesión. 

Previamente, la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, a través de la diputada Marcela Guerra Castillo 

(PRI), en funciones de la misma, avisó que el Senado de la República convocó el día de hoy para discutir y votar la minuta 

que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en 

materia de Guardia Nacional. 

Por ello, solicitó consultar en votación económica si se autoriza que en caso de que la colegisladora remita a la Cámara de 

Diputados la minuta con modificaciones se reciba y se turne de inmediato a la Comisión de Puntos Constitucionales para 

dictamen y se dé cuenta al Pleno en la próxima sesión. 

Comunicaciones 

Por otra parte, la presidencia de la Mesa Directiva, de conformidad con lo que establecen los artículos 73 y 74, numeral, 2 

del Reglamento de la Cámara de Diputados, comunicó que se realizó modificación de turno a iniciativas de la diputada Lilia 

Aguilar Gil (PT). 

A la Comisión de Radio y Televisión se mandó el informe bimestral de la Secretaría de Gobernación sobre la ejecución de 

los programas de actividades gubernamentales, correspondientes al cuarto bimestre del ejercicio fiscal 2022. 

Cita a próxima sesión 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados informó que en términos de los artículos 100 y 102 del Reglamento, las 

iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan publicándose 

el turno en la Gaceta Parlamentaria. 

Posteriormente, se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar el próximo jueves 6 de octubre, a las 11:00 horas, en 

modalidad semipresencial.  

 
51022_P_BOLETIN_0_PRESENTANEXPOSICION_CINTIFICAMUNDIALDELESPACIO_4MOR.pdf 
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Turna Mesa Directiva a comisiones iniciativas 
de senadoras, senadores y del Congreso de 

Chihuahua 
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Turna Mesa Directiva a comisiones iniciativas de senadoras, senadores y del Congreso de Chihuahua 

• Da trámite a comunicaciones de diputados, universidades, dependencias federales y locales 

En sesión semipresencial, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados turnó a comisiones cuatro iniciativas de senadoras, 

senadores y del Congreso de Chihuahua, sobre diversos temas. 

A la Comisión de Hacienda y Crédito Público se remitieron tres iniciativas. La primera adiciona el inciso k) a la fracción I 

del artículo 2º de la Ley del Impuesto al Valor Agregado, presentada por el senador Manuel Velasco Coello (PVEM), a fin 

de establecer tasa cero a los equipos y accesorios para filtros y purificadores de agua de uso doméstico que cumplan con las 

Normas Oficiales Mexicanas. 

La segunda, adiciona un artículo 118 Bis a la Ley del Impuesto Sobre la Renta, impulsada por el senador Luis David Ortiz 

Salinas (MC), con el propósito de fortalecer los ingresos de las entidades federativas y municipios. 

Otra, reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley del Impuesto sobre la Renta, presentada por la senadora Verónica 

Delgadillo García (MC), en materia de deducibilidad de donativos y gastos en animales y mascotas de compañía. 
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Del Congreso de Chihuahua se conoció la iniciativa que adiciona una fracción III Bis al artículo 170 de la Ley Federal del 

Trabajo. Establece que, para las mujeres en estado de gestación, mediante certificado médico y en los términos del Capítulo 

XII Bis, el patrón priorizará el teletrabajo. Se envió a la Comisión de Trabajo y Previsión Social. 

Comunicaciones 

Se recibió comunicación de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) respecto del cambio de integrantes y de juntas 

directivas en comisiones. 

Los diputados Héctor Ireneo Mares Cossío (Morena), Gustavo Macías Zambrano (PAN), Miguel Ángel Monraz Ibarra 

(PAN), Omar Enrique Castañeda González (Morena), Juan Francisco Espinoza Eguía (PRI), Andrés Mauricio Cantú 

Ramírez (PRI) y José Luis Garza Ochoa (PRI), solicitaron retirar iniciativas. 

De la Secretaría de Gobierno de Guanajuato se recibió respuesta a un punto de acuerdo aprobado en la Cámara de Diputados 

para actualizar los Atlas de Riesgo en los municipios y alcaldías de México. Se turnó a la Comisión de Protección Civil y 

Prevención de Desastres.  

A las comisiones de Educación y a la de Presupuesto y Cuenta Pública se canalizó el oficio de la Universidad Intercultural 

del Estado de Tabasco, donde remite el informe de resultados de la auditoría externa a su matrícula, correspondiente al 

primer semestre de 2022. 

La Secretaría de Bienestar envió el informe anual sobre la transferencia, asignación y destino de bienes a los que se refiere 

la Ley Nacional de Extinción de Dominio y los bienes asegurados, abandonados y decomisados en procedimientos penales 

federales, así como las actividades y reuniones del Gabinete Social de la Presidencia de la República del periodo 2021-

2022. Fue enviado a la Comisión de Bienestar.  

En tanto, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público dio cuenta de información relativa a la evolución de las finanzas 

públicas, que incluye requerimientos financieros del sector público y su saldo histórico, montos de endeudamiento interno 

neto, canje o refinanciamiento de obligaciones del Erario Federal y el costo total de las emisiones de deuda interna y externa 

correspondiente al mes de agosto de 2022.  

Asimismo, se refiere a la recaudación federal participable que sirvió de base para el cálculo del pago de las participaciones 

a las entidades federativas, además del pago correspondiente, desagregadas por tipo de fondo y entidad federativa. En ambos 

casos se efectuó la comparación con el mes de agosto de 2021. Se canalizaron a las comisiones de Hacienda y Crédito 

Público y a la de Presupuesto y Cuenta Pública. 
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Diputados avalan dar "fast track" a reforma militar en caso de ser 

avalada por el Senado 

 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación 

económica, dar fast track a la reforma para ampliar la 

presencia del ejército en las calles, en caso de que este martes 

sea aprobada por el pleno del Senado. 

Así lo informó la diputada Marcela Guerra, en su calidad de 

Presidenta sustituta, durante la sesión ordinaria que se lleva a 

cabo al interior del recinto legislativo de San Lázaro. 

El acuerdo, prevé que apenas se aprueba la minuta, se dé por recibida en la cámara baja, se turne “de 

inmediato” a la Comisión de Puntos Constitucionales, y se programe para su debate en el pleno, el 

próximo jueves. 

“Honorable asamblea, como es de su conocimiento, el Senado de la República, convocó el día de hoy 

para discutir y votar la minuta que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional, por lo que solicito a la 

Secretaría consulte a la asamblea en votación económica, si se autoriza que en caso de que la 

colegisladora remita a esta soberanía la minuta con modificaciones, se reciba y se turne de inmediato a 

la comisión de Puntos Constitucionales para dictamen, y se dé cuenta al pleno en la próxima sesión”, 

indicó, al tiempo que la mayoría legislativa levantó la mano, autorizando el acuerdo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-avalan-dar-fast-track-reforma-militar-en-caso-de-

ser-avalada-por-el-senado  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-avalan-dar-fast-track-reforma-militar-en-caso-de-ser-avalada-por-el-senado
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-avalan-dar-fast-track-reforma-militar-en-caso-de-ser-avalada-por-el-senado
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Darán 'fast track' a la reforma militar 
EL UNIVERSAL 5 OCT 2022 - 04:03 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó en votación económica dar "fast track" a la reforma para ampliar la 
presencia del Ejército en las calles, previendo que fuera aprobada por el pleno del Senado, como sucedió anoche. 

Así lo informó la diputada Marcela Guerra, en su calidad de presidenta sustituta, durante la sesión 
ordinaria que se llevó a cabo al interior del recinto legislativo de San Lázaro. 

El acuerdo prevé que apenas se aprueba la minuta, se dé por recibida en la Cámara baja, se turne 
"de inmediato" a la Comisión de Puntos Constitucionales, y se programe para su debate, en el 
pleno, el próximo jueves. 

"Honorable asamblea solicito a la Secretaría consulte a la asamblea en votación económica si se 
autoriza que en caso de que la colegisladora remita a esta soberanía la minuta con 
modificaciones, se reciba y se turne de inmediato a la comisión de Puntos Constitucionales para 
dictamen y se dé cuenta al pleno en la próxima sesión", indicó, al tiempo que la mayoría 
legislativa levantó la mano, autorizando el acuerdo. 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/daran-fast-track-a-la-reforma-militar.html  
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Inauguran en San Lázaro la muestra pictórica “Tierra Caliente 
de Guerrero” 

Por  Equipo Editorial   4 octubre, 2022  

 

El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, coordinador del grupo parlamentario del PRI, inauguró este martes 
en el Palacio Legislativo de San Lázaro la muestra pictórica “Tierra Caliente de Guerrero”, integrada con obras 
de Horacio Granados López, Laura Elena García Reyes y Rogelio Rendón Cabañas. 

 Afirmó que la Cámara de Diputados es el espacio para mostrar todo lo que hace nuestro país, además de que 
es donde está la representación de la nación. “A diferencia de otros órdenes de gobierno y poderes, aquí están 
todos los que ganaron y los porcentajes que representan a los votantes; por eso es importante estar acá”. 

 Señaló que cada día hay menos inversión en la cultura y se eliminaron presupuestos que eran concurrentes 
con las entidades federativas. “Las ferias de libros, muestras artísticas, semanas culturales y festivales están 
disminuyendo porque hay menos recursos que desde la Federación se mandan a los estados”. 

 Invitó a que acudan a la Cámara de Diputados los representantes culturales y presionen para que haya 
cambios en el presupuesto y se destinen mayores montos a la cultura. 
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 El diputado Reynel Rodríguez Muñoz (PRI) promotor de la exposición, comentó que el objetivo es que se 
conozca más del estado de Guerrero a través de la pintura, música y biodiversidad. Por medio de estas 
expresiones podemos entendernos, expresarnos y transmitir emociones, afirmó. 

 Agradeció las facilidades que cada una de las áreas de la Cámara de Diputados brindaron para montar la 
muestra. “De esta manera demostramos que trabajando en conjunto nos unimos más como sociedad; por 
ello, los invito a conocer más de la pintura y que estas exposiciones sigan encaminándose a comunicarnos de 
una mejor manera”, agregó. 

 El pintor Horacio Granados López dijo que a través de esta muestra pictórica se quiere dar a conocer un poco 
del gran acervo y riqueza cultural de Guerrero. “Hoy anhelamos que ustedes puedan apreciar todos los 
recursos y lo que el estado puede aportar a través de la cultura, el deporte, la música y ciencia”. 

 Resaltó que la cultura y las artes de un pueblo o una región son muy importantes para el desarrollo de las 
personas, por lo que es necesario que se incentiven programas educativos. “La promoción del arte y cultura 
propicia el pensamiento, desarrolla la creatividad, favorece la tolerancia, la diversidad cultural y abre la 
oportunidad de un diálogo intercultural”. 

 A la inauguración de la muestra asistió la diputada Marcela Guerra Castillo, vicepresidenta de la Mesa 
Directiva, así como diputadas y diputados integrantes del PRI. 

 La exposición está compuesta de 19 obras, entre las que destacan Tzayatzy (Un nuevo amanecer), Mi 
universo, Grullas africanas, Vida y destrucción, Mexicana, Los gallitos, Buscando el alma, Viva Cuatzamala, 
Garza en la laguna, Cuatzamala de mis amores y Fandango. 

 https://www.mipuntodevista.com.mx/inauguran-en-san-lazaro-la-muestra-pictorica-tierra-caliente-de-
guerrero/  
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Columna Política por El Quijote 
 
En Morelia el acto cívico estuvo a cargo del Ayuntamiento de esta misma ciudad, quien invitó para que 

fuera el orador oficial del acto al Senador Santiago Creel Miranda quien es Presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara Alta; obviamente que los comentarios políticos fueron en el sentido de que 

Alfonso Martínez Alcazar estaba promoviendo la candidatura a la Presidencia de la República para el 

2024; desde luego cabe mencionar que ambos pertenecen al Parido  Acción Nacional, y como tales 

quieren lanzar algún candidato del grupo de la oposición “Va por México”. Al acto hizo acto de presencia 

el Gobernador del Estado, quien cumplió con su deber politico asistiendo a este evento de relevancia 

fundamental para nuestro estado y para el país. 

 
https://cambiodemichoacan.com.mx/2022/10/04/columna-politica-por-el-quijote-49/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://cambiodemichoacan.com.mx/2022/10/04/columna-politica-por-el-quijote-49/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NIEGA ESPIONAJE CONTRA PERIODISTAS Y ACTIVISTAS POR PARTE DE LA SEDENA 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que sus adversarios buscan equipararlo con los gobiernos anteriores y acusó que sus 

rivales buscan un escándalo para atacar a su administración. El presidente aseguró que, si se tienen pruebas de dicho espionaje, que se 

presenten ante la Fiscalía General de la República (FGR). Aseguró que las Fuerzas Armadas realizan labor de inteligencia para enfrentar a los 

delincuentes, pero no para espiar críticos ni opositores. No es cierto que se espié a periodistas o a opositores, no somos iguales a los anteriores. 

Yo hice el compromiso que nadie iba a ser espiado, ningún opositor. Si tiene pruebas, que las presenten. Sobre esta denuncia, no hay elementos, 

no tendríamos por qué. Finalmente, sostuvo que el Ejército puede dar información sobre la compra del software sin ningún problema, ya que no 

tienen nada que ocultar. 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA; INICIO LA DISCUSIÓN DEL DICTAMEN PARA AMPLIAR 

PERMANENCIA DE FFAA 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, informó que el Pleno del Senado de la República inició la discusión de la reforma 

constitucional por la que se extiende, hasta 2028, la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. Indico que el dictamen 

se acompaña de seis votos particulares: del senador Noé Castañón y Clemente Castañeda Hoeflich, de Movimiento Ciudadano; de Julen 

Rementería del Puerto y Damián Zepeda Vidales; de Acción Nacional; de Nancy de la Sierra Arámburo, del Grupo Plural; y de Claudia Ruiz 

Massieu Salinas, del PRI. Informó que la Comisión de Puntos Constitucionales remitió una adenda con propuestas de modificaciones, la cual 

fue suscrita por el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, cuya incorporación al dictamen se avaló en votación 

económica. El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Eduardo Ramírez Aguilar, pidió a las y los senadores acompañar el 

proyecto para que las Fuerzas Armadas continúen en el desempeño de su responsabilidad en materia de seguridad pública. El senador Rafael 

Espino de la Peña, presidente de la Comisión de Estudios Legislativos, Segunda, dijo que los cambios responden al reconocimiento de la 

facultad del Ejecutivo federal para realizar ajustes, a la mitad de su mandato, a la Estrategia Nacional de Seguridad Pública. La propuesta que 

reforma el Artículo Quinto Transitorio del Decreto en materia de Guardia Nacional, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 26 de marzo 

de 2019, plantea mecanismos de control parlamentario, rendición de cuentas, evaluación y supervisión de las tareas de seguridad pública que 

realicen las Fuerzas Armadas. 

SENADOR RICARDO MONREAL; DESTACA CAMBIOS QUE FORTALECEN CONTROL LEGISLATIVO A FA EN TAREAS DE 

SEGURIDAD 

El coordinador parlamentario de Morena Ricardo Monreal Ávila, dijo que desde hace varias décadas, la sociedad mexicana se encuentra 

fuertemente lastimada por la violencia, por lo que Morena y sus aliados intentan construir instrumentos jurídicos que permitan recuperar la 

tranquilidad, la paz y convivencia pacífica. Afirmo que los cambios al Artículo Quinto Transitorio del Decreto en materia de Guardia Nacional, 

robustecen la naturaleza civil que debe observarse para que las Fuerzas Armadas puedan realizar tareas de seguridad pública.  Ricardo Monreal 

indicó que las labores en materia de seguridad pública que realice la Fuerza Armada permanente no podrán sustituir a las autoridades civiles de 

otros órdenes de Gobierno o eximirlas de sus responsabilidades. Dijo que los cambios respetan la ampliación del plazo, de cinco a nueve años, 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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para que el presidente de la República pueda disponer de las Fuerzas Armadas permanentes en tareas de seguridad pública, como lo planteó la 

colegisladora. Se incorporan los criterios señalados por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para que la participación del Ejército y de la 

Marina en este ámbito sea de manera extraordinaria, regulada, fiscalizada, subordinada y complementaria. Con esta modificación, se materializan 

los contenidos y alcances de la jurisprudencia que ha emitido la Suprema Corte, que permiten justificar de manera excepcional la participación 

de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública. Monreal Ávila también dijo que se precisa la obligación, a cargo del Ejecutivo 

federal, respecto de la presentación de un informe semestral al Congreso de la Unión sobre el uso de dicha facultad. Se establece la creación 

de una comisión bicameral que no existe en este momento, la cual se encargará de analizar y dictaminar los informes referidos. Entre otros 

puntos, se plantea que la Cámara de Senadores, al analizar y aprobar los informes anuales que le rinda el Ejecutivo Federal sobre las actividades 

de la Guardia Nacional, deberá evaluar la participación de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública, con el propósito de garantizar 

que en el 2028 concluya su participación en labores de seguridad pública, por lo que las instituciones de seguridad pública deben asumir con 

plenitud sus facultades constitucionales. Subrayó que se trata de aportaciones de senadoras y senadores de diferentes Grupos Parlamentarios. 

Estamos ciertos de que la violencia social sólo se resolverá con diálogo, racionalidad y transparencia, y con decisiones públicas que respondan 

a las demandas sociales. A nombre del Grupo Parlamentario de Morena, el senador rechazó que se hubieran registrado presiones, amenazas, 

actos indebidos o ilegales, en la construcción del dictamen.  

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; NO ESTUVE DE ACUERDO CON DESAFUERO DE AMLO 

 

El diputado Santiago Creel Miranda, expuso que nunca estuvo a favor del desafuero del entonces Jefe de Gobierno, Andrés Manuel López 

Obrador y ofreció detalles para que consten en la historia, en donde aprovechó para expresar sus condolencias y honrar la memoria del ex 

secretario de la Defensa Nacional, Clemente Vega García. El diputado se refirió a la alusión del Presidente de la República, en el sentido de 

que el General Vega habría dicho que, en caso de que recibiera instrucciones de actuar, cuando vino el conflicto del desafuero, había respondido 

que no iba a actuar, a menos que fuera por escrito. Esto no es así, yo nunca supe ni tuve información de esa situación por parte de mi amigo el 

general Vega: yo tuve la convicción de que no se conformaba la sanción, como se pretendía originalmente plantear. Señalo que cuando se 

cercioro y tuvo la convicción de que no había sanción posible que imputarle al Jefe de Gobierno, fue precisamente cuando convoco a su oficina 

a los abogados del antiguo Jefe de Gobierno, hoy Presidente de la República, ahí estuvo en su oficina Elisur Arteaga en representación del hoy 

Presidente López Obrador, estuvo Julio Scherer y otros abogados, Ortiz Pinchetti, y eran alrededor de cuatro-cinco abogados. Señaló que 

inclusive se trasladó al rancho del Presidente Fox, acompañado del entonces dirigente nacional del PAN, Manuel Espino, el Consejero Jurídico, 

Daniel Cabeza de Vaca, y su Coordinadora de asesores, la doctora María Amparo Casar. Con ellos se desplazo al rancho de San Cristóbal y 

le planteo al Presidente Vicente Fox que debía de desistirse el gobierno.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; INVESTIGAR HACKEO A LA SEDENA; EN RIESGO LA INFORMACIÓN SOBRE SEGURIDAD NACIONAL 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, exigió a las autoridades realizar una investigación sobre el reciente 

ataque cibernético que sufrió la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Es importante una investigación sobre quién realizó el ‘hackeo’, 

porque no solamente puede haber información de contratos que pudiera hacer pública a información sensible sobre seguridad nacional, sino 

sobre grupos y objetivos delictivos. El líder parlamentario insistió en que se realice una investigación para saber con certeza si es cierto o no esta 

situación y cuáles fueron los motivos de este ataque cibernético y cómo pudieron acceder a los sistemas de seguridad del país. Destacó la 

importancia de implementar acciones y herramientas para la protección de la información, especialmente aquella que es sensible. Adelantó que 

su bancada presentará un punto de acuerdo para que las autoridades lleven a cabo esta indagatoria, a fin también de evitar que se replique esta 

situación en otras instituciones como el Banco de México, el Sistema de Administración Tributaria (SAT) o la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP). Sobre la minuta que extiende el plazo de la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública y analiza el 

Senado de la República, Moreira Valdez convocó a los legisladores de su partido y de la oposición a avalar este documento porque México está 

en un momento muy violento. Exhorto a los senadores del PRI y de MC a que voten a favor. Confió en que si se avala la minuta, la coalición “Va 

por México”, integrada por el PAN, PRI y PRD no se rompa, como lo prevé el presidente nacional de Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, 

al que invitó a platicar al respecto con los gobernadores de Guanajuato, Querétaro, Yucatán y Aguascalientes, emanados de su partido, en donde 

la inseguridad se está complicando. Sobre las visitas de funcionarios federales a la Cámara de Diputados, en el marco de la glosa del Informe 

de Gobierno, dijo que serán en un par de semanas; sin embargo, el PRI solicitará la comparecencia de emergencia ante el Pleno de la titular de 

la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez y del director de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio. 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; HACKEO GRAVE ENFERMEDAD DE NUESTRO TIEMPO; FUNDAMENTAL LEGISLAR EN ESA MATERIA 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, consideró que el “hackeo” que sufrió la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena) es una enfermedad de nuestro tiempo y hay que acostumbrarnos que eso va a pasar en el sector público y privado, 

por lo cual se debe legislar en esta materia. Comentó que el presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, Javier López 

Casarín (PVEM), ya trabajó una iniciativa al respecto, sobre todo porque los “hackeos” suceden, incluso, a nivel personal con el tema de la banca 

móvil. Por más que se avanza con sistemas Cassandra y demás; cada diseño de nuevos sistemas operativos va a implicar también el diseño de 

nuevas formas para tratar de hackearlos o para tratar de atacarnos cibernéticamente. Hay que prepararnos legalmente para eso. Comentó que 

además se tienen que mejorar los sistemas de seguridad, en el caso de la Cámara de Diputados, ya se estableció un protocolo de estar haciendo 

revisiones periódicas para garantizar que no sufra ningún ataque la Cámara de Diputados en materia informática. Sobre el ejercicio de 

participación ciudadana, previsto para enero de 2023, para saber si la población está o no de acuerdo en ampliar la permanencia de las Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad pública, señalo que el Grupo Parlamentario de Morena acompañará dicho ejercicio. Respecto al dictamen que 

busca reformar la Ley General de Salud, en materia de donación de órganos, dijo que se sostendrá una reunión con autoridades sanitarias para 

abordar este asunto; hay quienes consideran que es necesario hacer algunas puntualizaciones en el artículo 324 de la ley. Con relación a la 

eventual reforma político-electoral, dijo que hay mesas de trabajo, tanto al interior de los grupos parlamentarios como de las coaliciones; ya hay 

acercamientos con los otros grupos y comisiones que están avanzando, yo he intercambiado mi opinión con los otros coordinadores para irnos 

acercando a un acuerdo. Indicó que podría haber sólo reformas legales o un esquema mixto de reformas constitucionales y legales, 

especialmente para lo que atañe a atribuciones del Tribunal Federal Electoral y del Instituto Nacional Electoral, que deben de estar plasmadas 

en la Constitución. Aseguró que hay coincidencias, como en la necesidad de reducir y simplificar los trámites y la estructura burocrática del INE; 

hay duplicidad de funciones y doble gasto, además, se destinan más de 300 millones de pesos en el Instituto para lo que es educación cívica, 

cuando eso es una atribución que le compite al sistema educativo, y que ya después de 30 años de normalidad democrática, no es necesario 

que sea una atribución que tengan. Finalmente expresó su confianza en que el eventual dictamen de la reforma electoral puede ser discutido y 

votado en el Pleno el 15 de octubre. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SI SE AVALA REFORMA DE LAS FUERZAS ARMADAS, NO SE HARÁ CONSULTA  

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, durante su visita a la Cámara de Senadores, indicó que si los legisladores de 

Morena y sus aliados logran mayoría calificada para avalar la minuta que amplíe el plazo de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, 

hasta 2028, ya no se llevaría a cabo la consulta que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador. Adán Augusto delineó que si la 

iniciativa se desecha, el Gobierno Federal ya hizo un llamado a que se realice el ejercicio participativo. Si esta iniciativa se desecha y se regresa 

a la de origen pues tendría que ser presentada en el próximo periodo ordinario, el gobierno ha hecho ya un llamado, un ejercicio participativo 

para que se les pregunte a los mexicanos, a efecto de a partir de ahora, hasta la tercera semana de enero para estar en posibilidades de presentar 

una nueva iniciativa.  

 

SENADORA SYLVANA BELTRONES; SI CONSTRUIR ES LA RAZÓN DE LA POLÍTICA, EL SENADO DEBE SER EL LUGAR POR 

EXCELENCIA PARA HACER BUENA POLÍTICA. 

 

La senadora Sylvana Beltrones, dijo que con el dictamen que se debate en el senado sobre seguridad publica, están refrendando la vocación 

en un tema que a todos preocupa desde muchos ángulos, todos legítimos y todos apremiantes. Lo que es un hecho es que nadie desea un 

colapso mayor en la seguridad pública. Todos coincidimos en que necesitamos paz y seguridad, pero no a costa de todo, y mucho menos de las 

instituciones y nuestro orden constitucional.  Con responsabilidad y de forma unánime hace 3 años decidimos aprobar constitucionalmente y de 

forma temporal la presencia del Ejército en tareas de seguridad pública. Sabiamos, como lo sabemos ahora, que esto es un riesgo, ya que estas 

tareas están fuera del ámbito de entrenamiento, vocación y naturaleza de un ejército en un país democrático.  Sin embargo, decidimos tomar el 

riesgo no sólo por una urgencia sino también por una estrategia, darle tiempo a la Guardia Nacional, como nuevo cuerpo nacional de seguridad 

pública, de madurar y consolidarse junto con las policias locales.  A tres años no podemos presumir muchos resultados, y desgraciadamente las 

necesidades siguen vigentes. Por ello, no podiamos simplemente aprobar una extensión de tiempo, sin mayor análisis y sobre todo, sin una 

adecuada reflexión de lo que no esta funcionando. De otra manera tropezaremos una y mil veces con la misma piedra y tendremos en unos años 

el mismo debate, sin lecciones aprendidas. Siempre sostuve que no podemos ver este problema como un si o un no a todo. Eso era un falso 

debate desde el principio, un falso planteamiento que busca eludir la responsabilidad por culpa del pasado o apostarle al fracaso del futuro.  

Varias voces pedimos desde Comisiones y en esta Tribuna un tiempo mínimo para poder evaluar en su integridad la reforma del 2019 y ver el 

quinto transitorio, a la luz de los otros transitorios. En ese sentido celebro la disposición de mis compañeros de varios partidos, de la mayoría en 

este Senado y también del Gobierno Federal, de mostrar apertura para el intercambio de opiniones y de construir, en lo posible, a fin de que este 
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Senado cumpla su papel como una cámara de reflexión.  Es por este motivo que varios compañeros y compañeras del Grupo Parlamentario del 

PRI la acompañaremos. Hay que decirlo: éste no es un cheque en blanco que permita al ejército permanecer en las calles.  Sin duda hay mucho 

que queda pendiente, no sólo de esta propuesta sino también del propio funcionamiento y facultades que deberá tener la Comisión Bicameral, 

de manera que sea realmente eficaz, que vele por el cumplimiento del espíritu de la reforma y por la protección de los derechos humanos. Esto 

necesitará que todos los grupos parlamentarios nos pongamos a trabajar en crear y mejorar la legislación secundaria que acompañe esta reforma 

constitucional.  Con estos cambios, queda expreso que es este Senado el que garantizará la conclusión de las fuerzas armadas en tareas de 

seguridad pública al cumplirse el plazo acordado. ¡Lo vuelve, de facto, improrrogable!. Esto es el inicio para empezar a corregir lo que nos falló. 

El país requiere compromisos y no simples descalificaciones.  

  

SENADOR JULEN REMENTERÍA; GPPAN VOTARÁ EN CONTRA DE LA REFORMA A LA GN PORQUE LASTIMA LA DEMOCRACIA Y 

COMPROMETE EL RÉGIMEN DEL GOBIERNO A FUTURO 

 

El Coordinador de las y los senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, manifestó que algunos legisladores de oposición pudieron haber 

sido convencidos, derivado de compromisos, para votar a favor de la reforma que busca mantener al Ejército en las calles hasta el 2028. 

Tristemente vemos que hay gente que cambia de parecer. Suponemos que derivado de presiones, suponemos que derivado de compromisos, 

algunos seguramente inconfesables, en donde lastimosamente vemos que han podido convencerlos, que los han podido intimidar, cooptar, que 

los pudieron presionar de diferentes maneras, pero ellos se tendrán que hacer responsables de sus votos. Rementería del Puerto destacó que 

no se refirió a la mayoría de legisladores, sino de aquellos que van a votar, incluso, en contra de su voluntad. Me lo han expresado a mí algunos 

compañeros aquí en los pasillos, dicen: por favor, no permitan que pase esto. Tiene nombre y apellido, que no lo diremos por respeto a ellos 

mismos. El senador panista reiteró que no es un tema que hoy se le ocurra a alguno de su partido y aseguró que los integrantes del GPPAN 

votarán en contra de una reforma que lastima la democracia y compromete el régimen del gobierno a futuro y no solamente al régimen del 

gobierno, también a todos los mexicanos. Indico que es necesario restablecer plenamente los apoyos presupuestales para la profesionalización 

y equipamiento de las policías preventivas estatales y, particularmente, municipales. Esto se firmó en el numeral 19 de la coalición que se hizo 

para el año 2021, lo firmó por autorización no de un dirigente del PRI, no de un dirigente del PRD y no de un dirigente del PAN, los órganos 

representados y representables para este tipo de asuntos, esto es, el Consejo que le tocaba en el PRI, al que le tocaba en el PRD y al que le 

tocaba en el PAN, y así se hizo, y no se pudo haber puesto más claro, ese es un compromiso no de una persona, no de un grupo legislativo, de 

una coalición, en un documento firmado por las dirigencias de los partidos, no por las personas, en representación de las instituciones y además 

autorizado por los órganos competentes intrapartidarios. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; REACTIVAR TURISMO Y ATENDER REPERCUSIONES DE LA PANDEMIA 

 

El senador del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante la inauguración del foro “Turismo, prioridad para el desarrollo de México”, expuso 

que la “Cruzada Nacional por el Turismo”, es una propuesta que busca contribuir a impulsar este sector, a fin de que la sociedad, la iniciativa 

privada y todos los actores involucrados, perciban el respaldo de los legisladores, pues estamos comprometidos con esta industria. Asimismo 

destacó que los pueblos mágicos tienen una derrama económica de más de seis mil millones de pesos, y enfatizó que se debe impulsar la 

promoción digital del turismo, considerando que la pandemia puso ante las cuerdas a dicha industria. Este sector es una ventana de 

oportunidades para brindarle mejores condiciones de vida a las familias mexicanas. 

 

JOE BIDEN; TRANSMITE A JAPÓN COMPROMISO INQUEBRANTABLE DE EU CON SU DEFENSA 

 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, transmitió al primer ministro japonés, Fumio Kishida, el compromiso inquebrantable de su país 

con la defensa de Japón, tras el lanzamiento por parte de Corea del Norte de un misil. Según la Casa Blanca, ambos dirigentes mantuvieron una 

conversación telefónica en la que condenaron en los mayores términos el test de un misil efectuado por Pionyang y afirmaron que se trata de un 

peligro para el pueblo japonés, que desestabiliza la región y que es una violación clara de las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU. 

Joe Biden y Fumio Kishida afirmaron que seguirán coordinándose de cerca en su respuesta inmediata y a largo plazo a Corea del Norte, tanto 

a nivel bilateral, como trilateral con Corea del Sur, y con la comunidad internacional. 
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Luego de 9 horas aproximadamente, en discusión, presentación de reservas, voto particular y 

agravios personales entre nuestros representantes populares en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135, el Senado aprobó por  87 votos a favor, 40 en contra y ninguna abstención, dictamen 

que prolonga hasta el 2028, colaboración entre Fuerzas Armadas y Guardia Nacional, en la seguridad 

pública. 

Luego de posponerse el pasado 21 de septiembre el decreto, por no tener más de 85, votos Morena 

y aliados, y de retirarse la minuta para devolverla a comisiones dictaminadoras -Puntos 

Constitucionales y Estudios Legislativos, Segunda-, anoche, 22:20 horas, el presidente de la mesa 

directiva Alejandro Armenta Mier, declaró que se aprueba el documento. 

Y se devuelve a Cámara de origen, San Lázaro, para sus efectos constitucionales, que no es otro 

asunto que los diputados federales, aprueben modificación al polémico artículo V Transitorio en 

materia de Guardia Nacional; discusión, votación y aprobación que, perfiló antier el coordinador del 

grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco, se espera en la sesión del miércoles o jueves de semana 

siguiente. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MORENA-PRI-PRD, APRUEBAN SEGURIDAD PÚBLICA CON FUERZAS ARMADAS Y GUARDIA 

NACIONAL; PAN-MC-GRUPO PLURAL, EN CONTRA 
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El decreto, una vez que apruebe representación popular en la sede de avenida Congreso de la Unión, 

número 66, pasa a Congresos locales, aprueben 17 de estas soberanías, devuelven al Ejecutivo y 

promulgue, es decir, publique la reforma, en el Diario Oficial de la Federación. 

Este proyecto, con el de reforma eléctrica y el puyante caso de la reforma electoral, los anunció el 

año pasado, el presidente Andrés Manuel López Obrador, cual reacción a la derrota que tuvo su 

partido, en la elección federal del primer domingo de junio del 2021, al no alcanzar mayoría 

calificada en la Cámara de Diputados. 

No fue casual ni coincidencia, que él mismo perfilara arranque de la campaña por la Presidencia en 

el 2024, con el “destape” de sus posibles sucesores y virtuales precandidatos de Morena en la 

elección de ese año. 

Controversial tema de militarizar seguridad pública del país, algo que, cual perredistas, hoy, 

Morena, ¡nunca!, imaginaron impulsar, culminó ayer, en el salón de sesiones del Senado de la 

República, luego de cabildeos, diálogos y negociaciones, en las que participaron, reiteramos, el 

señor Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal Ávila. 

El secretario de Gobernación y el coordinador del grupo mauor en el Senado, pusieron su bagaje, 

oficio y disposición a encuentros, desencuentros y reencuentros con senadores de oposición, en 

especial, con los coordinadores parlamentarios. 

Convencieron a Miguel Ángel Mancera Espinosa, pero no a Dante Delgado Rannauro ni a Julen 

Rementería del Puerto, porque el MC y PAN, votaron en contra, así como los del Grupo Plural. 

Caso aparte, es el triste papel de Miguel Ángel Osorio Chong, quien durante la discusión de la sesión, 

mostró semblante de preocupación o cabizbajo, lo cual, no es característico de un político como el 

hidalguense.B 

Todo ello, es historia, porque el decreto, se aprobó y de esa manera, ahora sí, en los dos últimos 

años que restan al gobierno de López Obrador, millones de mexicanos esperan que su oferta 
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electoral de ofrecer paz y seguridad pública con la Guardia Nacional, institución que, con el apoyo 

de nuestras Fuerzas Armadas, puedan cumplir la palabra del Ejecutivo. 

En posicionamiento, el senador Ricardo Monreal Ávila, ilustró al pleno que los cambios al artículo V 

Transitorio, robustecen naturaleza civil que debe observarse para que las Fueras Armadas puedan 

realizar tareas en seguridad pública. 

Labores en materia de seguridad pública que realiza la fuerza Armada permanente, no podrán 

sustituir a las autoridades civiles de otros órdenes de gobierno, eximirlas de responsabilidades; los 

cambios, respetan ampliación del plazo, de cinco a nueve años, para que el Presidente de la 

República, pueda disponer de las Fuerzas Armadas permanentes en tareas de seguridad pública, 

como planteó la colegisladora. 

Además, se incorporan criterios que señaló el Poder Judicial, para que la participación del Ejército y 

Marina en este ámbito, sea de manera extraordinaria, regulada, fiscalizada, subordinada y 

complementaria. 

-“Con esta modificación, se materializan los contenidos y alcances de la jurisprudencia que ha 

emitido la Suprema Corte, que permiten justificar de manera excepcional, participación de la Fuerza 

Armada permanente, en tareas de seguridad pública”, expuso en tribuna el político de Zacatecas. 

Logros de la propuesta, pondera, fortalecimiento de las policías locales, al hacer posible la 

disposición de recursos presupuestales, a partir del 2023. 

José  Clemente Castañeda Hoeflich, MC, enteró al  país que el voto de los 12 integrantes del grupo 

parlamentario, en contra del dictamen que amplía participación de las Fuerzas Armadas en labores 

de seguridad pública hasta el año 2028, ¡no es en contra de las Fuerzas Armadas!, sino en contra de 

prolongar una estrategia de seguridad fallida. 

El senador jalisciense afirmó que sí es posible construir la paz, mediante una estrategia de seguridad 

civil, sin necesidad de ampliar permanencia del Ejército en las calles. 
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-“La Fuerza Armada permanente ha cumplido en materia de seguridad pública, pero aquí no 

estamos discutiendo si hoy son necesarias o no. ¡Claro que lo son!, y en gran medida lo son. porque 

el gobierno ha dejado de hacer lo que le corresponde para atender el problema de la inseguridad”,  

señala.  

Por el PAN, su coordinador, Julen Rementería del Puerto, cuestionó que la modificación al artículo 

V Transitorio, que alude comparecencia de los secretarios, no sucede en los hechos. 

-“Ustedes lo sabe, los de la mayoría lo saben, cuántas veces hemos solicitado la comparecencia de 

distintos secretarios de despacho, ya no digamos del secretario de la Defensa, del secretario de 

Marina o del secretario de Gobernación, ¿cuántas se han concedido? ¿Qué hace suponerles a 

ustedes y a quien lanza esta propuesta por conducto de ustedes, que ahora les vamos a creer?, pues 

solamente alguien verdaderamente iluso y, esos no somos, ni tontos tampoco, no va a pasar”. 

Congruente con su postura inicial en comisiones unidas que dictaminaron el decreto, Sylvana 

Beltrones Sánchez, resaltó en la tribuna: 

-“A tres años, no podemos presumir muchos resultados y desgraciadamente, las necesidades siguen 

vigentes. Por ello, no podíamos simplemente aprobar una extensión de tiempo sin mayor análisis y 

sobre todo, sin una adecuada reflexión de lo que no está funcionando. De otra manera, tropezamos 

una y mil veces con la misma piedra y tendremos en unos años el mismo debate, sin lecciones 

aprendidas”. 

-“Siempre sostuve que no podemos ver este problema como un sí o un no a todo, eso era un falso 

debate, un falso planteamiento que busca eludir responsabilidad por culpa del pasado o apostarle 

al fracaso del futuro”. 

-“En ese sentido, celebro disposición de mis compañeros de varios partidos, de la mayoría en este 

Senado, en particular, del coordinador Ricardo Monreal, también del gobierno federal, de mostrar 
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apertura para intercambio de opiniones y construir en lo posible, a fin de que este Senado cumpla 

con su papel de Cámara de reflexión, que es lo que debe de ser”. 

-“Esto nos ha permitido acercar posiciones y encontrar alternativas, como la que hoy se presenta, 

fruto de las ideas y trabajo de un buen número de senadores”, añadió. 

.”Hay que decirlo, como ya lo han dicho, esto no es un cheque en blanco que permita al Ejército 

permanecer en las calles. No voy a repetir el gran número de modificaciones que hicimos a la minuta 

“, explicó al pleno. 

Hasta hoy, controversiales reformas que presenta el Ejecutivo Federal en el Poder Legislativo, se 

aprueban, previa resonancia nacional, bravatas y replicas entre nuestra clase política. 

No espantarse ni asustarse, reiteramos, porque es parte de un sistema político como el nuestro, de 

exacerbado presidencialismo, en el que la lucha de los contrarios, se manifiesta en sus discursos y 

acciones, desde sus ámbitos de poder. 

¡Ojalá!, insistimos, la paz y seguridad pública que reclaman y exigen millones de mexicanos, se 

epílogo del sexenio, a dos años de terminar. 

EN EL CHACALEO 

Cual señalamos en esta columna, en tiempo y forma, anoche se confirmaron nombres de senadores 

del PRI que votarían por la minuta en materia de seguridad: Aceves del Olmo Carlos Humberto, 

Manuel Añorve Baños, ¡Eruviel Ávila Villegas!, Nuvia Magdalena Mayorga Delgado, Jorge Carlos 

Ramírez Marín, Ángel García Yáñez, Verónica Martínez García, Mario Zamora Gastélum… Con la 

excepción de la senadora de Sonora, Sylvana Beltrones Sánchez, quien desde la discusión del asunto 

en comisiones, observó que la minuta, debería tener modificaciones y más tiempo de análisis, cual 

fue así… De los otros, aún recordamos cómo en la tribuna de la Comisión Permanente, eran severos 

críticos del gobierno federal, en materia de seguridad, pero… En la anécdota legislativa, intervención 

de la senadora del PAN, Lilly Téllez García y su virtual “cara a cara”, con la representante de Morena, 

Jesús Lucía Trasviña Waldenrath; o la diplomática respuesta que ofreció Claudia Ruiz Maassieu a 

Félix Salgado Macedonio, cuando éste, le recordó trágicos magnicidios en la sucesión salinista... 

Lilly, fue severa, visceral, dura, contra la bancada de Morena; la increpó senadora de BCS, en la 
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tribuna, y le espetó un “yo no soy hiena”, la panista no se atemorizó ni se movió del atril y mantuvo 

piso firme… Al final de la sesión, subió a tribuna senador panista de NL,  Víctor Oswaldo Fuentes 

Solís, quien luego de ponderar intervención de Claudia Ruiz y de observar que, con priistas como 

ella, vale la pena mantener el bloque opositor, sin ambages y de cara el pleno del Senado, musitó: 

“también Marko Cortes, no nos ayuda mucho, pero…”. ¡Zas!... Reformas legales o constitucionales, 

las visiones que hay en el grupo que coordina el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, en materia 

electoral, reforma que, adelanta, hay intercambio de opiniones entre los jefes de bancada… El 

aspirante a la gubernatura de Puebla pondera reformas que involucran al Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación y del Instituto Nacional Electoral, que no son otras como el de reducir 

y simplificar los trámites y estructura burocrática del INE, como el caso de 300 mdp para ¡educación 

cívica!, atribución, que, resalta el legislador de Morena, debe estar en la Sep… O la partida de 600 

mdp para el retiro de altos funcionarios del INE… Mier, perfila para el actual periodo de sesiones, 

reforma electoral... El también presidente de la Junta de Coordinación Política, alista paquete de 

comparecencias de miembros del gabinete legal y ampliado -ante el pleno o comisiones-, con 

motivo de Glosa del IV Informe del presidente López Obrador… Iniciarían el 24 de este mes, con el 

director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, a las 10 horas, en comisiones unidas de Energía y de 

Infraestructura… Terminarían el 8 de diciembre, con el titular de Salud, Jorge Alcocer Varela, ante 

el pleno. El proyecto, lo presenta próximo lunes el diputado de Puebla, en reunión semanal del 

órgano de gobierno que preside… Insiste y persiste el diputado Santiago Creel Miranda, en que el 

Presidente, le dé audiencia por lo menos de una hora, para que exponer observaciones en materia 

de seguridad pública, con la experiencia que tuvo como secretario de Gobernación con Vicente Fox… 

Empero, el diputado Ignacio Mier, al comentar el asunto, denotó que es una solicitud difícil de 

llevarse a cabo… Desde anoche, muy campechano, “el tal amlito”, festejó aprobación de la minuta 

en materia de seguridad pública en el Senado… Ahora sí, al parecer, conserva su impunidad por el 

resto del sexenio… ¡Viva México! ¡Viva!... El senador Juan Manuel Fócil Pérez, votó en contra, 

minuta que modifica artículo V Transitorio en materia de Guardia Nacional… Senadora priista, 

Claudia Edith Anaya Mota, de ¡Zacatecas!, en el cuadrito que indica su nombre en el tablero 

electrónico -a la hora de votar minuta en materia de Guardia Nacional-, permaneció en blanco. Es 

decir, de 128 representantes de los estados, sólo ella faltó… Bien pudo asistir al Senado, pero no 

pasó lista… Paciencia en el presidente de la sesión, Alejandro Armenta Mier, en la discusión de la 

minuta, con sus compañeros en tribuna, cuando pasaban del tiempo reglamentario, lo cual habla 

bien del legislador poblano… Al parecer, en el Senado, quedaron atrás los tiempos en que 

“cortaban” sonido a un legislador, cuando hablaba de temas incómodos o pasaba demasiado su 

tiempo para hacer uso de la tribuna… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Morena alista ‘aplanadora’ en San Lázaro por ‘reforma militar’ 

  

Fuentes de Político MX dicen que aún sin acuerdos 

claros en el Senado, la Cámara de Diputados ya 

está lista para recibir y dar trámite exprés a la 

minuta que reforma el régimen transitorio de la 

Constitución para ampliar el plazo de permanencia 

del Ejército en labores de seguridad pública. 

Nos cuentan que la Jucopo de la Cámara baja, que 

preside el morenista Ignacio Mier, acordó 

convocar a sesión el próximo miércoles 11 de 

octubre para la aprobación de la minuta, que en Diputados si cuenta con mayoría calificada por el 

apoyo del PRI. 

Y es que aunque en las Comisiones Unidas de puntos Constitucionales y Estudios Legislativos, Segunda 

del Senado avalaron el nuevo dictamen que amplía el plazo del Ejército en tareas de seguridad hasta 

2028, aún falta que el proyecto se apruebe en el Pleno de la Cámara Baja donde Morena no cuenta con 

la mayoría. 

Por ello, fuentes de Político MX refirieron que la noche del lunes el secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López estuvo negociando los votos para avalar la reforma. 

En la víspera de la discusión en las comisiones unidas del Senado, la vicecoordinadora del PAN, Kenia 

López Rabadán denunció al gobierno de AMLO de supuestamente “amenazar y presionar” a 

legisladores para dar su voto a favor del dictamen que apoya la permanencia de las Fuerzas Armadas 

en tareas de seguridad pública hasta 2028. 

El dictamen, aparte de ampliar el plazo del Ejército en tareas de seguridad, también obliga al Gabinete 

de Seguridad a rendir cuentas, que sea improrrogable la fecha límite de marzo de 2028 para el retiro 

del Ejército y la Marina de las calles y la creación de un fondo de apoyo al fortalecimiento de las 

instituciones de seguridad pública locales. 

https://politico.mx/morena-alista-aplanadora-en-san-lazaro-por-reforma-militar   

https://politico.mx/morena-alista-aplanadora-en-san-lazaro-por-reforma-militar
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Nacho Mier celebra medidas del Ejecutivo Federal para 
contener la inflación en el país 

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, celebró las medidas 
propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador para contener la inflación, mostrando un 
optimismo ante ellas. 
El legislador poblano afirmó que desde la administración federal se ha hecho un esfuerzo para poder 
atender el tema de buena manera, ya que no solo se han enfocado a la canasta básica, sino también a 
temas como los aranceles y la importación, permitiendo la disminución de costos y el abastecimiento. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65420-nacho-mier-celebra-medidas-

del-ejecutivo-federal-para-contener-la-inflacion-en-el-pais 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65420-nacho-mier-celebra-medidas-del-ejecutivo-federal-para-contener-la-inflacion-en-el-pais
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65420-nacho-mier-celebra-medidas-del-ejecutivo-federal-para-contener-la-inflacion-en-el-pais
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Mier descartó trámite exprés para las reformas sobre permanencia 

militar en las calles hasta 2028  

 

Ayer el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, descartó un trámite exprés 

para las reformas sobre la permanencia militar en las calles hasta 2028; es decir, ellos esperan que esta 

iniciativa, si es que se aprueba hoy, vaya mañana mismo a la Cámara de Diputados, dice que estarían 

en condiciones de discutirla y votarla el miércoles o jueves, pero de la próxima semana. 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21932&parId=root&o=O

neUp 

  

https://onedrive.live.com/?cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21932&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21932&parId=root&o=OneUp
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Morenistas discrepan en fecha para que salga el dictamen de la 

reforma electoral 

 

Debido a que “no hay el tiempo suficiente” 

para analizar alrededor de 100 iniciativas 

presentadas, el dictamen de la Reforma 

Electoral “no estará listo” el 15 de octubre para 

turnarlo al pleno de la Cámara de Diputados a 

discusión y votación como se programó, aclaró 

la presidenta de la Comisión de Reforma 

Política Electoral, Graciela Sánchez Ortiz, de 

Morena.  

Argumentó que es necesario revisar y 

dictaminar las decenas de propuestas de reformas y modificaciones a la Constitución y las leyes 

secundarias, para conformar un solo dictamen, como se ofreció a los diversos grupos parlamentarios. 

Incluso, al recibir este martes otras propuestas de reformas de grupos indígenas de diversas entidades 

del país, la diputada Sánchez Ortiz sostuvo que “no hay fechas definidas para la presentación del 

dictamen, debido al cúmulo de trabajo que aún está pendiente de realizar”. 

Sin embargo, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, sostuvo que “yo creo que sí hay 

condiciones para contar con un dictamen el 15 de octubre”, lo que pasa -dijo- es que la diputada 

Graciela Sánchez “tiene un criterio, digamos, un poco más pesimista que yo; yo soy más optimista”. 

Mier aseguró que hay “‘aproximaciones’ y ‘acercamientos’ con otros grupos parlamentarios”, por lo 

que mencionó: “Yo espero que sí haya voluntad de los partidos de oposición, yo soy optimista, yo creo 

que sí”. 

“Yo espero que así sea. Yo creo que va a haber, va a haber algo, ¿de qué tamaño?, esperemos que sea 

algo que garantice el respeto al libre voto, acabar con los fraudes electorales, la manipulación de la 

pobreza, que no sea tan costosa para los mexicanos y que el Instituto Nacional Electoral sea un 

organismo acorde con criterios de austeridad y racionalidad administrativa”, insistió. 

También aseguró que “tenemos coincidencias en varios temas, como en que es necesario reducir y 

simplificar los trámites y la estructura burocrática del INE, en que hay duplicidad de funciones, en que 

se destinan en el INE más de 300 millones de pesos para educación cívica, cuando eso es una 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 05/10/2022 LEGISLATIVO 

atribución que le compete al sistema educativo, y que ya después de 30 años de normalidad 

democrática, no es necesario que sea una atribución que tengan”. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/04/morenistas-discrepan-en-fecha-para-que-

salga-el-dictamen-de-la-reforma-electoral/   

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/04/morenistas-discrepan-en-fecha-para-que-salga-el-dictamen-de-la-reforma-electoral/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/04/morenistas-discrepan-en-fecha-para-que-salga-el-dictamen-de-la-reforma-electoral/
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Si involucra trabajo legislativo, Morena está listo para analizar 

aerolínea de Sedena 

El coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputado, Ignacio Mier, adelanto que su bancada 

está listo para analizar una ruta legal, en caso de 

que se requiera trabajo legislativo, para que la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) haga 

realidad su plan de crear una nueva aerolínea. 

Así lo dijo a pregunta expresa de EL UNIVERSAL, 

al interior del recinto legislativo de San Lázaro. 

“Vamos a revisarlo, no es un asunto nada 

sencillo, es un asunto que requiere un amplio 

análisis, pero de entrada lo vamos a abordar como cualquier otra iniciativa, y derivado de la revisión, 

vamos a emitir un criterio más concreto y certero”, expuso. 

Este martes, El Gran Diario de México dio a conocer que dicha intención, que la Sedena trabaja en 

conjunto con el grupo denominado Olmeca-Maya-Mexica se enfrenta a un problema legal: no puede 

tener la concesión de un aeropuerto y de una aerolínea al mismo tiempo. 

Al respecto, Mier Velazco señaló que ven con buenos ojos la propuesta, y la harán suya si se requiere 

trabajo legislativo. 

“Tendremos una reunión con los integrantes de la banca para podernos empapar más sobre el tema y 

ver si involucra o no, trabajo legislativo”, reiteró. 

El líder guinda consideró que la apertura de una nueva aerolínea, así como la creación de una empresa 

turística administradas por Sedena, son buenas, y aseguró que ello permitirá generar equilibrios y 

regular al mercado. 

“Cualquier mecanismo que permita ampliar la competencia, ofrecer un mejor servicio, y ampliar la 

capacidad de oferta para todos los usuarios, es bienvenida, hay ejemplos en el mundo donde incluso 

está estatizado completamente, otros donde hay una operación mixta, en el caso de nuestro país se ha 

venido procurando que haya participación del Estado porque genera equilibrios y permite la regulación 

del mercado sin que se violenten las reglas del Estado, son esquemas”, concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-involucra-trabajo-legislativo-morena-esta-listo-para-

analizar-aerolinea-de-sedena  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-involucra-trabajo-legislativo-morena-esta-listo-para-analizar-aerolinea-de-sedena
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-involucra-trabajo-legislativo-morena-esta-listo-para-analizar-aerolinea-de-sedena
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Investigarán a diputada Clemente por videos 
 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, informó que su correligionaria María 
Clemente García será investigada por el Comité de Ética, luego de la difusión de videos sexuales a través 
de sus redes sociales. 
En abril pasado agredió físicamente a Santiago Creel luego de que Quadri la llamó «señor». Además, 
interrumpió a gritos un foro en San Lázaro demandado «respeto al trabajo sexual» y le dio un fuete que 
«lastima rico» al titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez, para que castigue 
incluso a morenistas. 
 
https://www.heraldo.mx/investigaran-a-diputada-clemente-por-videos/ 
 
 
 

https://www.heraldo.mx/investigaran-a-diputada-clemente-por-videos/
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Detiene la FGE a Florentino Tavera, 
vinculado a Ignacio Mier por la vía 

de Cambio 
Ayer fue detenido por la Fiscalía General del Estado de Puebla (FGE) Florentino Daniel Tavera 
Ramos, apoderado legal de Diario Cambio, en el que el coordinador de los diputados federales del 
Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) es socio. 

La aprehensión de Tavera Ramos –quien se calcula que es también representante de otras 30 
empresas además del medio antes mencionado– fue ingresada al Registro Nacional de Detenciones, 
a las 14:18 horas de este lunes. 

Los motivos de la acción judicial en contra de Florentino Daniel Tavera Ramos no fue precisada, pero 
se especula que tiene que ver con una investigación iniciada por el aún director del Diario 
Cambio, Arturo N, quien está preso desde el pasado 23 de mayo, acusado de los delitos de extorsión 
y operaciones con recursos de procedencia ilícita. 

La causa en contra de Arturo N. implicaría también al extitular de la Auditoría Superior del Estado 
(ASE), Francisco N. , quien también se encuentra encarcelado desde el pasado 25 de febrero, por los 
delitos de uso de recursos de procedencia ilícita y violencia familiar. 

Arturo N. es socio del líder de los legisladores federales de Morena en la Cámara Baja del Congreso 
de la Unión, Ignacio Mier Velazco, y se rumora que el primero es investigado por la Unidad de 
Inteligencia Financiera por el presunto lavado de dinero de un monto que supera los 420 millones de 
pesos. 

Se presume que Florentino Daniel Tavera Ramos se desempeñó también como una suerte de 
proveedor de facturas ilegales a Arturo N. 

El 27 de mayo pasado la Unidad de Inteligencia Financiera hizo público un extrañamiento al titular 
de la FGE por el supuesto mal uso de información en torno a las indagatorias que se siguen por 
presunto lavado de dinero, evasión fiscal y uso de recursos de procedencia ilícita en contra del 
coordinador de los diputados de Morena en la Cámara Baja del Congreso de la Unión, Ignacio Mier 
Velazco, y su socio, el director del Diario Cambio, Arturo “N” quien está preso por el delito de 
extorsión por el líder de la bancada priista en el Congreso local, Jorge Estefan Chidiac. 
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https://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticias/sociedad_y_justicia/detiene-la-fge-a-

florentino-tavera-vinculado-ignacio-mier-cambio/  
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CORRUPCIÓN 

Detienen a Daniel Tavera, presunto 
prestanombres del diputado Ignacio Mier 

El detenido es acusado de operaciones con recursos de procedencia ilícita para las que habría constituido más 
de 30 empresas fantasma, en las que se lavó dinero de 55 instituciones públicas 
 

Por ISRAEL VELÁZQUEZ/CORRESPONSAL 

Escrito en ESTADOS el 4/10/2022 · 15:11 hs 

PUEBLA.- Florentino Daniel Tavera Ramos, socio del diputado federal Ignacio Mier Velazco y de 
Arturo Rueda Sánchez de la Vega, director de Diario Cambio, fue detenido acusado de 
operaciones con recursos de procedencia ilícita para las que habría constituido más de 30 
empresas fantasma, en las que se lavó dinero de 55 instituciones públicas. 

La Fiscalía General del Estado informó la magna de este martes que Tavera Ramos fue detenido 
por «su probable responsabilidad en hechos con apariencia del delito de operaciones con recursos 
de procedencia ilícita». 

Al investigado, agrega en un comunicado, se le identifica como presunto representante legal de 
empresas para transportar grandes cantidades de dinero en efectivo sin acreditar su legítima 
procedencia. 

A Tavera Ramos, presunto prestanombres en los negocios de Mier Velazco y Rueda, se le imputa 
el delito de operaciones ilícitas por más de 400 millones de pesos en México y el extranjero 
mediante empresas fachada constituidas entre 2017 y 2019. 

Una de las beneficiadas con las factureras de Tavera es Cambio, periódico del que son 
copropietarios Arturo Rueda y Mier Velazco, coordinador de los diputados federales de Morena y 
aspirante a ser candidato de ese partido para competir por la gubernatura de Puebla en 2024. 

La sociedad formal de Ignacio Mier y Rueda comenzó en 2009 cuando ambos fueron admitidos 
como socios de la empresa Multisistema de Noticias Cambio, creada en 2007 por Salvador Rivera 
Solano y Adolfo Mendoza Ramos. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 05/10/2022 LEGISLATIVO 

Luego de ser aprehendido, alrededor de las 13:25 horas de este lunes por agentes de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), Tavera Ramos fue llevado ante un juez de Control para la audiencia 
inicial en donde se resolverá su situación jurídica. El registro nacional de detenciones no indica 
dónde fue detenido. 

El 16 de mayo se supo que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) tenía una investigación en la 
cual se involucra a Mier Velasco; al ex titular de la Auditoría Superior del Estado (ASE), Francisco 
Romero Serrano y a Rueda Sánchez de la Vega, por una red de lavado de dinero, evasión fiscal y 
operaciones con recursos ilícitos. 

Arturo Rueda se encuentra preso en el Penal de Tepexi de Rodríguez, adonde fue trasladado de la 
cárcel de San Pedro Cholula, donde un Juez Penal le dictó auto de formal prisión el pasado 25 de 
mayo por los delitos de extorsión y operaciones con recursos de procedencia ilícita. 

De la presunta asociación para cometer delitos con recursos de procedencia ilícita hay 
tres detenidos: Rueda, Diario Cambio, fue aprehendido el 21 de mayo en la alcaldía Miguel 
Hidalgo de la Ciudad de México; Francisco Romero, ex auditor, está preso en el Penal de San 
Miguel, a ellos se suma el caso de Tavera Ramos. 
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https://lasillarota.com/estados/2022/10/4/detienen-daniel-tavera-presunto-prestanombres-del-diputado-ignacio-mier-
395616.html  
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Estrategia de seguridad del Gobierno Federal cobra factura 
a Fuerzas Armadas: Jorge Romero 

 
La estrategia de seguridad del Gobierno Federal le está cobrando factura a las Fuerzas Armadas, ejemplo 
de ello son los recientes accidentes de la Marina y el hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), afirmó el coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera. 
En un comunicado, el diputado se pronunció respecto a la estrategia de seguridad emprendida por parte 
del Gobierno Federal debido a los recientes accidentes de helicópteros de la Marina, así como al 
escándalo sobre el hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional, donde fueron expuestos temas como 
el estado de salud del presidente Andrés Manuel López Obrador y documentos de seguridad. 
 
https://efekto10.com/estrategia-de-seguridad-del-gobierno-federal-cobra-factura-a-fuerzas-armadas-
jorge-romero/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/estrategia-de-seguridad-del-gobierno-federal-cobra-factura-a-fuerzas-armadas-jorge-romero/
https://efekto10.com/estrategia-de-seguridad-del-gobierno-federal-cobra-factura-a-fuerzas-armadas-jorge-romero/
https://efekto10.com/
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Pide Moreira a gobernadores hacerse responsables de seguridad 

 

Rubén Moreira, líder del PRI en la Cámara de 

Diputados, llamó a los gobernadores de todo el 

país, así como a las autoridades municipales, a 

hacerse cargo de la seguridad pública y dejar de 

echar la bolita “unos a otros”, esto ante la negativa 

de senadores de oposición de votar en favor de la 

prórroga de las Fuerzas Armadas para combatir la 

delincuencia. 

Moreira Valdez recordó así las expresiones que solía emitir el expresidente priista Enrique Peña Nieto 

quien decía que algunos “gobernadores de nada a muertito” en seguridad pública. 

El líder de la bancada del PRI reiteró su petición para que senadores de oposición entre ellos los de 

Movimiento Ciudadano voten a favor de la propuesta. 

“Exhortamos a que se haga a favor, porque el país está en un momento muy violento. Les pido que 

vean el video que subió el señor gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, en el cual manifiesta que si no 

ha sido por el Ejército mexicano, lo dice textual, hubiera pasado a mayores los incidentes que 

sucedieron en Zapopan, y obviamente lamentamos la pérdida de vidas humanas, pero él mismo lo 

dice”. 

El pasado domingo un grupo armado desató una balacera en un centro comercial que dejó a una 

persona muerta. 

“Yo exhorto entonces a los diputados, senadores de MC, que sean congruentes con lo que dice su 

gobernador, porque parecerían dos discursos. Entonces eso es importante que se vea ese video”. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/pide-moreira-gobernadores-hacerse-responsables-

seguridad.html 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/pide-moreira-gobernadores-hacerse-responsables-seguridad.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/pide-moreira-gobernadores-hacerse-responsables-seguridad.html
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Sin reforma, fuerzas armadas no podrán enfrentar al crimen: Moreira 

 

Desde la Cámara de Diputados, el PRI llama a la 

oposición a respaldar la reforma que ampliara la 

presencia de Fuerzas Armadas en tareas de 

seguridad pública. Advierte que si esta ley se vence 

en marzo de 2024. ni el ejército ni la marina podrán 

intervenir para enfrentar al crimen que provoquen 

hechos violentos como el ocurrido recientemente 

en Zapopan, Jalisco. 

Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara 

de Diputados, pidió a senadores de su partido unirse por el bien de los mexicanos y a Movimiento 

Ciudadano escuchar al gobernador de Jalisco. 

“Que se haga a favor porque el país está en un momento muy violento, les pido que vean el video que 

subió el señor gobernador de Jalisco en el que manifiesta que, si no ha sido por el Ejército mexicano, lo 

dice textual, hubiera pasado a mayores los incidentes que se dieron en Zapopán porque además en 

marzo que faltan 15 meses de 2024 esa intervención que se dio ya no se podría hacer. Nosotros no 

estamos militarizando ni haciendo otra cosa más que una extensión”. 

Para Marko Cortes, dirigente nacional del PAN, su aliado en receso, el líder de los diputados del PRI lo 

exhorto reflexionar sobre la coyuntura que vive el país, incluso los estados panistas. 

“Yo le pediría a él, primero, que revise su postura, que nosotros estamos por la Alianza y que platique 

con sus gobernadores. A nosotros nos gustaría, en el PRI conocer cuál es la opinión del gobernador de 

Guanajuato, cuál es la opinión del señor gobernador de Querétaro, que se le están complicando las 

cosas”, enfatizo Moreira Valdez. 

No obstante, aclaro que si el senado aprueba cambios la bancada del PRI en la Cámara de Diputados 

los analizara a detalle, aunque de entrada manifestó su simpatía. 

Como parte de la glosa del cuarto informe presidencial, el PRI pide la comparecencia de emergencia 

ante el pleno de la Cámara de Diputados de la secretaria de Seguridad, Rosa Ícela Rodríguez y del 

comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio. Los priistas no quieren solo saber cómo van 

los delitos ni que se está haciendo, sino que buscan ir más allá, porque que, dicen, hay cosas que no 

cuadran como ausencia de funcionarios de seguridad frente a la violencia que vive el país, como la del 
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fin de semana en la que un supuesto cartel hizo presencia en San Luis Potosí y la ocurrida 

recientemente en Jalisco. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/reforma-fuerzas-armadas-crimen-moreira-cc   

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/reforma-fuerzas-armadas-crimen-moreira-cc
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Solicitará PRI comparecencia de titulares de SSPC y GN tras hechos en 

Jalisco 

 

El PRI en la Cámara de Diputados anunció que 

presentará una solicitud para que la Junta de 

Coordinación Política acuerde “la comparecencia 

inmediata” de la secretaria de Seguridad, Rosa Icela 

Rodríguez, y el comandante de la Guardia Nacional, 

Luis Rodríguez Bucio, por la violencia ocurrida el fin de 

semana en Jalisco. 

También, dijo el coordinador del tricolor, Rubén 

Moreira, se propondrá la comparecencia ante el pleno 

de los secretarios de Defensa, Marina y Seguridad, 

Rosa Icela Rodríguez, Luis Cresencio Sandoval y José Rafael Ojeda Durán. 

Moreira dijo que, aun cuando las comparecencias de funcionarios del gabinete, para el análisis del 

Curto Informe Presidencial iniciarán a finales del mes –se inicia el 25 con la del secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López-, “estamos solicitando de emergencia” con Rosa Icela Rodríguez y 

Rodríguez Bucio. 

“Y entre otras cosas le vamos a preguntar ¿por qué en ese momento de emergencia traía al 

subsecretario (Ricardo Mejía Berdeja) haciendo campaña para ser gobernador de un estado? ¿Por qué 

en ese mismo momento? Vemos que eso no es consistente ni siquiera con las afirmaciones”, dijo. 

El ex gobernador de Coahuila resaltó que la inversión en los estados, por ejemplo, en control de 

confianza de las policías, funcionó. 

“Entonces se tienen que aplicar los tres órdenes de gobierno, y por eso digo no polarizar, porque 

entonces unos dicen que son los gobernadores y otros dicen que son los alcaldes y otros dicen que es 

el presidente de la República, no. Son los tres. Pero el factor esencial está en los estados, porque la 

mayor parte de los delitos son del fuero común”, indicó. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/04/politica/solicitara-pri-en-san-lazaro-comparecencia-

de-titulares-de-sspc-y-gn-tras-hechos-en-jalisco/  

    

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/04/politica/solicitara-pri-en-san-lazaro-comparecencia-de-titulares-de-sspc-y-gn-tras-hechos-en-jalisco/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/04/politica/solicitara-pri-en-san-lazaro-comparecencia-de-titulares-de-sspc-y-gn-tras-hechos-en-jalisco/
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Certificar policías, controlar venta del alcohol y prohibir 
casinos, algunas medidas para combatir inseguridad en 

estados: Rubén Moreira 
 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, afirmó que certificar 
policías, revisar los antecedentes de los elementos policiacos y colocar buenos directores en las 
corporaciones policiacas, así como controlar la venta del alcohol y prohibir los casinos, son algunas de 
las medidas que los gobernadores pueden implementar en sus estados para combatir la inseguridad sin 
necesidad de recursos monetarios. 
 
https://efekto10.com/certificar-policias-controlar-venta-del-alcohol-y-prohibir-casinos-algunas-
medidas-para-combatir-inseguridad-en-estados-ruben-moreira/ 
 
 
 

https://efekto10.com/certificar-policias-controlar-venta-del-alcohol-y-prohibir-casinos-algunas-medidas-para-combatir-inseguridad-en-estados-ruben-moreira/
https://efekto10.com/certificar-policias-controlar-venta-del-alcohol-y-prohibir-casinos-algunas-medidas-para-combatir-inseguridad-en-estados-ruben-moreira/
https://efekto10.com/certificar-policias-controlar-venta-del-alcohol-y-prohibir-casinos-algunas-medidas-para-combatir-inseguridad-en-estados-ruben-moreira/
https://efekto10.com/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 05/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 05/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 05/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 05/10/2022 LEGISLATIVO 

  Por falta de presupuesto, festivales regionales van a la deriva, acusa 

el PRI en San Lázaro 

 

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén 

Moreira Valdez, llamó a los diputados de la mayoría 

legislativa a modificar el proyecto de presupuesto 

para 2023 y destinar más recursos a sectores como 

cultura o turismo, pues los festivales regionales van 

a la deriva porque no se asigna dinero suficiente 

para poder realizarlos. 

Tras participar en la inauguración “Tierra Caliente 

de Guerrero”, integrada con obras de Horacio Granados López, Laura Elena García Reyes y Rogelio 

Rendón Cabañas, el diputado federal del PRI expuso que cada día hay menos inversión en la cultura y 

se eliminaron presupuestos que eran concurrentes con las entidades federativas. 

“Las ferias de libros, muestras artísticas, semanas culturales y festivales están disminuyendo porque 

hay menos recursos que desde la Federación se mandan a los estados”, lamentó Moreira Valdez. 

El exgobernador de Coahuila advirtió que hay “una bolsa grande” para el sector turístico, pero la mayor 

parte es para continuar con la obra del Tren Maya. 

“Y en el caso de cultura, se acabaron los fondos concurrentes y esto tiene como consecuencia que 

están bajando los festivales regionales, estatales, municipales, que están bajando los certámenes, que 

están bajando los programas de cultura que se preparaban entre estado, federación y municipios. 

Entonces esta exposición nos ha servido también para hacer ese exhorto, y bueno, para conocer Tierra 

Caliente, un lugar de que no solamente hay noticias de violencia, también noticias de cultura.  

https://www.cronica.com.mx/nacional/falta-presupuesto-festivales-regionales-deriva-acusa-pri-san-

lazaro.html  

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/falta-presupuesto-festivales-regionales-deriva-acusa-pri-san-lazaro.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/falta-presupuesto-festivales-regionales-deriva-acusa-pri-san-lazaro.html
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Diputados debatirán en el Pleno los resultados de la política interior 

  

En la Cámara de Diputados, este martes 4 

de octubre dará inicio el análisis en el 

Pleno, del Cuarto Informe de Gobierno del 

Presidente de la República.   

Los legisladores debatirán en el Salón de 

Sesiones, los resultados de la política 

interior. Se prevé que centren sus 

reflexiones, a plantear en dos rondas de 

intervenciones, sen la situación de 

seguridad en el país y la polémica por la 

discusión sobre la propuesta de extender la 

participación de las Fuerzas Armadas en asuntos de seguridad pública. 

Se prevé que centren sus reflexiones, a plantear en dos rondas de intervenciones, sen la situación de 

seguridad en el país y la polémica por la discusión sobre la propuesta de extender la participación de 

las Fuerzas Armadas en asuntos de seguridad pública.  

Antes de entrar en materia, desahogarán tres efemérides, relacionadas con temas de coyuntura y 

relevancia histórica.  

Los legisladores plantearán posicionamientos sobre la masacre de estudiantes de 1968, el natalicio de 

José María Morelos y el natalicio del líder político y pacifista Mahatma Gandhi. 

Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política, el desahogo de dictámenes pendientes como los 

relativos al cambio de apellidos, en materia de equidad de género y donación de órganos, se dejó para 

la semana siguiente.  

También la semana que entra prevén discutir en el Pleno, el dictamen que se estima será aprobado 

este martes en el Senado y que modifica la propuesta iniciada por legisladores del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), sobre las Fuerzas Armadas. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/4/diputados-debatiran-en-el-pleno-los-resultados-de-la-

politica-interior-567359.html  

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/4/diputados-debatiran-en-el-pleno-los-resultados-de-la-politica-interior-567359.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/4/diputados-debatiran-en-el-pleno-los-resultados-de-la-politica-interior-567359.html
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Inauguran en San Lázaro la muestra pictórica 
“Tierra Caliente de Guerrero” 

 
 

Boletín No.2721 

Inauguran en San Lázaro la muestra pictórica “Tierra Caliente de Guerrero” 

• Necesario, destinar más presupuesto a la cultura: diputado Moreira Valdez (PRI)  

El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, coordinador del grupo parlamentario del PRI, inauguró este martes en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro la muestra pictórica “Tierra Caliente de Guerrero”, integrada con obras de Horacio Granados 

López, Laura Elena García Reyes y Rogelio Rendón Cabañas.   

Afirmó que la Cámara de Diputados es el espacio para mostrar todo lo que hace nuestro país, además de que es donde está 

la representación de la nación. “A diferencia de otros órdenes de gobierno y poderes, aquí están todos los que ganaron y los 

porcentajes que representan a los votantes; por eso es importante estar acá”. 

Señaló que cada día hay menos inversión en la cultura y se eliminaron presupuestos que eran concurrentes con las entidades 

federativas. “Las ferias de libros, muestras artísticas, semanas culturales y festivales están disminuyendo porque hay menos 

recursos que desde la Federación se mandan a los estados”.  

Invitó a que acudan a la Cámara de Diputados los representantes culturales y presionen para que haya cambios en el 

presupuesto y se destinen mayores montos a la cultura.  
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El diputado Reynel Rodríguez Muñoz (PRI) promotor de la exposición, comentó que el objetivo es que se conozca más del 

estado de Guerrero a través de la pintura, música y biodiversidad. Por medio de estas expresiones podemos entendernos, 

expresarnos y transmitir emociones, afirmó. 

Agradeció las facilidades que cada una de las áreas de la Cámara de Diputados brindaron para montar la muestra. “De esta 

manera demostramos que trabajando en conjunto nos unimos más como sociedad; por ello, los invito a conocer más de la 

pintura y que estas exposiciones sigan encaminándose a comunicarnos de una mejor manera”, agregó.  

El pintor Horacio Granados López dijo que a través de esta muestra pictórica se quiere dar a conocer un poco del gran 

acervo y riqueza cultural de Guerrero. “Hoy anhelamos que ustedes puedan apreciar todos los recursos y lo que el estado 

puede aportar a través de la cultura, el deporte, la música y ciencia”.  

Resaltó que la cultura y las artes de un pueblo o una región son muy importantes para el desarrollo de las personas, por lo 

que es necesario que se incentiven programas educativos. “La promoción del arte y cultura propicia el pensamiento, 

desarrolla la creatividad, favorece la tolerancia, la diversidad cultural y abre la oportunidad de un diálogo intercultural”. 

A la inauguración de la muestra asistió la diputada Marcela Guerra Castillo, vicepresidenta de la Mesa Directiva, así como 

diputadas y diputados integrantes del PRI.  

La exposición está compuesta de 19 obras, entre las que destacan Tzayatzy (Un nuevo amanecer), Mi universo, Grullas 

africanas, Vida y destrucción, Mexicana, Los gallitos, Buscando el alma, Viva Cutzamala, Garza en la laguna, Cutzamala 

de mis amores y Fandango. 
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Glosa sobre política interior enfrenta a diputados 

 

La glosa del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente 

de la República, Andrés Manuel López Obrador, en 

materia de política interior, confrontó a las bancadas de 

Morena y sus aliados, el PVEM y PT, contra la oposición, 

conformada por PRI, PAN, PRD y MC.  

Debatieron sobre la violencia en el país, corrupción, 

feminicidios, la percepción de los ciudadanos sobre la 

seguridad en donde viven y la importancia de dotar de 

más recursos a las Fuerzas Armadas para que estén 

protegidas contra el robo de información. 

Los legisladores citaron cifras sobre la comisión de delitos en el país, y cuestionaron la estrategia de 

seguridad que ha llevado a cabo el gobierno con el Ejército en las calles, y la necesidad o no de 

modificarla.  

Al inicio del análisis, la diputada Martha Azucena Camacho Reynoso, de Morena, destacó los avances 

para erradicar la corrupción y el dispendio, así como los esfuerzos realizados por el gobierno federal 

para separar el poder político del económico.  

En cuanto al combate de la corrupción, dijo, sobresalen los protocolos para mejorar la gestión de las 

compras y contrataciones públicas. Detalló que hubo 190 actos de fiscalización en materia de 

contrataciones públicas; y se rediseñó el portal de Compranet, para garantizar la transparencia y la 

rendición de cuentas; y se realizaron 311 auditorías de los estados financieros de las entidades 

públicas.   

Por su parte el diputado Miguel Ángel Monraz Ibarra, del PAN, señaló que el actual gobierno pretende 

militarizar al país para hacerlo responsables de su fracaso. Dijo que esa no es la solución, sino mayor 

estrategia “y en esto, el gobierno está a la deriva”. 

Dijo que este gobierno es el más violento de la historia moderna, su estrategia es un fracaso y presagia 

un futuro más sangriento y más violento. “Todos los partidos políticos, en 2019, votamos a favor de la 

Guardia Nacional, tres años después es un rotundo fracaso”, y se niega a corregir la estrategia, 

aseveró. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/glosa-sobre-politica-interior-enfrenta-diputados    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/glosa-sobre-politica-interior-enfrenta-diputados
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Cámara De Diputados inició análisis del cuarto informe de 

gobierno en materia de política interior 

 

Como parte de la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente de la República, diputadas y 

diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios en materia de política 

interior, durante la sesión semipresencial de este martes. 

 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-inicio-analisis-del-cuarto-informe-de-gobierno-en-materia-de-politica-interior/ 

 

 

 

 

 

 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-inicio-analisis-del-cuarto-informe-de-gobierno-en-materia-de-politica-interior/
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Diputados avalan dar "fast track" a reforma militar en caso de ser 

avalada por el Senado 

 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación 

económica, dar fast track a la reforma para ampliar la 

presencia del ejército en las calles, en caso de que este martes 

sea aprobada por el pleno del Senado. 

Así lo informó la diputada Marcela Guerra, en su calidad de 

Presidenta sustituta, durante la sesión ordinaria que se lleva a 

cabo al interior del recinto legislativo de San Lázaro. 

El acuerdo, prevé que apenas se aprueba la minuta, se dé por recibida en la cámara baja, se turne “de 

inmediato” a la Comisión de Puntos Constitucionales, y se programe para su debate en el pleno, el 

próximo jueves. 

“Honorable asamblea, como es de su conocimiento, el Senado de la República, convocó el día de hoy 

para discutir y votar la minuta que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional, por lo que solicito a la 

Secretaría consulte a la asamblea en votación económica, si se autoriza que en caso de que la 

colegisladora remita a esta soberanía la minuta con modificaciones, se reciba y se turne de inmediato a 

la comisión de Puntos Constitucionales para dictamen, y se dé cuenta al pleno en la próxima sesión”, 

indicó, al tiempo que la mayoría legislativa levantó la mano, autorizando el acuerdo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-avalan-dar-fast-track-reforma-militar-en-caso-de-

ser-avalada-por-el-senado  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-avalan-dar-fast-track-reforma-militar-en-caso-de-ser-avalada-por-el-senado
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-avalan-dar-fast-track-reforma-militar-en-caso-de-ser-avalada-por-el-senado
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Diputada Paloma Sánchez asegura que México vive la peor crisis de 

inseguridad de su historia 

 

La diputada federal del PRI, Paloma Sánchez, 

afirmó que México vive la peor crisis de 

inseguridad de su historia, porque no solo la 

violencia aumenta, también el Estado de 

Derecho ha desaparecido. 

Durante su intervención en el análisis del Cuarto 

Informe de Gobierno, la legisladora priista 

subrayó que este año es el más violento para el 

periodismo mexicano; 15 periodistas han sido 

asesinados en el 2022 y 40 en lo que va del 

sexenio. 

México es el país sin guerra más peligroso para ser periodista de todo el mundo y el más violento para 

los ecologistas, enfatizó, tras señalar que el año pasado, en defensa del medio ambiente, fueron 

asesinados 54 activistas. Además, anotó, hay más de 50 mil cuerpos que no han sido identificados en 

los servicios forenses y en las más de cuatro mil fosas clandestinas que tiene el país. 

La legisladora por Sinaloa expuso que el gobierno normalizó la violencia y denunció que la política de 

Morena es abrazar a los criminales y liberarlos, con la participación de muchos gobernadores que se 

niegan a enfrentar al crimen. Cuestionó a los diputados del partido mayoritario qué pueden decirles a 

las madres de las víctimas de desapariciones y a los hijos de periodistas asesinados, así como si 

tendrían el valor de seguir defendiendo el fracaso de su estrategia frente a ellos. 

En ese sentido, la diputada priista señaló que es momento de dejar de seguir culpando al pasado y 

establecer un acuerdo de cooperación y colaboración con los gobiernos estatales y municipales, 

porque, puntualizó, la responsabilidad de brindar seguridad es del Estado mexicano en su conjunto. 

Manifestó que, como oposición, deben contener los intentos por imponer una dictadura que viola la 

Constitución y atropella los derechos humanos, y exigir, por las mujeres que viven con miedo, los 

desaparecidos y los periodistas silenciados, justicia y responsabilidad con una mejor estrategia que 

traiga, al fin, paz a los mexicanos. 

https://politico.mx/diputada-paloma-sanchez-asegura-que-mexico-vive-la-peor-crisis-de-inseguridad-

de-su-historia     

https://politico.mx/diputada-paloma-sanchez-asegura-que-mexico-vive-la-peor-crisis-de-inseguridad-de-su-historia
https://politico.mx/diputada-paloma-sanchez-asegura-que-mexico-vive-la-peor-crisis-de-inseguridad-de-su-historia
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Diputados aprobarán en ‘fast track’ reforma 
sobre Fuerzas Armadas que mande el Senado 

 

 

 

 

 

 

 

En caso de que hoy el Senado apruebe la reforma para ampliar la presencia de las Fuerzas 

Armadas en las calles, la Cámara de Diputados la aprobará en “fast track” el próximo jueves. 

Lo anterior, luego de que el pleno de San Lázaro avaló en votación económica (a mano alzada) 

discutir y votar “de inmediato” las modificaciones que haga el Senado a la minuta que salió de la 

propia Cámara baja. El acuerdo es votar en el pleno el próximo jueves. 

“Honorable asamblea, como es de su conocimiento, el Senado de la República, convocó el día de 

hoy para discutir y votar la minuta que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional, por lo 

que solicito a la secretaría consulte a la asamblea en votación económica, si se autoriza que en 

caso de que la colegisladora remita a esta soberanía la minuta con modificaciones, se reciba y se 

turne de inmediato a la comisión de Puntos Constitucionales para dictamen, y se dé cuenta al 

pleno en la próxima sesión”, dijo la vicepresidente de la diputada, Marcela Guerra. 

Diputados aprobarán en 'fast track' reforma sobre Fuerzas Armadas que mande el Senado (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-aprobaran-en-fast-track-reforma-sobre-fuerzas-armadas-que-mande-el-senado/
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¡Tómala! Tijerazo al INE es reiterado con decreto publicado en el DOF 

El Diario Oficial de la Federación publicó el decreto en el 

que la Cámara de Diputados reitera decisión de reducción al 

presupuesto del INE para 2022. 

Se indica que la Cámara de Diputados, en ejercicio de sus 

facultades exclusivas y atendiendo los resolutivos de la 

sentencia dictada por la Primera Sala de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación, referente a la Controversia 

Constitucional 209/2021, reitera su decisión respecto al 

monto de los recursos aprobados al Instituto Nacional 

Electoral (INE), en el Decreto por el que se expide el 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal 2022. 

Asimismo, archívese como asunto total y definitivamente concluido. 

Este decreto entrará en vigor el día siguiente al de su publicación en el DOF. 

El Pleno de la Cámara de Diputados avaló en la sesión del jueves 29 de septiembre el dictamen de la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, con 259 votos a favor, 212 en contra y cero abstenciones, 

que da sustento al decreto. 

En el dictamen aprobado se señaló que la Cámara de Diputados tiene la facultad exclusiva de discutir, 

modificar y, en su caso, aprobar el PEF, la cual debe cumplir sin injerencia alguna y en apego al 

principio de división de poderes. 

“Sin buscar afectar la autonomía presupuestaria del INE ni poner en riesgo la protección de los 

derechos político-electorales de la ciudadanía, se reitera que corresponde a la Cámara de Diputados 

aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación anualmente, incluyendo el monto asignado a dicho 

Instituto”, añadió. Precisó que la reducción realizada al INE en el ejercicio fiscal 2022, no fue 

significativa, pues aún con ella se le asignó una partida suficiente para satisfacer las necesidades 

públicas encomendadas a su cargo. Además, el INE, en su anteproyecto de presupuesto para el 

ejercicio fiscal 2022, no se apegó a los Criterios Generales de Política Económica correspondientes a 

dicho ejercicio. Refirió que la Cámara de Diputados, al determinar que no es viable aprobar las 

asignaciones presupuestarias originalmente solicitadas por el INE en el PEF 2022, observa el marco 

jurídico. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/tomala-tijerazo-al-ine-es-reiterado-con-decreto-publicado-

en-el-dof/1543665   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/tomala-tijerazo-al-ine-es-reiterado-con-decreto-publicado-en-el-dof/1543665
https://www.excelsior.com.mx/nacional/tomala-tijerazo-al-ine-es-reiterado-con-decreto-publicado-en-el-dof/1543665
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Hasta 2018 se tenía cobertura total en 
materia de vacunación, asegura Xavier 

González Zirión 

 

En entrevista para Enfoque Noticias, Xavier González Zirión, diputado del PRI, sobre el presupuesto 2023 en materia de 
salud. 
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Especialistas urgen aumentar recursos para fortalecer el sector salud 

en México  

 

En el marco del conversatorio El futuro del sistema de salud en México. Una visión integral, que se 

realiza en la Cámara de Diputados, Héctor Valle Mesto, presidente de la Fundación Mexicana para la 

Salud, consideró urgente elevar los recursos que se destinan al fortalecimiento del sector salud en 

México, que durante los últimos 30 años ha enfrentado una subinversión de tres puntos del PIB y 

advirtió que de seguir esta tendencia, para 2030, se elevará considerablemente el actual déficit de 

médicos, enfermeras, especialistas y acceso a medicamentos, lo que restringirá aún más el derecho a la 

salud de todos los mexicanos. 

 

https://drive.google.com/file/d/1xu6D_LH6JaLEzmkmJ1ei__88-w4UYPfr/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1xu6D_LH6JaLEzmkmJ1ei__88-w4UYPfr/view
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Protestan trabajadores de la UNAM frente a la Cámara de Diputados  

 

Minutos antes de las 12 del día ha iniciado este mitin que encabezan diferentes oradores del Sindicato 

de la UNAM, un evento programado donde se están solicitando un aumento salarial y mejores 

condiciones para las jubilaciones, se está reportando un número oficial que da la SSC de 3000 personas 

que están frente a la puerta principal del recinto de la Cámara de Diputados y por este motivo se ha 

cerrado el paso vehicular.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP9aPUDGYr8%5FJAo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%21928&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP9aPUDGYr8%5FJAo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21928&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP9aPUDGYr8%5FJAo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21928&parId=root&o=OneUp
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Caos en la Cámara de Diputados: miles de trabajadores del STUNAM 

protestan para exigir un aumento salarial 

Integrantes del Sindicato de Trabajadores de la 

Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM) 

se manifestaron al exterior del Palacio Legislativo de 

San Lázaro, exigen la revisión de su contrato colectivo 

y aumento salarial. 

Entre los presentes, se encuentran trabajadores 

sindicalizados de Colegio de Ciencias y Humanidades 

(CCH), Preparatoria, Facultades de Estudios Superiores 

y otras dependencias, quienes exigen un aumento 

salarial del 20 por ciento. 

Es en la calle Emiliano Zapata, entre Avenida Congreso de la Unión y el Eje 3 Oriente, en la Avenida 

Ingeniero Eduardo Molina donde se dieron cita los manifestantes, quienes continúan llegando. 

La circulación se encuentra cerrada desde dicha calle, además de que las vialidades aledañas se han 

visto afectadas, por lo que se recomienda rodear la zona por Héroe de Nacozari y Eje 1 Norte. 

Los manifestantes colocaron bocinas y un templete frente a la Cámara de Diputados para dar a conocer 

sus demandas, mejoras laborales y mayor presupuesto para el siguiente año, luego de estas 

intervenciones, los manifestantes comenzaron a retirarse. 

Este lunes también se registró un bloqueo que ocasionó afectaciones viales tras la presencia de 

manifestantes en la estación de Metrobús Dr. Gálvez, ubicada entre Avenida Insurgentes Sur y Loreto, 

Colonia San Ángel . 

Aunque los inconformes tomaron la avenida, el transito fue restablecido poco después. 

Posteriormente, los manifestantes permanecieron en el lugar sin afectar vialidad. Por su parte, el 

Metrobús de la Ciudad de México, anunció en Twitter que la circulación, para quienes utilizan este 

medio de transporte, ya fue restablecida en todas las estaciones de Línea 1. 

De acuerdo con primeros reportes, se trata de un grupo de comerciantes de la alcaldía Álvaro Obregón, 

quienes cerraron la circulación con dirección hacia el norte de la ciudad. Las alternativas viales fueron 

Avenida Revolución y Avenida Universidad. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/4/caos-en-la-camara-de-diputados-miles-de-

trabajadores-del-stunam-protestan-para-exigir-un-aumento-salarial-445414.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/4/caos-en-la-camara-de-diputados-miles-de-trabajadores-del-stunam-protestan-para-exigir-un-aumento-salarial-445414.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/4/caos-en-la-camara-de-diputados-miles-de-trabajadores-del-stunam-protestan-para-exigir-un-aumento-salarial-445414.html
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Manifestantes bloquean inmediaciones de la Cámara de Diputados 

 

El día de hoy a la Cámara de Diputados han llegado diferentes grupos de manifestantes, se encuentra 

un grupo de mujeres que se manifiestan en contra de la violencia vicaria, estas serán ya atendidas. Por 

otra parte, han llegado manifestantes de diferentes estados de la República para pedir un mayor 

presupuesto para el campo; se observa otro grupo de manifestantes, ellos son trabajadores del 

sindicato de la UNAM quienes realizan un mitin y un bloqueo sobre la calle Zapata, frente a la entrada 

principal, de esta manera exigen una revisión en el contrato colectivo, así como un aumento salarial y 

mejoras laborales. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAUbwHQAq4fdYks&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%21930&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAUbwHQAq4fdYks&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21930&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAUbwHQAq4fdYks&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21930&parId=root&o=OneUp
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Se manifiestan pueblos indígenas de estados de la República a las 

afueras de San Lázaro  

 

Al exterior de San Lázaro han comenzado las manifestaciones por la calle de Emiliano Zapata, se trata 

de indígenas de los estados de Michoacán, Chiapas, Guerrero, e Hidalgo quienes llagaron hasta la 

Cámara de Diputados para presentar una iniciativa para que se reconozca el autogobierno indígena con 

presupuesto. Son más de 400 manifestantes algunos ya ingresaron; han llegado trabajadores del 

sindicato de la UNAM quienes colocaron ya un templete, se encuentra totalmente cerrada la 

circulación vehicular desde Congreso de la Unión hasta Eduardo Molina.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHqLsPd22qYI87I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%21927&parId=root&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHqLsPd22qYI87I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21927&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHqLsPd22qYI87I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21927&parId=root&o=OneUp
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En una segunda ronda los siete grupos 
parlamentarios abordan política interior del 

Gobierno Federal 

 
 

Boletín No.2724 

En una segunda ronda los siete grupos parlamentarios abordan política interior del Gobierno Federal 

En una segunda ronda de intervenciones, diputadas y diputados de los siete grupos parlamentarios expusieron sus puntos 

de vista en torno a la política interior del Cuarto Informe de Gobierno.   

La inseguridad revela el fracaso de la estrategia 

Al iniciar la ronda, la diputada Edna Gisel Diaz Acevedo (PRD) enfatizó que el análisis del informe presidencial “nos deja 

múltiples reflexiones en materia de política interior constatada con esta terrible realidad”. Subrayó que la responsabilidad 

de este gobierno en cuanto a la realización del Estado de derecho y respecto a la ley, “queda por cuarto año consecutivo 

como un pendiente de esta administración”.       

Resaltó que “hoy condiciones de inseguridad suceden en estados que no las padecían en las pasadas administraciones” y 

estimó que esta circunstancia revela el “fracaso de la estrategia nacional”. Comentó que “este país ya no es el mismo, es 

peor; la glosa del informe es un simple acto de protocolo”.  
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Desarrollar marco normativo en ciberseguridad 

Por MC, el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo estimó que hay que revisar cuáles son las tareas pendientes en 

términos del fortalecimiento de las tareas que se le han asignado en los últimos años al Ejército “y que no le estamos dando” . 

Precisó que cada vez son más las facultades que se le están dotando, pero menores los recursos que tiene en términos del 

desarrollo de infraestructura que le permita soportar todo lo que hoy posee”.  

El tema de la ciberseguridad, dijo, se ha dejado de lado y una tarea fundamental es elaborar un marco normativo robusto en 

esta materia. Consideró que “necesitamos robustez, recursos y etiquetar dinero en ciencia y desarrollo para el marco de 

ciberseguridad que se requiere”.   

Homicidios dolosos han disminuido 

En tanto, el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) dijo que los secuestros han disminuido 81 por ciento y los 

feminicidios 51.7 por ciento en comparación con el máximo histórico que es de agosto de 2021. 

Detalló que los homicidios dolosos se han reducido en 48.7 por ciento y los estados con mayor índice de homicidio son 

Guanajuato, Baja California, Michoacán, Estado de México, Jalisco y Chihuahua. Enfatizó que son datos duros del resultado 

de la política del Presidente y “no manipulación y desinformación al pueblo”.    

Esfuerzo del gobierno para acabar con los actos de corrupción 

Del PVEM, la diputada Itzel Aleli Domínguez Zopiyactle destacó que durante el último año se llevaron a cabo miles de 

acciones de fiscalización en temas relacionados con las contrataciones públicas, la administración y la comprobación de 

todos los recursos, así como la implementación de un nuevo sistema de contrataciones públicas para erradicar cualquier 

acto de corrupción.    

Resaltó el esfuerzo emprendido por el gobierno para acabar con los actos de corrupción y los abusos de poder en todos los 

ámbitos del sector público, por lo cual la transparencia, el acceso a la información y la rendición de cuentas son sus ejes 

fundamentales.  

México vive la peor crisis de inseguridad de su historia 

La diputada Paloma Sánchez Ramos (PRI) sostuvo que “México vive la peor crisis de inseguridad de su historia, no solo la 

violencia aumenta, también el Estado de derecho ha desaparecido”. Mencionó que cada hora son asesinados 4 mexicanos, 

cada día son asesinadas 11 mujeres y desparecen 46 personas. “Desde 2019 han aumentado 81 por ciento los feminicidios, 

87 por ciento el abuso sexual a menores y se registra por año más de 20 mil víctimas de violación. Este año es el más 

violento para el periodismo mexicano” 
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Enfatizó que los niveles de inseguridad, el miedo y la amenaza sólo pueden resolverse con soluciones contundentes. 

“Exigimos que exista un acuerdo de cooperación y colaboración con los gobiernos estatales y municipales porque la 

responsabilidad de brindar seguridad a la población es del Estado en su conjunto”.  

Cuatro años de no gobierno 

La diputada Ana Teresa Aranda Orozco (PAN) señaló que, en materia de política interior “hoy vemos una profunda crisis 

provocada por la opacidad, la falta de transparencia y de rendición de cuentas. “Van cuatro años de no gobierno, cuatro 

años en que la realidad ha superado cualquier expectativa de cambio de esperanza para los mexicanos”.  

Resaltó que “hoy la República y sus instituciones están enfermas, están en estado crítico”. Sostuvo que “el Presidente abusa 

de su poder para intimidar a los integrantes de otros poderes, para amedrentar a la oposición y a quienes pensamos distinto”. 

Estimó que “necesitamos corregir el rumbo”. 

Reducción de delitos 

La diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena) dijo que entre los resultados de la política del gobierno sobresalen la reducción 

en delitos financieros que es del 57.4 por ciento y los patrimoniales de 50.1 por ciento, además de los del fuero común 

también registraron disminuciones. Afirmó que con la estrategia de protección ciudadana el Gobierno Federal combate la 

delincuencia e impulsa la reconstrucción de la seguridad en las regiones del país que han sido afectadas por la violencia.  

Agregó que el apoyo de la Guardia Nacional ha sido esencial en la pacificación del país. A tres años de la creación de este 

cuerpo de seguridad, hoy cuenta con 118 mil 188 elementos e instalaciones fijas distribuidas en 266 regiones en las 32 

entidades federativas. La gran cobertura de la Guardia Nacional le permite apoyar a las policías municipales y estatales.    
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Cámara de Diputados inició análisis del Cuarto 
Informe de Gobierno en materia de política 

interior 

 
 

Boletín No. 2718 

Cámara de Diputados inició análisis del Cuarto Informe de Gobierno en materia de política 

interior 

• En una primera ronda, participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Como parte de la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente de la República, diputadas 

y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios en materia de 

política interior, durante la sesión semipresencial de este martes. 

Hay avances para erradicar la corrupción y el dispendio: Morena 

En la primera ronda de intervenciones, la diputada Martha Azucena Camacho Reynoso señaló que 

las acciones en materia de política interior consolidan las realizadas desde el inicio de la 

administración y abren la puerta a la gobernabilidad democrática; hay avances para erradicar la 

corrupción y el dispendio, así como esfuerzos para separar el poder político del económico. 

Resaltó que las y los servidores públicos se esfuerzan en servir al pueblo y no en servirse del 

pueblo. “Ya no se hacen negocios al amparo del poder público, se trabaja intensamente por 

dignificar el servicio público. El ojo vigilante de la ciudadanía es la herramienta fundamental para 
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el combate de la corrupción. Se ha garantizado la transparencia y la rendición de cuentas; no 

puede haber un gobierno rico con un pueblo pobre”. 

“No más un gobierno autoritario y corrupto”: PAN 

A su vez, el diputado Miguel Ángel Monraz Ibarra expuso que se está ante un gobierno autoritario 

e ineficiente, uno que pretende manipular al país y a las instituciones, que polariza y divide, y 

corrupto; es el más violento de la historia moderna, y su estrategia es un fracaso y presagia un 

futuro más sangriento y violento. Además, millones de mexicanos se sienten inseguros. 

Luego de expresar que se pretende militarizar al país para hacerlos responsables de su fracaso, 

hizo un reconocimiento al Ejército y a las Fuerzas Armadas. “La solución no es militarizar hace falta 

mayor inteligencia y estrategia”. Externó su preocupación por el hackeo al Ejército y afirmó que 

seguirán defendiendo el derecho de los mexicanos y sus familias a mayor y mejor seguridad, salud, 

educación, empleo, medio ambiente y un Estado democrático.  

Inmoral hablar de grandes obras y no hablar de seguridad: PRI 

El diputado Pedro Armentía López llamó a no minimizar la grave situación que vive México en 

materia de derechos humanos, seguridad, desarrollo y crecimiento económico. “No se menciona 

que el feminicidio es la forma más violenta en contra de la mujer y en 2021 se reportaron mil 24 

feminicidios en el país”.  

Indicó que es inmoral hablar de las grandes obras, presumir el AIFA, Dos Bocas y el Tren Maya, y 

no hablar de lo que pasa con la seguridad en el país, del nulo respeto a los derechos humanos, del 

Estado fallido en que viven miles de mexicanas y mexicanos todos los días. “La gente espera 

resultados, hay que reconocer los errores; hay una estrategia de seguridad fallida. Exigimos la 

presencia de la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y del titular de la 

Guardia Nacional”.  

Hay avances en materia de seguridad: PVEM 

La diputada Valeria Santiago Barrientos expresó que el tema de seguridad pública constituye una 

prioridad, no solo para la Cámara sino para el Estado mexicano. Dijo que superar los retos en esa 

materia exige combatir la delincuencia con una política de Estado en la que cada uno de los 

Poderes de la Unión y las autoridades federales, estatales y municipales asuman con fuerza e 

integridad las responsabilidades que le corresponda. 
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Mencionó que se han logrado avances en seguridad, como consecuencia del fortalecimiento de la 

inteligencia y la coordinación operativa de los cuerpos que participan en tareas policiales y 

también gracias a los programas sociales. Los resultados obtenidos en materia de seguridad no 

serían posibles sin el trabajo en conjunto de los tres órdenes de gobierno y la participación de las 

Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional, señaló. 

Se asumió el compromiso de gobernar con austeridad: PT 

El diputado Pedro Vázquez González señaló que desde que el presidente de la República inicio su 

gobierno asumió el compromiso de gobernar bajo los principios de austeridad y honestidad. “Las 

y los mexicanos hemos sido testigos de cómo el Gobierno Federal ha implementado un plan de 

austeridad republicana, en el cual se han ahorrado más de dos billones de pesos en estos cuatro 

años de mandato”. 

Añadió que el compromiso del presidente es apoyar y velar por el bienestar del pueblo que ha 

confiado en él. “No solo hay un gobierno austero, sino también incluyente; las mujeres y los 

hombres son iguales ante la ley, el 50.4 por ciento de los puestos de gobierno está ocupado por 

mujeres. Para el PT, es un honor formar parte de esta transformación”.  

Atender la realidad y reconocer el problema: MC 

En tanto, el diputado José Mauro Garza Marín pidió realizar acciones por el hackeo a la Sedena y 

la enorme vulnerabilidad en la que se ha puesto al Estado mexicano. Añadió que impulsarán una 

acción de inconstitucionalidad en contra del decreto en materia de Guardia Nacional y seguridad 

pública para evitar la militarización del país. “Necesitamos atender la realidad y reconocer el 

problema; debemos invertir en el fortalecimiento, capacitación y adiestramiento de las policías 

locales y municipales”. 

También de MC, el diputado Jorge Álvarez Máynez dijo que hoy el gobierno está acelerando el 

proceso de militarización, “porque supo que durante 12 días mantuvo indefensa la información 

de seguridad nacional y estratégica que compromete la seguridad del país; el gobierno le falló al 

país desde la Sedena. Por ello, la Secretaría debe rendir cuentas”.  

El gobierno le ha dado la espalda a la ciudadanía: PRD 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete mencionó que hay millones de mexicanas y 

mexicanos decepcionados del gobierno, ya que le ha dado la espalda a la ciudadanía y dejado de 

lado la interlocución con los grupos más vulnerables, con víctimas de la violencia, para los 
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tratamientos del cáncer en niñas y niños, a las mujeres sobrevivientes del feminicidio y a las 

madres y padres de desaparecidos.  

Agregó que las y los funcionarios de la administración “deberían coadyuvar en la dirección de las 

relaciones del Poder Ejecutivo Federal con los otros Poderes de la Unión y los demás niveles de 

gobierno para fomentar la convivencia armónica, la paz social, el desarrollo y el bienestar de las y 

los mexicanos en un Estado de derecho; sin embargo, se han dedicado a profundizar la crisis 

tratando de debilitar el equilibrio de poderes.  
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Diputadas y diputados conmemoran natalicio 
de José María Morelos y Pavón y abolición de la 

esclavitud 

 
 

Boletín No.2725 

Diputadas y diputados conmemoran natalicio de José María Morelos y Pavón y abolición de 

la esclavitud 

• En la sesión del Pleno, participan todos los grupos parlamentarios  

Durante la sesión de este martes, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y 

PRD, emitieron comentarios con motivo del natalicio de José María Morelos y Pavón y de la 

abolición de la esclavitud.  

Ilustre michoacano 

La diputada Alma Griselda Valencia Medina (Morena) resaltó que “hoy rendimos homenaje cívico 

y republicano a uno de los más ilustres michoacanos, el generalísimo don José María Morelos y 

Pavón, quien nació el 30 de septiembre de 1765”.  

Destacó que en este aniversario es necesario enaltecer dos grandes legados de Morelos: el respeto 

a la legalidad y búsqueda de la justicia social. “Su concepto de legalidad es amplio y abarca el 

término justicia en toda su expresión”.  
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Uno de los grandes próceres de la patria  

Por el PAN, el diputado Desiderio Tinajero Robles señaló que la lucha, sacrificio y visión 

institucional de José María Morelos y Pavón “nos hacen recordarlo como uno de los grandes 

próceres de nuestra patria”. Agregó que “era un hombre de ideales, fiel a sus convicciones, a su 

causa y a su patria; creía en la libertad y en la igualdad de las personas”.   

Sostuvo que en su grupo parlamentario “estamos dispuestos a defender nuestras instituciones 

democráticas, así como Morelos defendió sus ideales en favor de la nación”.    

Vigencia de la pluralidad y democracia 

En tanto, la diputada Adriana Campos Huirache (PRI) subrayó que, a 207 años de la muerte 

Morelos, “su ideario nos recuerda la vigencia de la pluralidad y la democracia y la imperiosa 

necesidad de defenderlas desde la institucionalidad con toda la fuerza de nuestra voluntad”.  

Rememorar a Morelos en un momento como el presente “equivale a promover la igualdad, hacer 

de la democracia un sistema que impulse la inclusión y el progreso, tal y como lo pide el pueblo 

de México”. Agregó: “Sigamos construyendo un mejor país donde se respete y fortalezca la división 

de poderes establecida por Morelos”.      

Es de los más importantes pensadores y políticos 

La diputada Janine Patricia Quijano Tapia (PVEM) precisó que Morelos y Pavón no solamente fue 

la figura militar más destacada de la segunda etapa de la guerra de Independencia, sino “de los 

más importantes pensadores y políticos de nuestra historia, de los pilares más importantes en 

nuestro país ante la igualdad de los mexicanos”.  

Resaltó que es uno de los grandes héroes que ha forjado la historia de nuestro país y quien, a 

pesar de provenir de un hogar pobre, fue ejemplo de superación. “Es un personaje histórico al cual 

hay mucho que reconocerle y aprenderle”.  

Reorientó el proceso de Independencia 

En representación del PT, el diputado Ángel Benjamín Robles Montoya afirmó que “la relevancia 

histórica del prócer no radica solamente en haber tomado las riendas del movimiento de 

Independencia después de la caída de Hidalgo, sino por haberlo reorientado en un proceso de 

transformación social”. 
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Agregó que sus principales aportaciones fueron la conformación del Congreso de Chilpancingo, 

así como los principios de independencia de cualquier nación y la moderación de la opulencia. 

Apostar a una evolución encaminada a un país de iguales 

Por MC, la diputada Jessica Ortega de la Cruz apuntó que su grupo parlamentario honra el legado 

de Morelos respecto de la abolición de la esclavitud. Apostamos por una evolución mexicana 

encaminada a un país de iguales, por lo que nuestras iniciativas tienen el objetivo de garantizar 

que todas y todos tengan las mismas oportunidades, aseveró. 

Indicó que esta efeméride debe recordar que con honor y dignidad se puede tener una mejor 

nación. Somos “un país en el que todavía hay miles de personas encadenadas y sin libertad a 

través de la trata. Para recordar el legado de Morelos es necesario abolir la cruel esclavitud de esta 

época”.  

Si Morelos viviera sería opositor a las políticas actuales 

El diputado Mauricio Prieto Gómez (PRD) mencionó que si Morelos viviera sería opositor a las 

políticas públicas actuales, toda vez que acentúan los rezagos estatales y nacionales, por lo que 

pidió destinar recursos suficientes a los estados. 

Consideró que las palabras contenidas en Los Sentimientos de la Nación se han perdido, porque 

la concentración del poder en una sola persona, el intento de intimidar al Congreso, al Poder 

Judicial o al órgano electoral va en contra de la lucha de José María Morelos y Pavón.  
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En la tribuna de la Cámara de Diputados, 
hablante de la lengua Chinanteco pide una 

verdadera igualdad de género 

 
 

María Elena Vicente Quijano participó en la sesión semipresencial 

Boletín No. 2715 

En la tribuna de la Cámara de Diputados, hablante de la lengua Chinanteco pide una 

verdadera igualdad de género  

• María Elena Vicente Quijano participó en la sesión semipresencial 

Al participar en la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, María Elena Vicente Quijano, 

hablante de la lengua Chinanteco, indicó que hoy en día las mujeres indígenas alzan la voz para 

lograr sus derechos y por ello, “debemos sentirnos orgullosas y seguir defendiéndolos en cada 

espacio en que nos encontremos”. 

Como mujer indígena chinanteca, dijo sentirse orgullosa de participar en la Cámara de Diputados 

y hablar en su lengua, “lo que tiempo atrás no se podía; es motivo de alegría, ya que hoy puedo 

decir que he disfrutado y sigo disfrutando esos derechos ganados”. 

La originaria de San Felipe Usila, Tuxtepec, Oaxaca, llamó a que en las metas establecidas en la 

Agenda 2030 se incluya la verdadera igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres, 
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porque aún “estamos lejos de ella, ya que si bien es cierto hemos logrado muchos espacios, aún 

faltan otros por alcanzar”. 

En el marco de la promoción que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las 

lenguas indígenas nacionales, consideró necesario impulsar una nueva mentalidad en las niñas, 

jóvenes y adultas, “ya que destruyendo edificios públicos y pintando calles no lograremos 

derechos; tampoco cubiertas las caras ganaremos derechos ni, mucho menos, enseñando nuestro 

cuerpo”. 

Vicente Quijano pidió generar diálogos y sentarse con las autoridades para exigir sus derechos. 

“Una verdadera Agenda 2030 sería ya no ver a las mujeres en las calles marchando bajo el sol y 

las lluvias exigiendo un derecho simple en algunas ocasiones. Que las marchas de las mujeres 

sean realmente de pura felicidad, pero no por un reclamo a un derecho simple”. 

Con esa Agenda 2030, añadió, se ve una verdadera procuración y administración de justicia plena 

y a favor de las mujeres indígenas y no indígenas cuando su derecho sea vulnerado.  

“Que las mujeres podamos andar realmente libres en las calles sin que sean afectados nuestros 

derechos de ninguna índole. Que podamos acceder a los servicios públicos de calidad cuando la 

salud se vea afectada. Que en un futuro existan más mujeres en puestos públicos. Que haya una 

materia sobre igualdad de género en escuelas públicas y privadas. Que las mujeres y los hombres 

se encuentren en plano de igualdad en la remuneración de sus trabajos”, subrayó. 

La licenciada en Derecho y litigante en materia penal, civil, laboral, familiar y mercantil, así como 

defensora de los derechos lingüísticos, solicitó a las y a los legisladores seguir aprobando leyes 

que favorecen sin duda a los más desprotegidos, sobre todo seguir legislando en favor a las 

mujeres.  

Planteó realizar una consulta a las mujeres de comunidades indígenas y no indígenas del país, 

para tener información de primera mano con respecto a las necesidades reales de sus pueblos.  

Además, realizar visitas a las escuelas del país para escuchar propuestas de las estudiantes para 

que se generen legislaciones con el fin de que podamos tener una vida plena y prosperar en el 

plano de la igualdad. 

Recordó que han pasado 75 años de que las Naciones Unidas del mundo aceptaron el compromiso 

de fomentar los derechos humanos y libertades sin distinción de sexo, raza, idioma y religión; en 

1979 se aprobó la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación Contra 
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la Mujer, en 1995 se llevó a cabo la Cuarta Conferencia sobre la Mujer en Beijing, China, y 2018 fue 

considerado como el año en que las mujeres prosperarán. 
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La Cámara de Diputados recuerda a los caídos 
de 1968 en la Plaza de las Tres Culturas, en 

Tlatelolco 
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La Cámara de Diputados recuerda a los caídos de 1968 en la Plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco 

• En el apartado de efemérides participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD  

En sesión semipresencial, diputadas y diputados emitieron comentarios con motivo del aniversario de los caídos en la lucha 

por la democracia en la Plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco, en 1968. 

Es un parteaguas en la historia del país 

El diputado Carlos Ortíz Tejeda (Morena) cuestionó cómo se podría olvidar el 2 de octubre de 1968, si durante medio siglo 

“no ha cesado la injusticia, la explotación y la pérdida de la vida de hombres y mujeres empeñados en la igualdad; queremos 

que paguen los que firmaron las sentencias fatales”.   

Óscar Eugenio Gutiérrez Camacho, diputado de Morena, afirmó que el episodio del 2 de octubre es un parteaguas en la 

historia del país, pues la apertura democrática de los últimos 50 años fue posible por ese movimiento. “En el México de la 

Cuarta Transformación, el Ejército no es utilizado para reprimir al pueblo y la redistribución del ingreso, por medio de los 

programas sociales, es una prioridad”. 
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2 de octubre, herida abierta en la moral del pueblo 

La diputada Wendy González Urrutia (PAN) expresó que, a 54 años de distancia de los acontecimientos de Tlatelolco, el 2 

de octubre sigue siendo una herida abierta en la moral del pueblo mexicana, y relató que el PAN, como oposición, fue el 

único partido que se pronunció en contra de la represión.  

Señaló que es sorprendente que muchas personas que lucharon en aquel tiempo, hoy respalden la militarización del país. 

“Nos pronunciamos por el máximo derecho, que es la vida; por la democracia, el respeto por las instituciones y en contra 

de todo tipo autoritario. Repudiamos la venganza, la división y el encono; rechazamos la militarización del país y exigimos 

el fortalecimiento de la sociedad civil”.  

Continuar en la lucha de los derechos 

Mediante plataforma digital, la diputada del PRI, Karla Ayala Villalobos, dijo que hoy se honra la memoria de quienes 

exigieron un México mejor y a 54 años del 2 de octubre de 1968 se recuerda a todas las personas que gritaron para gestar 

una era de libertades y derechos.   

Añadió que la noche del 2 de octubre, alrededor de 300 personas perdieron la vida en un enfrentamiento de las autoridades 

del Estado mexicano con manifestantes que pedían libertad para los presos de los movimientos estudiantiles y una 

renovación del sistema de justicia. “A 54 años, estos acontecimientos son un recordatorio para continuar en la lucha por los 

derechos y en la rebeldía para siempre ser libres”.  

La violencia no es camino para la solución de diferencias 

La diputada Ana Laura Huerta Valdovinos (PVEM) manifestó que el 2 de octubre es una fecha que cada año “nos obliga a 

recordar y refrendar nuestro compromiso para consolidarnos como una sociedad respetuosa de todas las expresiones 

existentes”.  

Indicó que conmemorar el movimiento estudiantil de 1968 debe servir para reafirmar la conciencia y fortalecer la convicción 

de que la violencia no fue, no es y no será el camino para la solución de las diferencias. “El mejor homenaje debe ser el 

permanente rechazo y condena a toda forma violenta, de coartar la libertad de expresión, la lucha social y la exigencia de 

respeto a los derechos”. 

Honrar a las y a los jóvenes 

Del PT, el diputado Gerardo Fernández Noroña expuso que hoy se viene a honrar a las y a los jóvenes mayoritariamente 

universitarios que arriesgando su vida salieron a confrontar un gobierno autoritario, brutal e insensible. “Reiteramos el 

compromiso de trabajar en favor de las y los jóvenes, sus causas y sus luchas”.  
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Solicitó no usar una fecha tan dolorosa para seguir calumniando y tergiversando en contra del actual gobierno. El Ejército, 

dijo, hoy está volcado en labores de paz y auxiliando en tareas de seguridad pública porque así lo amerita la realidad. “No 

pueden regatear que las Fuerzas Armadas hoy cumplen una función de paz”.  

Culminación de un ciclo de luchas  

Amalia Dolores García Medina, diputada de MC, puntualizó que es el Estado y ha sido el Estado el que tiene el monopolio 

del uso de la fuerza, pero a lo largo de años ha usado la violencia y la fuerza fuera de las causas que indican que su fin 

principal es proteger a la población. 

Precisó que lo de 1968 fue un crimen de Estado decidido desde lo más alto de la esfera del poder público y fue la culminación 

de un ciclo de luchas contra un sistema de partido de Estado opresor. “A 54 años la herida sigue abierta y la lección es que 

nunca más se utilice al Ejército en labores de seguridad civil, nunca más el Ejército para reprimir a su pueblo”. 

Un reconocimiento a la lucha social 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) señaló que a 54 años de uno de los episodios más oscuros y tristes de la 

historia “es necesario evitar que estos hechos no resuenen en estos días, cuando se pretende militarizar al país. La 

militarización no se justifica para defender al pueblo, cuando la historia nos recuerda casos como la noche roja de Tlatelolco, 

el Halconazo del 71 y los 43 de Ayotzinapa”. 

Añadió que la remembranza a los caídos del 2 octubre no solo es una efeméride sino un reconocimiento a la lucha social y 

a la indignación de una sociedad harta de la represión de gobiernos tiranos y que quiere enmudecer el grito de lucha y 

libertad, que pretenden callar voces. “Decimos fuerte y claro: no a la militarización del país”. 
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Dictamen de Reforma Electoral no está listo para ser llevado al Pleno, 

afirma diputada de Morena 

 

El dictamen de la Reforma Política-Electoral “no 

estará listo” para ser llevado ante el Pleno de la 

Cámara de Diputados, para su discusión y posible 

aprobación, el próximo 15 de octubre (próxima 

semana) como lo habían previsto, informó la 

legisladora de Morena, Graciela Sánchez Ortiz, 

quien preside los trabajos de esta comisión de 

trabajo. 

Luego de recibir una iniciativa por parte de las comunidades indígenas de Michoacán, Ciudad de 

México, Chiapas e Hidalgo, la legisladora federal quien preside la Comisión de Reforma Política–

Electoral, explicó este martes que aún deben revisar cerca de 100 propuestas constitucionales, leyes 

secundarias y las propuestas de los partidos políticos, a fin de conformar un dictamen. 

Graciela Sánchez Ortiz aseveró en entrevista que no hay fechas establecidas y cuando se tenga todo 

listo, “nosotros los avisaremos”. De esta manera, no se cumplió lo establecido por el líder de la 

bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco, quien en septiembre afirmó la reforma estaría lista para el 

15 de octubre. 

Durante le la entrega de las iniciativas por parte las comunidades indígenas, Orlando Aragón Andrade, 

de la agrupación “Emancipaciones”, expuso que los legisladores tienen una gran deuda con las 

comunidades indígenas, porque se han realizado múltiples cambios constitucionales en la materia y 

siempre los han dejado fuera. 

https://www.razon.com.mx/mexico/dictamen-reforma-electoral-listo-llevado-pleno-afirma-diputada-

morena-500829  

   

https://www.razon.com.mx/mexico/dictamen-reforma-electoral-listo-llevado-pleno-afirma-diputada-morena-500829
https://www.razon.com.mx/mexico/dictamen-reforma-electoral-listo-llevado-pleno-afirma-diputada-morena-500829
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Entrevista  

Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 

 

“Esta iniciativa también tiene por objeto la protección de nuestros jueces y magistrados, yo estoy 

seguro que hay jueces y magistrados muy valiosos en nuestro Poder Judicial Federal, algunos de los 

cuales sufren mucho riesgo de manera indefinida, con todo respeto para todos los integrantes del 

Poder Judicial, no es lo mismo ser juez federal en la Ciudad de México que en Reynosa o en Ciudad 

Obregón o en Tijuana. Precisamente la rotación va a permitir que los jueces estén durante cinco años 

en una entidad federativa, en un circuito, como se le denomina al interior del Poder Judicial y después 

sean rotados a otro diverso”.  

 

https://drive.google.com/file/d/17TIkX6vFizdYe_cRvDcO_-MmvRwRz82J/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/17TIkX6vFizdYe_cRvDcO_-MmvRwRz82J/view
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Realizan el conversatorio “El futuro del sistema de salud 
en México: una visión integral” 

 
La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), realizó el 
conversatorio “El futuro del sistema de salud en México: una visión integral”, con la participación de 
académicos y representantes de fundaciones, consorcios y alianzas de prestadores privados de estos 
servicios. 
 
https://www.enteratever.com/realizan-el-conversatorio-el-futuro-del-sistema-de-salud-en-mexico-
una-vision-integral/ 
 

 

https://www.enteratever.com/realizan-el-conversatorio-el-futuro-del-sistema-de-salud-en-mexico-una-vision-integral/
https://www.enteratever.com/realizan-el-conversatorio-el-futuro-del-sistema-de-salud-en-mexico-una-vision-integral/
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Salma Luevano ganó el Premio Global 
Trailblazer: “Se lo dedico a mis 

hermanas trans” 
 

 

 

 

 

 

 

Salma Luevano, diputada de Morena, ganó el Premio Global Trailblazer 2022 el cual se mencionó 

través de redes sociales. 

“LGBTQ Victory Institute” publicó en Twitter que la diputada Salma Luevano ganó el Premio Global 

Trailblazer y Megan Hunt, senadora estatal de Nebraska, el Premio Tammy Baldwin Breakthrough, 
respectivamente. 

Este es el segundo año que la diputada obtiene el galardón, el cual escribió en su cuenta de Twitter, 
que va dedicado a la comunidad trans. 

“Agradezco a todes les amigues, compañeres, a mi equipo de trabajo, a mi Familia @VictoryInst, 
@AnniseParker, @YaajMexico por todo su apoyo y hacer posible este reconocimiento el cual lo dedicó 
a todas mis hermanas Trans, en especial a las que no están y dieron su vida por nosotras”. 

Salma Luevano ganó el Premio Global Trailblazer: “Se lo dedico a mis hermanas trans” - Infobae 

https://www.infobae.com/lgbt/2022/10/04/salma-luevano-gano-el-premio-global-trailblazer-se-lo-dedico-a-mis-hermanas-trans/
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Soy diputada y soy put: María Clemente publica sus videos para 

adultos en Twitter 

 

La diputada trans por Morena, María Clemente García 

Moreno, ha causado polémica por publicar en Twitter 

una serie de videos pornográficos en los que se le ve 

haciendo sexo oral a un hombre. 

En los últimos días, la legisladora mostró sus videos 

sexuales explícitos desde su cuenta oficial, y los cuales 

son acompañados por textos sobre el disfrute de su vida 

sexual y de sus prácticas sexuales. 

Pese a las críticas en su contra e incluso de la transfobia 

y discriminación, García Moreno ha defendido la 

libertad de su cuerpo y de su libre albedrío, por lo que pidió ser cuestionada por su actividad sexual. 

Incluso aclaró que su actividad como trabajadora sexual no se interpone con su actividad legislativa, 

misma en la que ha sido activa, ya que ha presentado diversas iniciativas en materia turística, a la Ley 

General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, entre otras. 

“Mi cuerpo, es mío, solo mío, tengo derecho como todo ser humano al libre desarrollo de la 

personalidad y a la libre autodeterminación de mi cuerpo. Mi cuerpo es mío, solo mío, ni de mi Esposo, 

ni de mi novio, ni de la iglesia, ni del Estado” (sic), escribió en Twitter. 

Este mensaje lo publicó en repetidas ocasiones para acompañar parte de su primer informe de labores 

legislativas. 

García Moreno, diputada trans por la Ciudad de México y pasante en Administración, también ha sido 

objeto de ataques por ello; sin embargo, resalta la libertad a una vida sexual y al disfrutar de ésta. 

Soy una mujer trans, tengo derechos, siento placer en mi pene, y los ignorantes y retrogradas no van a 

crear un halo de represión. Habemos mujeres trans, tenemos pene y aunque no les guste deben de 

respetarnos y garantizar nuestros derechos”, dijo el 28 de septiembre. 

Sin embargo, también ha insultado y ha discutido con quienes critican que haya publicado sus 

grabaciones pornográficas, como lo hizo la diputada panista América Rangel. 
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—A nadie le interesa lo que hagas en privado María Clemente. Ocupas una diputación, compórtate a la 

altura. Por cierto, te doy el mismo consejo: acéptate como eres —respondió Rangel a un señalamiento. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/maria-clemente-videos-adultos-twitter/1543758   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/maria-clemente-videos-adultos-twitter/1543758
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Justifica diputada videos: 'mi oficio es ser sexo servidora' 

María Clemente García, diputada de Morena, explicó 

que sube videos pornográficos a sus redes sociales 

porque se dedica al sexo servicio y nadie la puede 

criticar por ello, porque es su empleo. 

El fin de semana la legisladora dio a conocer videos 

pornográficos, por lo que ha recibido críticas de 

legisladores. Teresa Castell, diputada del PAN, ya 

presentó una queja en el Comité de Ética de la 

Cámara de Diputados. "Yo tengo derecho a la libre 

autodeterminación de mi cuerpo y al libre desarrollo de mi personalidad, nadie puede regularlo", dijo. 

Señaló que no tienen por qué acusarla de pornografía, porque ella la produce y le pagan por ello. 

- ¿No te alcanza el salario de diputada?, se le preguntó. 

"Es que siempre me he dedicado a esto. Los demás diputados son administradores, tienen empresas. 

Patricia Armendáriz, ¿por qué no renuncia al consejo de administración de sus empresas? ¿A ella 

tampoco le alcanza? ¿Por qué sigue trabajando? 

"En el PAN, ¿cuántos abogados hay? Siguen despachando en sus despachos; siguen yendo a sus 

ranchos, los que son campesinos. ¿Yo por qué no voy a seguir trabajando?", cuestionó. 

Agregó que cuando todos los diputados renuncien a sus trabajos y actividades comerciales, y dejen de 

producir dinero en otro lado, ella hará lo mismo. "Si ellos pueden trabajar en sus oficios y profesiones 

lo siento, mi oficio es ser puta y tengo derecho a ser puta", dijo sin tapujos. 

Anunció que mañana dará a conocer una iniciativa para que sea regulado el trabajo sexual. Señaló que 

aquellos que se dicen de izquierda, socialistas y estar del lado de los trabajadores, deben apoyar su 

iniciativa. "El trabajo sexual es trabajo y merecemos estar regulados en la Ley Federal del Trabajo, 

porque el trabajo sexual, que es mamar pitos y compartir nuestro cuerpo de manera sexual con quien 

nos pague, ese es nuestro trabajo y tenemos que tener derechos sociales por la fuerza laboral. "Lo 

siento, el trabajo sexual es trabajo y es una fuerza laboral que en México no es reconocida y no 

tenemos derechos laborales, y se están violando nuestros derechos humanos", indicó la diputada que 

representa a la población transgénero. 

https://www.reforma.com/justifica-diputada-videos-mi-oficio-es-ser-sexo-

servidora/gr/ar2481079?md5=c520b8cbef1bb63544107a174e17eecd&ta=0dfdbac11765226904c16cb

9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor    

https://www.reforma.com/justifica-diputada-videos-mi-oficio-es-ser-sexo-servidora/gr/ar2481079?md5=c520b8cbef1bb63544107a174e17eecd&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/justifica-diputada-videos-mi-oficio-es-ser-sexo-servidora/gr/ar2481079?md5=c520b8cbef1bb63544107a174e17eecd&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/justifica-diputada-videos-mi-oficio-es-ser-sexo-servidora/gr/ar2481079?md5=c520b8cbef1bb63544107a174e17eecd&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
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¿Quién es la diputada trans María Clemente García, 
polémica por los videos que sube a Twitter? 

 
- A través de su cuenta de Twitter (@MARIACLEMENTEMX), la diputada de Morena defendió su postura 
ante los comentarios que sus publicaciones han generado.  
Mi cuerpo, mi decisión. Ve al psicólogo a trabajar las frustraciones que proyectas sobre mi felicidad. 
Lamento tanto que sufres porque yo soy feliz. Te abrazo. Atiendete”, escribió.  
Moreno ganó su diputación vía representación proporcional y tomó protesta el pasado 29 de agosto de 
2021, de acuerdo con su perfil curricular publicado en el Sistema de Información Legislativa. Dentro de 
su trayectoria política, la diputada se desempeñó como secretaria de Organización en el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) de 2012 a 2013. Asimismo, es defensora de Derechos Humanos de la 
población LGBTTTTI, fundadora e integrante de Morena y activista del movimiento de la Diversidad 
Sexual.  
 
https://www.zocalo.com.mx/quien-es-la-diputada-trans-maria-clemente-garcia-polemica-por-los-
videos-que-sube-a-twitter/ 
 

https://www.zocalo.com.mx/quien-es-la-diputada-trans-maria-clemente-garcia-polemica-por-los-videos-que-sube-a-twitter/
https://www.zocalo.com.mx/quien-es-la-diputada-trans-maria-clemente-garcia-polemica-por-los-videos-que-sube-a-twitter/
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Sale horario de verano, entra «horario de Dios»: ¿le 
convendrá al ser humano? 

 
El horario de verano, implantado en México desde 1996, terminará en la madrugada del 30 de octubre 
de 2022 y no volverá. Regresa el horario de siempre o el “horario de Dios”, según Irma Juan Carlos, 
diputada federal de Morena. 
“Nuestros pueblos tienen claro que solo existe un único horario y es el que llamamos horario de Dios y, 
a pesar de eso, hemos tenido que sufrir las consecuencias de estos cambios de horarios; en nuestros 
pueblos también hemos pedido que se nos respete el principio de espiritualidad y de la armonía con 
nuestra naturaleza”, dijo la legisladora en la Cámara de Diputados. 
 
https://formato7.com/2022/10/04/sale-horario-de-verano-entra-horario-de-dios-le-convendra-al-ser-
humano/ 
 
 

 
 

https://formato7.com/2022/10/04/sale-horario-de-verano-entra-horario-de-dios-le-convendra-al-ser-humano/
https://formato7.com/2022/10/04/sale-horario-de-verano-entra-horario-de-dios-le-convendra-al-ser-humano/
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Padre del Checo Pérez ya no quiere ser 
presidente, ahora quiere la gubernatura 

de Jalisco 
 

 

 

 

 

 

 

El fin de semana pasado, Sergio Checo Pérez llegó al podio en el GP de Singapur de la Fórmula 1, 

lo que fue festejado por toda la afición mexicana; entre quienes se encontró su padre, el expiloto y su 
principal fan, Antonio Pérez Garibay, que en reiteradas ocasiones afirmó sus aspiraciones 

presidenciales. 

Ahora, el tapatío bajó la vara, pues ya no pretende llegar al Ejecutivo federal, sino a la gubernatura 
de Jalisco; su estado natal. A través de sus redes sociales, el diputado federal plurinominal por Jalisco 
confirmó sus deseos de convertirse en el sucesor del actual mandatario del estado, Enrique Alfaro, 
quien terminará su mandato en 2024. 

El padre del campeón mexicano de la F1 publicó una collage a través de su cuenta de Twitter con 
diversas fotografías donde se le ve acompañado de distinguidas personalidades, entre quienes 
destacan el mandatario federal, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), el empresario Carlos Slim, 
los actores Denzel Washington y Tom Cruise, el líder de Morena, Mario Delgado, así como los 
pilotos de Red Bull, Max Verstappen y su hijo, Checo. 

Padre del Checo Pérez ya no quiere ser presidente, ahora quiere la gubernatura de Jalisco - Infobae 

https://www.infobae.com/noticias/2022/10/03/asi-celebro-checo-perez-en-instagram-tras-ganar-el-gp-de-singapur-de-formula-1/
https://www.infobae.com/tag/enrique-alfaro/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/padre-del-checo-perez-ya-no-quiere-ser-presidente-ahora-quiere-la-gubernatura-de-jalisco/
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Imparte el CEDIP en San Lázaro el curso 
“Derecho Parlamentario” 

 
 

Forma parte de un convenio entre la Universidad Autónoma Metropolitana y 
la Cámara de Diputados 

Boletín No. 2720 

Imparte el CEDIP en San Lázaro el curso “Derecho Parlamentario” 

• Forma parte de un convenio entre la Universidad Autónoma Metropolitana y la Cámara de Diputados 

El Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP) organizó el curso “Derecho Parlamentario”, 

con el objetivo de introducir a estudiantes al conjunto de normas y técnicas que regulan los órganos legislativos. 

En la inauguración participaron la diputada Olimpia Tamara Girón Hernández y el diputado Javier Huerta Jurado, ambos 

de Morena.  

La diputada Girón Hernández mencionó que se necesita de asesores legislativos con preparación constante para que la 

elaboración de nuevas normatividades no sea rebasada ante la realidad social. 

Celebró el convenio de colaboración entre la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y la Cámara de Diputados que 

facilita la organización de cursos de capacitación sobre la función legislativa para escuelas públicas y privadas, lo que 

contribuirá a un cambio social mediante educación de calidad. 
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El diputado Javier Huerta Jurado dijo que el curso capacitará a estudiantes informados y críticos, además de que propiciará 

el intercambio de investigaciones entre la Cámara de Diputados Y universidades públicas y privadas. 

Agregó que el curso impartido por el CEDIP contribuye a que México transite hacia un régimen parlamentario donde se 

construyan los acuerdos necesarios a fin de promulgar leyes en beneficio de mexicanas y mexicanos, sin que sea utilizada 

la función legislativa como medio para la confrontación. 

Por su parte, Juan Carlos Cervantes Gómez, director General del CEDIP, agradeció a la UAM el que difunda la cultura 

parlamentaria entre sus alumnos introduciéndolos al derecho parlamentario, una rama de la ciencia poco desarrollada.  

Jazmín Sánchez Estrada, jefa del Departamento de Derecho de la UAM, celebró el convenio de colaboración entre la Cámara 

de Diputados Y las comunidades universitarias para la difusión de la actividad parlamentaria, que es parte del 

funcionamiento de los órganos colegiados e instituciones públicas que participan en la toma de decisiones del país. 

Beatriz García Castro, coordinadora Académica de la Unidad Azcapotzalco de la UAM, dijo que el curso contribuirá a la 

formación de ciudadanas y ciudadanos mejor informados acerca del parlamentarismo, que no solamente se practica en la 

Cámara de Diputados sino en el quehacer político cotidiano.  

Rodrigo Serrano, abogado General de la UAM, mencionó que el curso del CEDIP fomentará la apropiación de saberes y 

nociones inherentes al arte y técnica legislativa, a través de conocimientos transmitidos por investigadores de esta 

especialidad. 

El curso abarcó cinco módulos impartidos por el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias: 

Funcionamiento del Poder Legislativo e introducción a la técnica legislativa, Órganos y estructura de la Cámara de 

Diputados, Ciencia de la legislación (teoría, metodología y técnica), Perspectiva de género en el trabajo legislativo y 

consulta previa a comunidades indígenas y pueblos afromexicanos, y Control jurisdiccional de los actos del Poder 

Legislativo. 
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Aprueba Grupo de Amistad México-Rumania su 
plan de trabajo anual 

 
 

Busca fomentar el diálogo parlamentario y reconocer los 33 años de 
relaciones diplomáticas entre ambos países 

Boletín No. 2714 

Aprueba Grupo de Amistad México-Rumania su plan de trabajo anual 

• Busca fomentar el diálogo parlamentario y reconocer los 33 años de relaciones diplomáticas 

entre ambos países 

El Grupo de Amistad México-Rumania, que preside la diputada Noemi Salazar López (Morena), 

aprobó su plan de trabajo anual, cuyos objetivos son fomentar los encuentros bilaterales, el 

diálogo parlamentario y fortalecer la cooperación en materia educativa, científica y tecnológica. 

En el documento, aprobado durante la primera reunión de trabajo de este Grupo, se prevé invitar 

a legisladoras y legisladores de aquella nación de manera presencial y semipresencial, 

intercambiar experiencias de prácticas legislativas, conocer los mejores mecanismos de trabajo 

en ambas partes y facilitar la comunicación, gestión y desarrollo de futuros proyectos.  

Además, realizar eventos en la Cámara de Diputados para reconocer y difundir los 33 años del 

establecimiento de relaciones diplomáticas entre México y Rumania. 
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Asimismo, desarrollar el micrositio del Grupo de Amistad, a fin de permitir que mexicanos y 

rumanos interesados en radicar en el otro país, compartan información útil acerca de las 

actividades comerciales culturales y recreativas, con el propósito de promover una integración 

comunitaria. 

Difundir la cultura rumana en México y la mexicana en Rumania, impulsando proyectos y planes 

que permitan enriquecerlas y generar actividades culturales, educativas y de desarrollo 

económico en cada entidad federativa de las y los legisladores que integran el Grupo. 

La diputada Salazar López expresó que las actividades contenidas en el programa podrán 

modificarse de acuerdo con las necesidades que las y los integrantes tengan para un mejor 

desarrollo del trabajo.  

Planteó realizar acciones en las entidades federativas de las y los diputados, ya que existe gran 

interés de la embajada de Rumania en México para fortalecer dichas tareas. 

Por su parte, la diputada Susana Cano González (Morena) dijo que el plan de trabajo es concreto 

y con ejes temáticos bien definidos. Se pronunció por generar condiciones que permitan mayores 

intercambios académicos y culturales. Manifestó su disposición en favor de la cooperación 

educativa, científica y tecnológica, y desarrollar oportunidades a las y los jóvenes. 
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Inicia en San Lázaro la Semana Mundial del 
Espacio México 2022 

 
 

Boletín No. 2732 

Inicia en San Lázaro la Semana Mundial del Espacio México 2022 

El secretario de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, diputado Jesús Roberto Briano Borunda (Morena), 

inauguró en San Lázaro la Semana Mundial del Espacio México 2022: El Espacio para la Sostenibilidad, un ciclo de 

conferencias en materia aeroespacial. 

Se pronunció por integrar todas las actividades aeroespaciales del país en un solo marco constitucional. Desde los sectores 

público, privado y social se debe trabajar hacia un sistema jurídico ideal para el impulso de las actividades en el espacio 

ultraterrestre. 

“Hay enormes oportunidades para México en la utilización y explotación del espacio ultraterrestre. Con una correcta 

legislación estaremos a la altura del uso de las nuevas tecnologías que proporciona el espacio”, mencionó. 

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena), secretaria de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, dijo 

que es preciso buscar la soberanía tecnológica y que entidades como el Estado de México y Querétaro ya han dado pasos 

agigantados en temas de desarrollo aeroespacial. 

Se pronunció por la exploración espacial que contribuya a la sostenibilidad, que plantee cómo desde la conquista del espacio 

se puede ayudar a la conservación del planeta mediante el uso de la tecnología y la ciencia. 
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La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) recordó que está pendiente en la Cámara de Diputados una reforma constitucional 

que faculte al Estado a regular el tema aeroespacial. Que sea facultad del Congreso el ordenamiento de la Agencia Espacial 

a través de la Ley del Espacio Mexicano, especificó. 

La diputada Araceli Celestino Rosas (PT) dijo que se deben vincular las actividades aeroespaciales con los Objetivos del 

Desarrollo Sostenible, mejorar las condiciones de vida humana y cuidar al planeta. 

Agregó que la observación satelital ayudará a saber cómo avanza el cambio climático; se monitoreará la contaminación de 

la Tierra y océanos con detección oportuna de descargas de químicos, derrames contaminantes y presencia de algas nocivas 

como el sargazo, además de la prevención de fenómenos naturales que pueden dañar las poblaciones. 

A la inauguración del ciclo de conferencias de la Semana Mundial del Espacio México 2022: El Espacio para la 

Sostenibilidad asistieron estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México, del Instituto Politécnico Nacional, 

así como alumnos de bachillerato procedentes de Pachuca y Tulancingo, del estado de Hidalgo. 

Asistieron Graciela Báez Ricárdez, secretaria general de la Cámara de Diputados; Mario Manuel Arreola Santander, 

coordinador Nacional de la Semana Mundial del Espacio México 2022, y Gustavo Cabrera Rodríguez, representante de 

México ante la Agencia Latinoamericana y Caribeña del Espacio. 
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Presentan exposición científica por Semana 
Mundial del Espacio México 2022 

 
 

Boletín No. 2730 

Presentan exposición científica por Semana Mundial del Espacio México 2022 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), inauguró este 

martes en San Lázaro una exposición científica por la celebración de la Semana Mundial del Espacio México 2022: El 

espacio para la sostenibilidad. 

Dijo que la Comisión que preside dictaminó a favor de una reforma constitucional para que en la Carta Magna se incluya 

un agregado que dé facultades al Congreso a fin de que regule las actividades aeroespaciales, así, afirmó, la Constitución 

estará modernizada. 

Diputadas y diputados que integran la Comisión de Puntos Constitucionales, agregó, ya turnaron este dictamen a la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados para que el procedimiento legislativo siga su curso y se vote en el Pleno. 

El secretario de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, diputado Jesús Roberto Briano Borunda (Morena), 

mencionó que la Cámara de Diputados pretende brindar certeza jurídica en materia aeroespacial y convertir a México en un 

referente mundial.  

En la exposición científica con motivo de la Semana Mundial del Espacio México 2022: El espacio para la sostenibilidad, 

se exhibieron piezas históricas de instrumentación en tecnología aeroespacial, réplicas del equipo de la misión Colmena y 

del satélite mexicano Bicentenario, así como un traje original de astronauta usado en las actividades de la Estación Espacial 

Internaciona 
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Reitera PAN evitar que el país se militarice 

 

La dirigencia nacional del PAN y sus Grupos 

Parlamentarios en la Cámara de Diputados y Senado de 

la República se mantendrán firmes en evitar que se 

militarice el país, con la extensión de la presencia de las 

Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028.  

En un posicionamiento aseguraron que Morena podría 

obtener mayoría calificada del Senado con 

ofrecimientos, amenazas y pactos de impunidad, puesto que varios senadores de oposición y de 

Morena podrían votar amedrentados contra sus verdaderas convicciones. 

“Acción Nacional votará en contra de que se incremente la militarización al país, pensando siempre en 

el bien superior de la nación; estamos a favor del respaldo y acompañamiento de las fuerzas armadas 

en tareas de seguridad, no en una constante violación a la Constitución que es muy precisa: el mando 

de la Guardia Nacional debe ser civil”, destacaron los panistas. 

Los legisladores del blanquiazul denunciaron presiones y hostigamiento a senadoras y senadores para 

que se voten a favor de la minuta que prorroga “la fallida estrategia de seguridad”. 

Además, el PAN señaló que en lo que va de este gobierno quedó demostrado que la estrategia de 

seguridad “no funcionó y ahora pretenden prorrogarla más allá de este sexenio”, también prorrogando 

la violación a la Constitución y la militarización de la Guardia Nacional desde la cabeza hasta sus 

integrantes, lo cual sería “un error de dimensiones catastróficas”. 

“En México nunca había habido tantos militares en la calle y tampoco tantos homicidios dolosos, 

desapariciones forzadas, asesinatos de periodistas y activistas, nunca se había sentido tanto miedo y 

terror en las calles, lo cual es una muestra clara de la fallida estrategia en seguridad del Presidente”, 

señalaron en el comunicado. 

https://www.razon.com.mx/mexico/reitera-pan-evitar-pais-militarice-500808   

https://www.razon.com.mx/mexico/reitera-pan-evitar-pais-militarice-500808
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Diputados Federales promueven 18 días anuales de 
vacaciones 

 
Los diputados federales del Partido Acción Nacional José Luis Báez Guerrero y Felipe Fernando Macías 
Olvera, que representan a Querétaro, así como la senadora Estrella Rojas Loreto, dieron a conocer que 
impulsarán diversas reformas en materia laboral, dentro del Congreso de la Unión. 
En primera instancia, Báez Guerrero aseguró que los legisladores queretanos promoverán la 
modificación a la Ley Federal del Trabajo, así como a la Ley General de Salud, para permitir que los 
trabajadores del país puedan solicitar permisos o licencias, con goce de sueldo, para poder cuidar a 
familiares enfermos. 
 
https://plazadearmas.com.mx/diputados-federales-promueven-18-dias-anuales-de-vacaciones/ 
 

https://plazadearmas.com.mx/diputados-federales-promueven-18-dias-anuales-de-vacaciones/
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Más vacaciones podrían encarecer la canasta básica, 
advierte diputado Jorge Espadas 

 
El coordinador de los diputados federales del PAN por Guanajuato, Jorge Espadas Galván, ve con reservas 
la iniciativa para ampliar el periodo vacacional de los trabajadores, ya que dijo, eso podría encarecer el 
precio de los productos. 
Recientemente en la Comisión del Trabajo y Previsión Social del Senado se aprobó la nueva reforma 
laboral que duplicaría las vacaciones para los trabajadores en el primer año laborado, de 6 a 12 días, y 
con un incremento de dos días anualmente. 
Falta que esta reforma sea aprobada por el pleno del Senado para que pase posteriormente a ser 
analizada en la Cámara de Diputados. 
 
https://periodicocorreo.com.mx/reforma-laboral-con-mas-vacaciones-podria-encarecer-productos/ 
 
 

https://periodicocorreo.com.mx/reforma-laboral-con-mas-vacaciones-podria-encarecer-productos/
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Buscará Varela aumento en el Presupuesto 2023 
 

Miguel Varela Pinedo, Diputado Federal por Zacatecas, informó que ya tiene preparadas una serie de 
reservas que presentará en la discusión del Presupuesto de Egresos, con las cuales buscará el incremento 
de recursos para carreteras. 
Tras una reunión con la Comisión de Infraestructura de la Cámara de Diputados, el legislador explicó que 
en días recientes acudió a las dependencias federales a presentar proyectos en busca de la rehabilitación 
de vialidades. 
Sin embargo, lamentó que las respuestas han sido negativas bajo el argumento de la falta de recursos, 
situación que fue provocada por los legisladores de las bancadas oficialistas, señaló. 
 
https://ntrzacatecas.com/2022/10/04/buscara-varela-aumento-en-el-presupuesto-2023/ 
 
 
 
 

https://ntrzacatecas.com/2022/10/04/buscara-varela-aumento-en-el-presupuesto-2023/
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Oposición exige castigo para diputada trans por publicar video sexual 

en sus redes sociales 

 

La diputada federal del PAN, María Teresa Castell de Oro 

Palacios, interpuso una queja ante el Comité de Ética, en 

contra la diputada de Morena, María Clemente García, por la 

publicación de videos sexuales en sus redes sociales, en los 

que aparece dando sexo oral a un individuo. 

En la queja, que fue suscrita por 32 diputados más del PAN y 

PRD, sostiene que si bien, quienes integran la cámara baja 

tienen todo el derecho de disfrutar de una vida privada, “el 

hecho de hacer públicos actos de este calado no hace más que menoscabar la investidura del legislador 

o legisladora que los comete”, además de constituir una grave falta de respeto a la ciudadanía. 

Agrega que aun cuando las acciones que se denuncian aparentemente sucedieron fuera de las 

instalaciones del recinto legislativo de San Lázaro, “al hacerlas públicas se da pie a una serie de posibles 

consecuencias que podrían impactar directamente en la democracia mexicana e incitar a conductas de 

confrontación social”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-exige-castigo-para-diputada-trans-por-publicar-

video-sexual-en-sus-redes-sociales  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-exige-castigo-para-diputada-trans-por-publicar-video-sexual-en-sus-redes-sociales
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-exige-castigo-para-diputada-trans-por-publicar-video-sexual-en-sus-redes-sociales
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Oposición exige castigo para diputada trans por publicar 

video sexual 

La diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN), María Teresa Castell de Oro Palacios, interpuso 

una queja ante el Comité de Ética, en contra la diputada de Morena, María Clemente García, por la 

publicación de videos sexuales en sus redes sociales, en los que aparece dando sexo oral a un 

individuo. 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/10/04/oposicion-exige-castigo-para-diputada-trans-por-publicar-video-sexual/ 

 

 

 

 

 

 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/10/04/oposicion-exige-castigo-para-diputada-trans-por-publicar-video-sexual/
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Entrevista 

Juan Carlos Romero Hicks (Diputado – PAN) 

 

“Acabamos de iniciar un proceso de cinco foros convocados por la asociación de gobernadores de 

Acción Nacional y el Comité Ejecutivo Nacional nuestro partido, el Partido Acción Nacional, primero 

para mostrar gobiernos exitosos, y los tenemos, los mejores gobiernos locales son los del PAN, 

segundo para que se haga contraste con el resto de los gobiernos, particularmente las tragedias 

encabezadas por gobiernos locales de Morena y tercero para escuchar voces que tiene propuestas 

hacia el año 2024”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1_uqoyfqGiufH1HDuLEWEAfrUd87Vu-wx/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1_uqoyfqGiufH1HDuLEWEAfrUd87Vu-wx/view
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Comisión aprueba dictámenes que buscan 
mejorar la calidad en el servicio de transporte 

de pasajeros 

 
 

Boletín No. 2733 

Comisión aprueba dictámenes que buscan mejorar la calidad en el servicio de transporte de pasajeros 

La Comisión de Comunicaciones y Transportes, que preside el diputado Víctor Manuel Pérez Díaz (PAN), aprobó dos 

dictámenes que buscan mejorar la calidad en el servicio de transporte de pasajeros. 

 El primero, reforma la fracción IX del artículo 2o. de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, para indicar 

que el servicio de autotransporte de pasajeros deberá prestarse con características de calidad, seguridad, higiene, 

accesibilidad y suficiencia para satisfacer las necesidades de todos los usuarios en igualdad de condiciones.  

El documento señala que es necesario establecer las características de instaurar la accesibilidad en el servicio de 

autotransporte de pasajeros, como un derecho humano de las personas con discapacidad, donde el Estado mexicano asegure 

su plena inclusión. 

El segundo dictamen aprobado reforma el primer párrafo del artículo 47 Bis de la Ley de Aviación Civil, con el propósito 

de establecer que los servicios de calidad y eficiencia que está obligado el concesionario o permisionario a proporcionar a 

todos sus pasajeros, sean de carácter público en términos del artículo 65 Ter 1 de la Ley Federal de Protección al Consumidor 

y deberán encontrarse de manera accesible en la página de cada aerolínea. 
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El dictamen refiere que es necesario darles la máxima publicidad a los derechos de los usuarios de los servicios 

aeroportuarios y que los concesionarios o permisionarios ofrezcan mejores servicios.  

Asuntos generales 

En este apartado, el presidente de la Comisión resaltó que “las carreteras en nuestro país están deterioradas y están poniendo 

en riesgo el patrimonio y la integridad física de los ciudadanos”. Precisó que hay situaciones que resolver y en los últimos 

tres presupuestos “y en este tampoco viene el recurso suficiente para infraestructura carretera”.  

Comentó que hay una definición del Ejecutivo Federal para destinar el presupuesto a los proyectos que están iniciados como 

es el Tren Maya y el Tren Transístmico y a algunos otros; sin embargo, “creo que la necesidad y la realidad nos hace el 

consenso” y empujar los temas de rehabilitación y extensión de la infraestructura carretera, “que son muy necesarios y son 

cuestiones de justicia social”.  

Consideró que es el momento correcto y “esta semana yo estaré atento a recibir las opiniones sobre el presupuesto de las y 

los diputados”.    

El diputado del PT, Francisco Favela Peñuñuri, solicitó que el próximo paquete económico 2023 se destinen recursos para 

la obra de Boulevard Hacienda San José-Cerro Gordo, por un monto de 6.5 millones de pesos. Agregó que esta obra 

beneficiará a las personas que transitan rumbo al Aeropuerto Felipe Ángeles y la zona arqueológica de Teotihuacán.  

La diputada Beatriz Dominga Pérez López (Morena) planteó solicitar una reunión presencial con el titular de Caminos y 

Puentes Federales (Capufe), a fin de que atienda sus inquietudes respecto a la situación en la que se encuentran las carreteras 

del país. 

El diputado Saúl Hernández Hernández (Morena) propuso que se invite a una reunión de trabajo a funcionarios de las 

secretarías de Comunicaciones y Transportes y de Seguridad y Protección Ciudadana para explicar a esta instancia 

legislativa cuáles son las acciones que se tomarán en materia de peaje para compañías transportistas y turistas. 

A su vez, la diputada Leonor Coutiño Gutiérrez (Morena) expuso que es fundamental que la Comisión atienda el tema del 

deterioro de carreteras y el soborno del que son objeto los conductores del transporte público. 

Por el PAN, el diputado Armando Tejeda Cid mencionó que para quitar la impunidad y corrupción en las concesiones se 

debe conocer su estatus y evaluar a quienes tienen su permiso, por lo que propuso realizar un punto de acuerdo en la materia. 

De Morena, el diputado Francisco Javier Borrego Adame destacó que las carreteras en todo el país que tiene concesionadas 

la Capufe “están en el mayor desorden” y dijo que “no es posible que la encargada de esta dependencia nos esté dando 
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largas”. Estimó que también se deben plantear a la SCT las necesidades por falta de vías de comunicación en los ejidos y 

las carreteras.  

El diputado Alfredo Vázquez Vázquez (Morena) pidió que se avance en el estado de Chiapas en los caminos y la 

conectividad y estimó que “si no hay camino, lo demás no puede entrar, hay comunidades que todavía tenemos dificultad 

porque no hay ni caminos rurales, ni brecha, hay zonas que solamente por avioneta se puede acceder”.  

En tanto, el diputado Óscar Gustavo Cárdenas Monroy (PRI) resaltó que gran parte del problema es por falta de recursos 

en los programas. “El programa de modernización de las carreteras tiene casi nada, Caminos Rurales todo lo centra en 

Chiapas, Oaxaca, y en Guerrero, y los demás estados están totalmente descuidados”.  

En su intervención, el diputado Miguel Torruco Garza (Morena) dijo que aparte de coadyuvar con todos los trabajos 

legislativos dentro de la Comisión, también busca fortalecer la propuesta ferroviaria en cuanto a la nación mexicana para el 

regreso de los trenes de pasajeros y con ello darle una soberanía mucho más fortalecida al Estado mexicano en cuanto al 

tema ferroviario. 
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Presentan en la Cámara de Diputados la 
exposición “Señalamientos de vida” 

 
 

Boletín No. 2731 

Presentan en la Cámara de Diputados la exposición “Señalamientos de vida” 

• Los artistas plasman en los avisos viales la importancia de la seguridad 

En la Cámara de Diputados se presenta la exposición escultórica, pictórica y fotográfica “Señalamientos de vida”, que 

promueve la asociación Tigre Casanova A.C., organismo integrado por artistas plásticos de Ciudad Victoria, Tamaulipas, 

quienes a través de sus obras difunden la importancia de los avisos viales.  

Esta asociación se dedica a la orientación, prevención y difusión de los riesgos y consecuencias de no tomar las precauciones 

necesarias al conducir. Su misión se centra en salvar vidas por medio de campañas que promueven el uso del cinturón de 

seguridad y manejo responsable.   

El diputado Óscar de Jesús Almaraz Smer (PAN), organizador de la exposición, agradeció el que se acompañe a una gran 

familia tamaulipeca que tiene un objetivo muy claro: proteger a los jóvenes y promover el uso del cinturón de seguridad en 

el transporte.  

“Es digno reconocer y sobre todo con ese dolor tan grande de haber perdido un hijo, formar esta gran asociación Tigre 

Casanova. Lo que ellos hacen es salvar vidas y por eso nuestro reconocimiento”, comentó.  
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Verónica Casanova, presidenta y fundadora de la asociación, señaló que en esta exposición 11 artistas plásticos de Ciudad 

Victoria intervinieron señalamientos viales y así se sumaron a esta causa. “Fundé esta asociación porque hace ocho años mi 

hijo sufrió un accidente vial en el que perdió la vida por no usar el cinturón de seguridad. Tenía 17 años; era un niño, una 

vida que apenas comenzaba”.   

Resaltó que en el país mueren cada día 65 personas en accidentes viales y la Organización Panamericana de la Salud indica 

que 90 por ciento de los percances se pueden evitar. “Eduquemos a nuestros hijos desde pequeños sobre la importancia del 

uso del cinturón de seguridad y a que no conduzcan si toman”.  

Exposición 

La muestra explica que los señalamientos viales son leyendas y símbolos de lenguaje universal colocados en carreteras y 

caminos para quienes transitan. Aportan seguridad e información y es importante obedecerlos.  

En sus obras, los artistas plasman ideas y preocupaciones por la seguridad vial. Cada creador se une al llamado de la 

Asociación Tigre Casanova, que por medio de la expresión plástica busca atraer la atención de las personas hacia la 

importancia de cuidar la vida.  

La muestra está ubicada en el lobby del edificio A, ala Norte, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.   

En el evento estuvieron la secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, la diputada Rosa María 

González Azcárraga (PAN), la diputada Brenda Espinoza López (Morena), secretaria de la Mesa Directiva, el diputado 

Óscar Eugenio Gutiérrez Camacho (Morena) y la diputada Claudia Alejandra Hernández Sáenz (Morena).   
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"Ya no tiene tela de donde cortar": diputado del PRI acusa gasto en 

fondo de la salud en gobierno de AMLO 

De cara al debate del Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) para 2023, el diputado Federal del 

PRI, Xavier González Zirión, denunció que la propuesta 

del gobierno federal “es demasiado optimista”, y 

afirmó que la administración del Presidente Andrés 

Manuel López Obrador, “es el peor desde el traidor de 

Victoriano Huerta”. 

“El gobierno de López Obrador es el peor gobierno 

que hemos tenido desde Victoriano Huerta, desde el 

traidor Huerta. López Obrador traicionó al país y traicionó a toda la gente que voto por él”, acusó en 

entrevista. 

El Secretario de la Comisión de Salud, consideró que en esa materia, el PEF es “completamente 

insuficiente”. 

“Incluso había fondos que quedaron con Peña Nieto, entre ellos el fondo de gastos catastróficos para la 

salud, que tenía más de 113 mil millones de pesos, pero ya se lo acabó, ya no hay nada, y ya no tiene 

tela de donde cortar con todo el desastre que ha hecho en este país por sus caprichos de hacer un tren 

que va a costar 500 mil millones de pesos más y una refinería que va a costar 400 mil millones de pesos 

más, ambos plagados de corrupción”, demandó. 

El legislador, detalló que ahora estamos por debajo del 30% en el abasto de medicamentos, y dijo 

además que se está dejando a niños sin vacunar, “no estoy hablando de vacunas de Covid, sino de 

todas las demás vacunas, cuando México siempre se destacó por tener cobertura muy completa en 

vacunación”. 

Calificó al gabinete federal en materia de salud, “ineptos” e “inútiles”, por haber permitido que 5 

millones de vacunas se vencieran; 100 millones de dólares, lo que equivale a 2 mil millones de pesos, 

que se perdieron por hacer las cosas mal”. 

González Xirión, advirtió que el Ejecutivo Federal “va a dejar a este país con una crisis sexenal 

económica que no había desde los 80s”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ya-no-tiene-tela-de-donde-cortar-diputado-del-pri-acusa-

gasto-en-fondo-de-la-salud-en-gobierno-de-amlo   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ya-no-tiene-tela-de-donde-cortar-diputado-del-pri-acusa-gasto-en-fondo-de-la-salud-en-gobierno-de-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ya-no-tiene-tela-de-donde-cortar-diputado-del-pri-acusa-gasto-en-fondo-de-la-salud-en-gobierno-de-amlo
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Hasta 2018 se tenía cobertura total en 
materia de vacunación, asegura Xavier 

González Zirión 

 

En entrevista para Enfoque Noticias, Xavier González Zirión, diputado del PRI, sobre el presupuesto 2023 en materia de 
salud. 
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Pedirán comparecencia de titulares de SSPC y Guardia Nacional 

 

La fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados solicitará la comparecencia urgente de los 

titulares de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Ícela Rodríguez; y de la Guardia 

Nacional, Luis Rodríguez Bucio; sobre la balacera en un centro comercial de Zapopan, Jalisco.  

 

https://drive.google.com/file/d/1T02XhbuSVr-u7On-x_mHtXUX4R8WAaJM/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1T02XhbuSVr-u7On-x_mHtXUX4R8WAaJM/view
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Se acaba "Ley Alito" y Senado arranca debate de nuevo dictamen 

sobre Fuerzas Armadas 

 

Con un adendum al dictamen sobre Fuerzas Armadas, 

el presidente de la Junta de Coordinación Política del 

Senado, Ricardo Monreal, afirmó que se acabó la "Ley 

Alito", ya que se modificó toda la reforma propuesta 

por el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno 

Cárdenas, que prórroga la permanencia del Ejército y 

Marina en tareas de seguridad pública hasta el 2028. 

Ayer, las comisiones de Estudios Legislativos, Segunda, 

y Puntos Constitucionales del Senado avalaron un nuevo dictamen con varias modificaciones a la 

minuta aprobada por la Cámara de Diputados, y la cual había sido propuesta por el PRI. 

Hoy se agregó un adendum con otras modificaciones, como que en la creación de un fondo 

presupuestal para policías municipales y estatales entre en vigor a partir del 2023 y no hasta 2024. 

También se incluye que la disposición de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública será de 

manera extraordinaria, regulada, fiscalizada y subordinada.  

Hoy se agregó un adendum con otras modificaciones, como que en la creación de un fondo 

presupuestal para policías municipales y estatales (Foto: Cuartoscuro) 

El senador Monreal afirmó que la llamada "Ley Alito" ya no puede ser un motivo de disputa, ya que las 

modificaciones son de fondo, aunque se mantiene la prórroga de las Fuerzas Armadas hasta el 2028. 

"La Ley Alito ya no es motivo de disputa porque tiene que ver con otra, ya no deben de pelearse con 

fantasmas los adversarios, porque construimos juntos un nuevo diseño de modificación al transitorio, 

es otro", aseveró.  

El coordinador de Morena en el Senado, aseguró que es una nueva concepción de control 

parlamentario de las Fuerzas Armadas, ya que se les dota de una base constitucional y eso genera 

contrapesos y equilibrio de poderes. En punto de las 13:45 horas arrancó la sesión del Pleno del 

Senado donde se discute y se votará la reforma constitucional para prorrogar la permanencia de las 

Fuerzas Armadas en las calles hasta el 2028. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/4/se-acaba-ley-alito-senado-arranca-debate-de-

nuevo-dictamen-sobre-fuerzas-armadas-445453.html    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/4/se-acaba-ley-alito-senado-arranca-debate-de-nuevo-dictamen-sobre-fuerzas-armadas-445453.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/4/se-acaba-ley-alito-senado-arranca-debate-de-nuevo-dictamen-sobre-fuerzas-armadas-445453.html
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“Gracias, jefe”: Layda Sansores destapó 
conversaciones de Alito Moreno con 

empleados a los que regaló autos 
 

 

 

 

 

 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, volvió a lanzarse contra el presidente 
nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, y presentó 
conversaciones donde presuntamente regalaba automóviles a sus empleados por seguir sus órdenes, 
así como temas de brigadeo en las elecciones del 2021. 

La primera conversación que se dio a conocer fue unos presuntos chats entre el exgobernador de 
Campeche y el diputado federal del PRI, Pablo Ángulo, en donde el líder priista regaló una camioneta 

al legislador tras haber hecho algo que le ordenó. 

“¿Cómo va todo lo otro?, entonces ya quedaste bien, perfecto. Ching*n, todo muy bien. Mañana te voy 
a dar tu camioneta, Álvarez, eh. A darle con todo”, fueron las palabras que presumiblemente Moreno 
Cárdenas pronunció para iniciar conversación con su interlocutor. 

A lo cual, éste respondió: “Gracias, jefe”. Seguido de corroborar que iba a buscar a las personas que 
tenía como encargo para seguir trabajando bajo las órdenes que Alito había dado tiempo atrás, misma 
que tuvo que ver con una regiduría en Campeche. 

“Gracias, jefe”: Layda Sansores destapó conversaciones de Alito Moreno con empleados a los que regaló autos - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/05/gracias-jefe-layda-sansores-destapo-conversaciones-de-alito-moreno-con-empleados-a-los-que-regalo-autos/
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En riesgo la sanidad agroalimentaria, señala María del 
Refugio Camarena 

 
La diputada federal María del Refugio Camarena afirma que el Gobierno federal está desesperado 
porque la primera versión del Programa de Combate a la Inflación y a la Carestía (PACIC), fue un rotundo 
fracaso y ahora con su relanzamiento con el que aspiran desde Palacio Nacional a reducir el precio de la 
canasta básica un 8 por ciento, pone en riesgo la sanidad e inocuidad agroalimentaria, así como la salud 
de las familias mexicanas. 
 
https://efekto10.com/en-riesgo-la-sanidad-agroalimentaria-senala-maria-del-refugio-camarena/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/en-riesgo-la-sanidad-agroalimentaria-senala-maria-del-refugio-camarena/
https://efekto10.com/en-riesgo-la-sanidad-agroalimentaria-senala-maria-del-refugio-camarena/
https://efekto10.com/
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Personas adultas mayores no deben ser invisibles y 
discriminados en el mercado laboral: Lorena Piñón 

 
La diputada Lorena Piñón Rivera (PRI) sostuvo que las personas adultas mayores no deben ser invisibles 
y discriminados en el mercado laboral, por lo que es preciso eliminar cualquier tipo de restricción en este 
sentido. 
 
https://efekto10.com/personas-adultas-mayores-no-deben-ser-invisibles-y-discriminados-en-el-
mercado-laboral-lorena-pinon/ 
 
 

https://efekto10.com/personas-adultas-mayores-no-deben-ser-invisibles-y-discriminados-en-el-mercado-laboral-lorena-pinon/
https://efekto10.com/personas-adultas-mayores-no-deben-ser-invisibles-y-discriminados-en-el-mercado-laboral-lorena-pinon/
https://efekto10.com/personas-adultas-mayores-no-deben-ser-invisibles-y-discriminados-en-el-mercado-laboral-lorena-pinon/
https://efekto10.com/
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"Ya no tiene tela de donde cortar": 
diputado del PRI acusa gasto en 
fondo de la salud en gobierno de 

AMLO 
Xavier González Zirión afirmó que la administración del Presidente Andrés Manuel 
López Obrador, “es el peor desde el traidor de Victoriano Huerta” 

NACIÓN  04/10/2022  15:59  Antonio López Cruz  Actualizada  15:59 

  N  

De cara al debate del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2023, el diputado 

Federal del PRI, Xavier González 

Zirión, denunció que la propuesta del gobierno federal “es demasiado optimista”, y afirmó que la 

administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador, “es el peor desde el traidor de 

Victoriano Huerta”. 

“El gobierno de López Obrador es el peor gobierno que hemos tenido desde Victoriano Huerta, 

desde el traidor Huerta. López Obrador traicionó al país y traicionó a toda la gente que voto por 

él”, acusó en entrevista. 
Enlaces Patrocinados 

El Secretario de la Comisión de Salud, consideró que en esa materia, el PEF es “completamente 

insuficiente”. 

“Incluso había fondos que quedaron con Peña Nieto, entre ellos el fondo de gastos catastróficos 

para la salud, que tenía más de 113 mil millones de pesos, pero ya se lo acabó, ya no hay nada, y 

ya no tiene tela de donde cortar con todo el desastre que ha hecho en este país por 

sus caprichos de hacer un tren que va a costar 500 mil millones de pesos más y una refinería 

que va a costar 400 mil millones de pesos más, ambos plagados de corrupción”, demandó. 
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El legislador, detalló que ahora estamos por debajo del 30% en el abasto de medicamentos, y dijo 

además que se está dejando a niños sin vacunar, “no estoy hablando de vacunas de Covid, sino 

de todas las demás vacunas, cuando México siempre se destacó por tener cobertura muy 

completa en vacunación”. 

Calificó al gabinete federal en materia de salud, “ineptos” e “inútiles”, por haber permitido que 5 

millones de vacunas se vencieran; 100 millones de dólares, lo que equivale a 2 mil millones de 

pesos, que se perdieron por hacer las cosas mal”. 

González Xirión, advirtió que el Ejecutivo Federal “va a dejar a este país con una crisis sexenal 

económica que no había desde los 80s”. 

“Desde la crisis de López Portillo, vamos a volver a tener un problema porque no le alcanza el 

presupuesto, es una irresponsabilidad lo que está haciendo López Obrador y yo te quiero 

anticipar que como van las cosas, una vez que se vaya López Obrador, años después va a ser 

una de las personas más odiadas de este país por lo mal que hizo las cosas”, indicó. 

El diputado federal, adelantó además que, derivado de sus “cifras alegres”, México terminará con 

“un endeudamiento grandísimo que no se había dado en décadas”. 

“Los presupuestos que ellos ponen son demasiado optimistas y le va a fallar, y como está 

demasiado ajustado no va a poder hacer todo lo que él dice que va a hacer, faltará dinero en 

todos lados, nos vamos endeudar muchísimo y va a terminar de acabar con todos esos fondos 

qué servían para darle seguridad y estabilidad al país en los diferentes rubros”, insistió. 

Xavier González, quien también integra la Comisión de Movilidad, detalló que ya trabaja en un 

plan alterno para desahogar la saturación aeroportuaria, en el que destaca la creación de un 

aeropuerto de carga que únicamente funcione en horarios nocturnos, así como regresar las rutas 

aéreas que tenían el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 

“Porque el cambio de ruta también tiene ciertos riesgos y eso no lo podemos permitir, tenemos 

que regresar al primer nivel de aeronáutica que teníamos antes, debemos volver a la más alta 

calificación y eso es uno de los pasos que tenemos que tomar”, expuso. 
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Hablando de la capital del país, el tricolor reconoció sus aspiraciones para contender por la 

jefatura de gobierno, y expuso que entre sus planes de gobierno destaca la construcción de 20 

líneas del metro nuevas “para mejorar la conectividad y fortalecer las posibilidades de desarrollo 

económico”, así como la construcción de parques industriales para generar la manufactura que 

requieren países como Estados Unidos y otras naciones de Europa. 

“Tengo entendido que hay varios aspirantes del PAN, uno más del PRI, y del PRD no tengo 

conocimiento, yo creo que soy bien recibido y bien visto por los tres partidos y por la ciudadanía 

en general, y pues tendrá que ser el más competitivo, y el más competitivo voy a hacer yo porque 

estamos haciendo muchísimo trabajo de campo a través de más de 7 mil 500 voluntarios”, 

concluyó. 

Con información deEnrique Gómez  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ya-no-tiene-tela-de-donde-cortar-diputado-del-pri-acusa-gasto-en-fondo-de-la-salud-en-
gobierno-de-amlo  
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Exigirá Diputada Paloma Sánchez Más Presupuesto Para El 
Campo De Sinaloa En 2023 

 
En un encuentro con la Confederación de Asociaciones Agrícolas del Estado de Sinaloa, la legisladora 
federal del PRI expuso que el Presupuesto de Egresos que propone el gobierno de Morena para el 2023 
no resuelve los problemas que aquejan a los pequeños y medianos productores de la entidad. 
Ante la insuficiencia del Presupuesto de Egresos 2023 frente a las necesidades del campo, la diputada 
federal del PRI Paloma Sánchez se comprometió a exigir durante la discusión por incrementos 
significativos al presupuesto de fertilizantes, financiamiento y créditos agrícolas, fomento a la 
productividad, y sanidad e inocuidad agroalimentaria, para buscar una mayor productividad del campo 
sinaloense y mayores ingresos para los productores. 
 
https://hojaderutadigital.mx/exigira-diputada-paloma-sanchez-mas-presupuesto-para-el-campo-de-
sinaloa-en-2023/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/exigira-diputada-paloma-sanchez-mas-presupuesto-para-el-campo-de-sinaloa-en-2023/
https://hojaderutadigital.mx/exigira-diputada-paloma-sanchez-mas-presupuesto-para-el-campo-de-sinaloa-en-2023/
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Continúa Foro virtual “Ruta PEF 2023: 
Construyendo un Presupuesto para la Niñez y la 

Adolescencia” 

 
 

Boletín No. 2734 

Continúa Foro virtual “Ruta PEF 2023: Construyendo un Presupuesto para la Niñez y la 

Adolescencia” 

• Especialistas presentaron propuestas y necesidades de recursos para ese sector 

En el segundo día de trabajos del foro virtual “Ruta PEF 2023: Construyendo un Presupuesto para 

la Niñez y la Adolescencia”, organizado por la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, 

que preside la diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), se escucharon propuestas y necesidades 

de recursos para esta población. 

La secretaria de la Comisión, diputada Norma Angélica Aceves García (PRI), explicó que el fin es 

escuchar a especialistas, organizaciones de la sociedad civil y dependencias que trabajan 

directamente con niñas, niños y adolescentes, a fin de conocer su visión y análisis derivado del 

PPEF 2023, pues lo que compartan formará parte de la opinión técnica que emita esta instancia 

legislativa. 
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“Es de suma importancia conocer de primera mano las problemáticas relacionadas con la niñez y 

la adolescencia, sobre todo las vinculadas con los recursos que tienen un impacto directo e nla 

materialización de sus derechos”, indicó. 

La diputada Margarita Zavala Gómez del Campo (PAN), también secretaria de la Comisión, se 

pronunció por alcanzar un presupuesto a la altura del trabajo, esfuerzo y pasión por el bienestar 

de la niñez que tienen las asociaciones y organizaciones civiles, pues son una expresión clara de 

la preocupación de la sociedad civil por las niñas, niños y adolescentes. 

Puntualizó que ésta es una Comisión de trabajo de todos los partidos, por lo que “buscaremos 

mejorar la situación de la niñez”. Reconoció la calidad y el profesionalismo con que las 

organizaciones de la sociedad civil responden a este tema; “ojalá que la política pública esté a la 

altura”, enfatizó.  

Intervención de especialistas 

En su ponencia “Aproximaciones para comprender la importancia de la salud mental de niñas, 

niños y adolescentes”, Malcom Aquiles Pérez, gerente de Política Pública de World Vision México, 

aclaró que ésta no se trata sólo de la ausencia de trastornos, pues existen afectaciones 

piscosociales y de discapacidad que requieren recursos para garantizarles una vida en plenitud. 

Señaló que en 2020 decidieron suicidarse mil 150 menores, es decir un promedio de tres casos 

por día. “Sabemos por personal de primer contacto que son problemas que no fueron atendidos 

o canalizados, por lo que esto es un reflejo de situaciones críticas”. 

En su presentación “Protección de los derechos humanos para niñas, niños y adolescentes desde 

el Presupuesto 2023”, Patricia Vázquez del Mercado, directora ejecutiva de Fundación Juntos con 

las Niñas y Niños, dijo que la violencia ha sido una de las consecuencias de la pandemia por Covid-

19 en todas las familias, sin importar el nivel socioeconómico o lugar de origen. Pidió reflexionar 

sobre la necesidad de asignar recursos pues datos de la UNICEF indican que uno de cada dos niños 

en el mundo sufrió algún tipo de violencia.  

“Si invertimos en estrategias de prevención habrá un impacto contundente en el desarrollo de las 

familias, pero en la propuesta presupuestal actual vemos con preocupación que hay reducción en 

muchos programas y a la estructura programática, como la atención a la primera infancia”, 

subrayó. 
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En su oportunidad, Araceli González Zaavedra, coordinadora del proyecto “Protejamos a las niñas, 

erradiquemos el embarazo infantil”, de Equifonía, se refirió al presupuesto municipal para la 

protección de niñas, niños y adolescentes víctimas de violencia sexual y establecer recursos para 

erradicar el embarazo infantil, pues hay nueve mil 91 casos de niñas menores de 15 años en 

gestación, lo que profundiza sus condiciones de pobreza. 

Expresó que, para avanzar en su eliminación, se debe garantizar presupuesto, producir servicios 

con perspectiva municipal, destinar insumos y personal con capacidades adecuadas, difundir 

servicios para niñas, niños y adolescentes y mejorar el acceso a detección y la intervención de 

procuradurías municipales e instituciones preparadas.  

Julieta Patricia Gutiérrez Suárez, líder del área de Monitoreo y Evaluación de REINSERTA, presentó 

la ponencia “Infancias y adolescencias expuestas a la violencia, retos de intervención” enfocada en 

la población que nació y vive en prisión con sus madres, que tienen a sus mamás ahí o que en 

algún punto de su adolescencia o tuvieron una comisión delictiva. 

Se pronunció por atender la problemática con sensibilización porque estos menores son los más 

invisibilizados. Planteó una reingeniería presupuestal que priorice al sector focalizando los 

factores asociados a la violencia; construir alianzas estratégicas para aumentar la efectividad de 

los presupuestos y fortalecer la toma de decisiones basada en evidencias, para transformar sus 

vidas mediante nuevas oportunidades.  

El presidente de Impacto Social Metropolitano, MetGroup, Rodolfo Córdova Alcaraz, se refirió a la 

importancia del presupuesto para la niñez migrante. Explicó que en el Sistema Nacional DIF hay 

una bolsa de recursos por mil 500 millones de pesos para subsidios, cuyo destino no es claro, por 

lo que la negociación presupuestal es una oportunidad para analizar cuánto de eso se puede 

canalizar a la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR) y fortalecer su trabajo. 

Agregó que COMAR no tiene capacidad para procesar las solicitudes que recibe, que pasaron de 

mil 200 en 2013, a 131 mil en 2021; tiene únicamente 19 agentes con capacidad para firmar el 

reconocimiento de refugio a extranjeros y el Anexo 18 asigna cinco millones de pesos para la 

atención de niñas, niños y adolescentes, que no son suficientes dada la dimensión del problema, 

cuando “hay mil 500 millones en subsidios que no sabemos a dónde se van”. 

Con el tema “Retos de intervención y presupuesto en la prevención, atención y desvinculación de 

la niñez víctima de reclutamiento y utilización”, Erika Salas Mayme, encargada de Legislación y 

Políticas Públicas, en la Red por los Derechos de la Infancia en México, manifestó su preocupación 
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por que en el PEF 2023 no se reflejan recursos para programas que atiendan factores asociados a 

la captación de menores por parte de grupos criminales, pues han aumentado los casos donde la 

niñez es desaparecida.  

“Es una de las más graves formas de violencia, atenta contra su dignidad, su derecho a la 

educación, a una vida libre de violencia y al libre desarrollo de la personalidad”, consideró. 

Con la ponencia Análisis del Presupuesto para la Infancia con Discapacidad, Mariangie Silveyra 

Baquedano, directora de la asociación civil Educación Especial MAS+, apuntó que hay una deuda 

histórica porque la discapacidad se aborda con visión asistencial y rehabilitadora, en donde se les 

concibe como sujetos de beneficio económico, pero no se les ve desde una perspectiva humanista, 

se dejan de lado sus necesidades y las situaciones en que se les vulneran sus derechos. 

Puntualizó que se requiere capacitar médicos para generar mayor empatía al momento de recibir 

a un bebé, diagnosticar o dar noticias sobre la salud, pues desde ahí no hay respeto a las familias. 

“Es un tema de sensibilización”. 
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“Datos duros y no discursos”: Fernández 
Noroña explicó a Va por México porqué van 

a perder en 2024 
 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado por el Partido del Trabajo (PT), arremetió contra los partidos 

de oposición y tras un breve planteamiento, aseguró que los promotores de la llamada Cuarta 
Transformación (4T) ganarán las elecciones de 2023 y 2024. 

Durante la sesión ordinaria de este martes 4 de octubre, que tenía por objeto el análisis del 4° Informe 
de Gobierno en materia de política interior, el secretario de la Comisión de Energía sostuvo que la 
oposición debería de preguntarse si lo que dice es cierto, ya que habían criticado duramente el gobierno 
del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Al respecto, reviró que en caso de ser cierto, el mandatario no contaría con una aprobación de 70% 
entre la ciudadanía, por lo que estimó como un desperdicio que el PRI, PAN, PRD y MC hagan uso de 

la Tribuna para criticar y no para proponer. Bajo esa lógica, reiteró que los peores son los miembros 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD), después procedió a cuestionarlos: 

“¿Por qué pierden las elecciones? ¿Por qué fueron barridos en 2018? ¿Por qué fueron derrotados en 
cuatro de las seis gubernaturas en este año? ¿Por qué van a ser derrotados en Coahuila y en el Estado 
de México? ¿Por qué van a volver a perder la presidencia de la república en 2024?” 

“Datos duros y no discursos”: Fernández Noroña explicó a Va por México porqué van a perder en 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/datos-duros-y-no-discursos-fernandez-norona-explico-a-va-por-mexico-porque-van-a-perder-en-2024/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1664925596
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“4 años en campaña y la ciudad 
abandonada”: la crítica de Salomón 

Chertorivski al Informe de Sheinbaum 
 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal por el partido Movimiento Ciudadano (MC), Salomón Chertorivski Woldenberg, 
arremetió en contra de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), Claudia 
Sheinbaum Pardo, tras la presentación de su Cuarto Informe de actividades en el Auditorio 

Nacional. 

El pasado lunes 3 de octubre, a través de su cuenta oficial de Twitter, el ex titular de la Secretaría de 
Salud (SSa) acusó a la mandataria capitalina de “guardar silencio” sobre el estado financiero de la 
ciudad, así como de omitir las cifras de fallecidos a causa del COVID-19. 

Y es que de acuerdo con el legislador emecista, el crecimiento económico de la capital del país fue 
de menos 2.5%, convirtiéndose así en el “cuarto peor estado de México”. 

“4 años en campaña y la ciudad abandonada”: la crítica de Salomón Chertorivski al Informe de Sheinbaum - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/03/quienes-fueron-los-gobernadores-y-funcionarios-que-acompanaron-a-sheinbaum-en-su-cuarto-informe-de-gobierno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/04/4-anos-en-campana-y-la-ciudad-abandonada-la-critica-de-salomon-chertorivski-al-informe-de-sheinbaum/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1664899275
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El Grupo de Amistad México-República de la 
India buscará fortalecer las relaciones 

económicas y parlamentarias 

 
 

Aprueba su plan de trabajo 2022-2023 

Boletín No. 2716 

El Grupo de Amistad México-República de la India buscará fortalecer las relaciones económicas y parlamentarias 

• Aprueba su plan de trabajo 2022-2023 

El Grupo de Amistad México-República de la India, que preside el diputado Salvador Caro Cabrera (MC), aprobó su plan 

anual de trabajo 2022-2023, el cual tendrá como objetivo primordial estimular las relaciones diplomáticas en el ámbito 

económico, cultural y parlamentario. 

El diputado Caro Cabrera explicó que para lograr esas metas se fortalecerá la cercanía con la embajada y el involucramiento 

con las tareas que tengan que ver con los propósitos de la comunidad de la República de la India en México y viceversa. 

 De igual manera, anunció que hay una invitación por parte del Congreso de la República de la India para reunirse en los 

próximos meses, pues lo que se pretende es levar a otro nivel la relación bilateral. 

Señaló que este Grupo de Amistad se ha caracterizado por un mayor intercambio con la embajada, por lo que se debe 

continuar con estas tareas, toda vez que ello contribuye a la relación entre los dos países. 
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La diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD) dijo que ambas naciones tienen un enorme intercambio en el ámbito de la cultura 

de la paz, mediante grandes líderes de la paz como Mahatma Gandhi. 

Consideró que uno de los temas que pueden ser impulsados desde este Grupo de Amistad es a las figuras de las mujeres que 

han estado atrás de los grandes personajes históricos y aquellos relacionados a la igualdad de género. 

Manuel Guillermo Chapman Moreno (Morena) estimó que de la República de la India se puede aprender mucho, toda vez 

que ha luchado contra la desigualdad, la corrupción, por lo que el intercambio parlamentario permitiría conocer sus acciones 

en la materia, que repercutan en beneficio de la ciudadanía. 
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Presentan el libro “No es normal; el juego oculto 
que alimenta la desigualdad mexicana y cómo 

cambiarlo” 

 
 

Boletín No.2723 

Presentan el libro “No es normal; el juego oculto que alimenta la desigualdad mexicana y cómo cambiarlo” 

En la Cámara de Diputados se presentó el libro “No es normal; el juego oculto que alimenta la desigualdad mexicana y 

cómo cambiarlo”, de la escritora Viridiana Ríos. 

La diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM) aseguró que no hay mejor lugar para darlo a conocer que esta Cámara. 

Está escrito para que los involucrados en el servicio público lo lean, analicen y pongan en marcha lo plasmado en él.  

Puntualizó que el libro invita a eliminar las diferencias entre el país que queremos y el que tenemos. “Recomiendo su 

lectura; lo más valioso es que nos pone frente a muchas preguntas, pero también nos impulsa a trabajar en las respuestas 

que podemos dar”. 

“Como integrante de la Comisión de Igualdad de Género, concuerdo con la autora sobre cambiar las reglas para reducir las 

desigualdades que existen para las mujeres en lo laboral, en la capacidad del desarrollo y del ámbito educativo”, sostuvo. 

La secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, afirmó que el libro es claro, sencillo y se entiende 

el mensaje de la escritora. “No se necesita ser economista o tener alguna especialidad, porque se entiende perfectamente 

cada uno de los mensajes de la autora”. 
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La autora, Viridiana Ríos, doctora en Gobierno por la Universidad de Harvard y columnista de los periódicos El País y 

Milenio, dijo que México tiene todo para ser un país más rico. Es la quinceava economía más grande del mundo, el octavo 

mercado doméstico importante y el segundo socio comercial de los Estados Unidos. 

Expresó que, si el problema de México fuera la corrupción y soslayar las leyes, se solucionaría con una mejor auditoría o 

sanciones administrativas y penales para los corruptos; pero no es así, el problema del país es más grave porque las reglas 

del juego están mal hechas y favorecen a quienes tienen más dinero, a las empresas grandes y a los que han heredado el 

poder, y esto es más grave que tener un problema de corrupción.  

El libro está estructurado en 25 capítulos y cada uno se refiere a una regla que debemos cambiar, por ejemplo: cómo hacemos 

negocios y por qué generan desigualdad, por qué se genera una situación en la que el trabajador no logra tener un justo 

salario, la forma de cobrar impuestos que van en detrimento de la clase media y favorecen a los ricos, indicó. 

Preguntas y repuestas 

Al hacer uso de la palabra, el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena) dijo que esta publicación deja en claro un 

modelo económico en el que podría haber posibilidades de transitar; “ahora la política pública es por el bien de todos, es 

decir empoderar a los de abajo y cobrarle lo justo a los de arriba, a los empresarios. Ante ello, preguntó ¿qué parte del 

proyecto de nación tiene similitud en lo que se plantea en este libro”. 

Al responder, la autora, Viridiana Ríos, dijo que el contenido se refiere a la política laboral, fiscal y a muchos de los aspectos 

que Morena ha puesto al frente de la batalla política. Puntualizó que debemos ser críticos respecto de hacia dónde hay que 

llevar la agenda. 

Agregó que cuando se observa la totalidad de recaudación del país y se compara con 2018 se ve que es 2.8 superior, pero 

observamos que la informalidad no ha cambiado, que los ricos siguen pagando pocos impuestos y tenemos el problema de 

que la ley laboral no se está implementando del todo. 
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Queda formalmente constituido el Grupo de 
Trabajo de Presupuesto con Perspectiva de 

Desarrollo Sustentable 

 
 

Boletín No.2726  

Queda formalmente constituido el Grupo de Trabajo de Presupuesto con Perspectiva de 

Desarrollo Sustentable 

• Analizará requerimientos de gasto del rubro y dará seguimiento al ejercicio del PEF 2023  

El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) declaró formalmente constituido el Grupo de 

Trabajo de Presupuesto con Perspectiva de Desarrollo Sustentable, para el seguimiento del 

ejercicio del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2023 y el análisis 

de los requerimientos de gasto.  

En su calidad de coordinador del Grupo de Trabajo, el legislador afirmó que éste es uno de los 

temas con mayor trascendencia para lograr un país con desarrollo y justicia social, ya que es 

evidente que para alcanzar el bienestar es necesario trabajar una perspectiva responsable con el 

medio ambiente. 

“Sería imposible la anhelada justicia social si en los hogares no se tiene acceso al agua, si no hay 

aire limpio para respirar, si no hay alimentos básicos al alcance de todo ser humano, problemas 
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que se hacen cada vez más presentes en la sociedad, debido a la sociedad humana y a la sobre 

explotación de los recursos naturales”, enfatizó. 

Expresó que se debe planear un futuro sostenible apoyado en la ciencia y el análisis profundo, 

para lo cual es fundamental un presupuesto adecuado que impulse la investigación y la innovación 

en sistemas de sostenibilidad, y “tomando en cuenta que las soluciones son globales y locales, 

también requerimos invertir en la sensibilización y educación de las y los ciudadanos”. 

“A partir de nuestras experiencias, contextos culturales y valores, buscaremos la forma de diseñar 

un presupuesto que sume al establecimiento de una comunidad ecológicamente responsable y 

sustentable, justa e incluyente”.  

Informó que este grupo de trabajo realizará un parlamento abierto el 17 de octubre. 

El diputado Erasmo González Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública, dijo que este grupo de trabajo se deriva de un acuerdo de la Comisión para 

establecer una ruta de análisis permanente del PPEF 2023. Indicó que, si bien el presupuesto total 

para el 2023 es de más de 75 mil millones de pesos en el Ramo 16, hay un análisis muy claro que 

se debe hacer, considerando las necesidades pendientes y las áreas de oportunidad de esta área 

de atención del presupuesto público 

Detalló que, aunque ahorita se analizará el PEF 2023, la intención es que el grupo de trabajo 

permanezca durante el ejercicio del gasto público en todo el año, “es importante ver hacia dónde 

se está dirigiendo, si se está ejecutando, si tiene el avance financiero de acuerdo al avance físico 

de obras de infraestructura importantes para mantener el equilibrio medioambiental en el país”. 

Dijo que, con la participación, los buenos oficios legislativos y la capacidad de este grupo para 

invitar a grupos de interés al parlamento abierto, se podrán obtener insumos e información para 

la mejor toma de decisiones. 

Al participar, la diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM), presidenta de la Comisión de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales, destacó la importancia del trabajo de grupo en el análisis del 

presupuesto, en el que, si bien se vio un incremento general en materia ambiental, no fue así en 

algunos rubros, sobre los cuales va a ser muy importante determinar con gran responsabilidad 

cómo y hacia dónde van dirigidos esos recursos. 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) expresó que un tema de mucha relevancia es el del 

manejo de residuos sólidos urbanos, en el que hay muchos rezagos “porque todavía tenemos el 
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concepto de relleno sanitario y eso ha contaminado los mantos acuíferos, pero no hay una 

decisión de política para ese tratamiento”. Propuso recuperar e impulsar la puesta en operación 

de las plantas de tratamiento integral de residuos sólidos urbanos con valoración energética. 

A su vez, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena) indicó que hace 20 años hubo 

programas de inversión de infraestructura en plantas, pero no se consideró su operación y el alto 

consumo de energía eléctrica. Propuso buscar con la Comisión Federal de Electricidad 

mecanismos de apoyo a los municipios donde las plantas de tratamiento estén paradas, algún tipo 

de refinanciamiento de su deuda, con el compromiso de que se actualicen y su consumo eléctrico 

no sea tan significativo, para asegurar que todas las plantas de tratamiento de agua funcionen. 

Previamente, se avaló el Plan Anual de Trabajo, del Grupo de Trabajo de Presupuesto con 

Perspectiva de Desarrollo Sustentable. 
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REGIONALES  

 
 

Denuncian venezolanos robos y secuestros en la frontera 
 

Migrantes venezolanos que forman parte del éxodo hacia Estados Unidos se han convertido en víctimas 
de secuestros y robos por parte de grupos delictivos en el estado de Chihuahua, así como de abusos de 
las autoridades en otras entidades del país, han asegurado.  
“El Darién es difícil porque cuando caminas ves personas tiradas que quedaron muertas, pero México es 
más duro y peligroso que la selva porque siempre tienes el miedo de morir; la delincuencia aquí es muy 
fuerte y hay que tenerle más miedo a la Policía que a los cárteles”, aseguró Germán, de 36 años de edad, 
un venezolano quien llegó ayer a esta frontera.  
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/denuncian-venezolanos-robos-y-secuestros-en-la-
frontera-20221004-1978445.html 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/denuncian-venezolanos-robos-y-secuestros-en-la-frontera-20221004-1978445.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/denuncian-venezolanos-robos-y-secuestros-en-la-frontera-20221004-1978445.html
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REGIONALES  

 
 

Aspira Alfonso Durazo a una justicia laboral cada vez más 
transparente 

 
La meta del Gobierno de Sonora es que la impartición de justicia en materia laboral en el Estado sea cada 
vez más transparente, ética y sin actos de corrupción, aseveró el gobernador Alfonso Durazo Montaño. 
En el marco del inicio de implementación del Nuevo Sistema de Justicia Laboral en Sonora, el mandatario 
estatal resaltó que se trata de un día histórico para el Estado, ya que hoy se tienen 13 juzgados en 
funcionamiento, no sólo en términos de capacitación, estructura administrativa y organizacional, sino 
también en todas las necesidades físicas mínimas para realizar la tarea. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Aspira-Alfonso-Durazoa-una-justicia-laboral-cada-vez-
mas-transparente-20221004-0003.html 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Arranca-hoy-en-Sonora-nuevo-sistema-de-justicia-laboral-esperan-resoluciones-agiles-20221003-0001.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Aspira-Alfonso-Durazoa-una-justicia-laboral-cada-vez-mas-transparente-20221004-0003.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Aspira-Alfonso-Durazoa-una-justicia-laboral-cada-vez-mas-transparente-20221004-0003.html
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Sentencian a 9 años de prisión al exsecretario de salud 
Antonio “N” 

 
El ex Secretario de Salud, Antonio N, fue sentenciado a 9 años de prisión, al ser encontrado responsable 
el delito de desvío y aprovechamiento indebido de atribuciones y facultades, por la contratación irregular 
de servicios y cámaras de videovigilancia en perjuicio del erario. 
 
https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/sentencian-a-9-anos-de-prision-al-exsecretario-de-salud-
antonio-n-8980879.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/sentencian-a-9-anos-de-prision-al-exsecretario-de-salud-antonio-n-8980879.html
https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/sentencian-a-9-anos-de-prision-al-exsecretario-de-salud-antonio-n-8980879.html
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Encabeza el gobierno de Fernando Yunes desfalco en los 
municipios 

 
De acuerdo con el Informe de Resultados de la Cuenta Pública 2021, el ayuntamiento de Veracruz en el 
último año de gobierno del panista Fernando Yunes Márquez ocupa el primer lugar de los 212 municipios 
de la entidad con el mayor quebranto financiero a las arcas municipales por un monto de 117 millones 
507 mil 43.04 pesos; el Órgano de Fiscalización Superior (Orfis) observó que hay contratos millonarios a 
seis empresas que se dieron sin respetar la normativa, además de costos inflados en materiales para la 
construcción. 
 
http://jornadaveracruz.com.mx/principal/encabeza-el-gobierno-de-fernando-yunes-desfalco-en-los-
municipios/ 
 
 

http://jornadaveracruz.com.mx/principal/encabeza-el-gobierno-de-fernando-yunes-desfalco-en-los-municipios/
http://jornadaveracruz.com.mx/principal/encabeza-el-gobierno-de-fernando-yunes-desfalco-en-los-municipios/
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Del Mazo acude a La Mañanera a presentar avances de 
conectividad Edomex-CdMx 

 
Este martes Alfredo Del Mazo, gobernador del Estado de México, asistió a La Mañanera para dar a 
conocer los avances en las obras de conectividad al Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA) por parte del 
gobierno federal, de la Ciudad de México y de la entidad mexiquense para agilizar traslados y accesos. 
En un mapa mostró cómo se han construido estas vías de comunicación para llegar a la terminal 
aeroportuaria, esta ocasión el principal nodo de comunicación es el Distribuidor AIFA, le sigue el 
Macrolibramiento Mexiquense (Insurgentes-Siervo de la Nación), Siervo de la Nación, autopista Toluca-
Naucalpan, autopista Tultepec-Pirámides, Prolongación Siervo de la Nación, Conexión Oriente y 
Macrolibramiento Mexiquense (tramos oriente y poniente) y finalmente la ampliación del Mexibús en la 
Línea 1 Ojo de Agua (Tecámac-AIFA). 
 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/alfredo-del-mazo-presenta-la-mananera-avances-
autopistas 
 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/alfredo-del-mazo-presenta-la-mananera-avances-autopistas
https://www.milenio.com/politica/comunidad/alfredo-del-mazo-presenta-la-mananera-avances-autopistas
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Columna Política por El Quijote 
 
En Morelia el acto cívico estuvo a cargo del Ayuntamiento de esta misma ciudad, quien invitó para que 

fuera el orador oficial del acto al Senador Santiago Creel Miranda quien es Presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara Alta; obviamente que los comentarios políticos fueron en el sentido de que 

Alfonso Martínez Alcazar estaba promoviendo la candidatura a la Presidencia de la República para el 

2024; desde luego cabe mencionar que ambos pertenecen al Parido  Acción Nacional, y como tales 

quieren lanzar algún candidato del grupo de la oposición “Va por México”. Al acto hizo acto de presencia 

el Gobernador del Estado, quien cumplió con su deber politico asistiendo a este evento de relevancia 

fundamental para nuestro estado y para el país. 

 
https://cambiodemichoacan.com.mx/2022/10/04/columna-politica-por-el-quijote-49/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://cambiodemichoacan.com.mx/2022/10/04/columna-politica-por-el-quijote-49/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NIEGA ESPIONAJE CONTRA PERIODISTAS Y ACTIVISTAS POR PARTE DE LA SEDENA 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que sus adversarios buscan equipararlo con los gobiernos anteriores y acusó que sus 

rivales buscan un escándalo para atacar a su administración. El presidente aseguró que, si se tienen pruebas de dicho espionaje, que se 

presenten ante la Fiscalía General de la República (FGR). Aseguró que las Fuerzas Armadas realizan labor de inteligencia para enfrentar a los 

delincuentes, pero no para espiar críticos ni opositores. No es cierto que se espié a periodistas o a opositores, no somos iguales a los anteriores. 

Yo hice el compromiso que nadie iba a ser espiado, ningún opositor. Si tiene pruebas, que las presenten. Sobre esta denuncia, no hay elementos, 

no tendríamos por qué. Finalmente, sostuvo que el Ejército puede dar información sobre la compra del software sin ningún problema, ya que no 

tienen nada que ocultar. 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA; INICIO LA DISCUSIÓN DEL DICTAMEN PARA AMPLIAR 

PERMANENCIA DE FFAA 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, informó que el Pleno del Senado de la República inició la discusión de la reforma 

constitucional por la que se extiende, hasta 2028, la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. Indico que el dictamen 

se acompaña de seis votos particulares: del senador Noé Castañón y Clemente Castañeda Hoeflich, de Movimiento Ciudadano; de Julen 

Rementería del Puerto y Damián Zepeda Vidales; de Acción Nacional; de Nancy de la Sierra Arámburo, del Grupo Plural; y de Claudia Ruiz 

Massieu Salinas, del PRI. Informó que la Comisión de Puntos Constitucionales remitió una adenda con propuestas de modificaciones, la cual 

fue suscrita por el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, cuya incorporación al dictamen se avaló en votación 

económica. El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Eduardo Ramírez Aguilar, pidió a las y los senadores acompañar el 

proyecto para que las Fuerzas Armadas continúen en el desempeño de su responsabilidad en materia de seguridad pública. El senador Rafael 

Espino de la Peña, presidente de la Comisión de Estudios Legislativos, Segunda, dijo que los cambios responden al reconocimiento de la 

facultad del Ejecutivo federal para realizar ajustes, a la mitad de su mandato, a la Estrategia Nacional de Seguridad Pública. La propuesta que 

reforma el Artículo Quinto Transitorio del Decreto en materia de Guardia Nacional, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 26 de marzo 

de 2019, plantea mecanismos de control parlamentario, rendición de cuentas, evaluación y supervisión de las tareas de seguridad pública que 

realicen las Fuerzas Armadas. 

SENADOR RICARDO MONREAL; DESTACA CAMBIOS QUE FORTALECEN CONTROL LEGISLATIVO A FA EN TAREAS DE 

SEGURIDAD 

El coordinador parlamentario de Morena Ricardo Monreal Ávila, dijo que desde hace varias décadas, la sociedad mexicana se encuentra 

fuertemente lastimada por la violencia, por lo que Morena y sus aliados intentan construir instrumentos jurídicos que permitan recuperar la 

tranquilidad, la paz y convivencia pacífica. Afirmo que los cambios al Artículo Quinto Transitorio del Decreto en materia de Guardia Nacional, 

robustecen la naturaleza civil que debe observarse para que las Fuerzas Armadas puedan realizar tareas de seguridad pública.  Ricardo Monreal 

indicó que las labores en materia de seguridad pública que realice la Fuerza Armada permanente no podrán sustituir a las autoridades civiles de 

otros órdenes de Gobierno o eximirlas de sus responsabilidades. Dijo que los cambios respetan la ampliación del plazo, de cinco a nueve años, 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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para que el presidente de la República pueda disponer de las Fuerzas Armadas permanentes en tareas de seguridad pública, como lo planteó la 

colegisladora. Se incorporan los criterios señalados por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para que la participación del Ejército y de la 

Marina en este ámbito sea de manera extraordinaria, regulada, fiscalizada, subordinada y complementaria. Con esta modificación, se materializan 

los contenidos y alcances de la jurisprudencia que ha emitido la Suprema Corte, que permiten justificar de manera excepcional la participación 

de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública. Monreal Ávila también dijo que se precisa la obligación, a cargo del Ejecutivo 

federal, respecto de la presentación de un informe semestral al Congreso de la Unión sobre el uso de dicha facultad. Se establece la creación 

de una comisión bicameral que no existe en este momento, la cual se encargará de analizar y dictaminar los informes referidos. Entre otros 

puntos, se plantea que la Cámara de Senadores, al analizar y aprobar los informes anuales que le rinda el Ejecutivo Federal sobre las actividades 

de la Guardia Nacional, deberá evaluar la participación de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública, con el propósito de garantizar 

que en el 2028 concluya su participación en labores de seguridad pública, por lo que las instituciones de seguridad pública deben asumir con 

plenitud sus facultades constitucionales. Subrayó que se trata de aportaciones de senadoras y senadores de diferentes Grupos Parlamentarios. 

Estamos ciertos de que la violencia social sólo se resolverá con diálogo, racionalidad y transparencia, y con decisiones públicas que respondan 

a las demandas sociales. A nombre del Grupo Parlamentario de Morena, el senador rechazó que se hubieran registrado presiones, amenazas, 

actos indebidos o ilegales, en la construcción del dictamen.  

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; NO ESTUVE DE ACUERDO CON DESAFUERO DE AMLO 

 

El diputado Santiago Creel Miranda, expuso que nunca estuvo a favor del desafuero del entonces Jefe de Gobierno, Andrés Manuel López 

Obrador y ofreció detalles para que consten en la historia, en donde aprovechó para expresar sus condolencias y honrar la memoria del ex 

secretario de la Defensa Nacional, Clemente Vega García. El diputado se refirió a la alusión del Presidente de la República, en el sentido de 

que el General Vega habría dicho que, en caso de que recibiera instrucciones de actuar, cuando vino el conflicto del desafuero, había respondido 

que no iba a actuar, a menos que fuera por escrito. Esto no es así, yo nunca supe ni tuve información de esa situación por parte de mi amigo el 

general Vega: yo tuve la convicción de que no se conformaba la sanción, como se pretendía originalmente plantear. Señalo que cuando se 

cercioro y tuvo la convicción de que no había sanción posible que imputarle al Jefe de Gobierno, fue precisamente cuando convoco a su oficina 

a los abogados del antiguo Jefe de Gobierno, hoy Presidente de la República, ahí estuvo en su oficina Elisur Arteaga en representación del hoy 

Presidente López Obrador, estuvo Julio Scherer y otros abogados, Ortiz Pinchetti, y eran alrededor de cuatro-cinco abogados. Señaló que 

inclusive se trasladó al rancho del Presidente Fox, acompañado del entonces dirigente nacional del PAN, Manuel Espino, el Consejero Jurídico, 

Daniel Cabeza de Vaca, y su Coordinadora de asesores, la doctora María Amparo Casar. Con ellos se desplazo al rancho de San Cristóbal y 

le planteo al Presidente Vicente Fox que debía de desistirse el gobierno.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; INVESTIGAR HACKEO A LA SEDENA; EN RIESGO LA INFORMACIÓN SOBRE SEGURIDAD NACIONAL 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, exigió a las autoridades realizar una investigación sobre el reciente 

ataque cibernético que sufrió la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Es importante una investigación sobre quién realizó el ‘hackeo’, 

porque no solamente puede haber información de contratos que pudiera hacer pública a información sensible sobre seguridad nacional, sino 

sobre grupos y objetivos delictivos. El líder parlamentario insistió en que se realice una investigación para saber con certeza si es cierto o no esta 

situación y cuáles fueron los motivos de este ataque cibernético y cómo pudieron acceder a los sistemas de seguridad del país. Destacó la 

importancia de implementar acciones y herramientas para la protección de la información, especialmente aquella que es sensible. Adelantó que 

su bancada presentará un punto de acuerdo para que las autoridades lleven a cabo esta indagatoria, a fin también de evitar que se replique esta 

situación en otras instituciones como el Banco de México, el Sistema de Administración Tributaria (SAT) o la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP). Sobre la minuta que extiende el plazo de la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública y analiza el 

Senado de la República, Moreira Valdez convocó a los legisladores de su partido y de la oposición a avalar este documento porque México está 

en un momento muy violento. Exhorto a los senadores del PRI y de MC a que voten a favor. Confió en que si se avala la minuta, la coalición “Va 

por México”, integrada por el PAN, PRI y PRD no se rompa, como lo prevé el presidente nacional de Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, 

al que invitó a platicar al respecto con los gobernadores de Guanajuato, Querétaro, Yucatán y Aguascalientes, emanados de su partido, en donde 

la inseguridad se está complicando. Sobre las visitas de funcionarios federales a la Cámara de Diputados, en el marco de la glosa del Informe 

de Gobierno, dijo que serán en un par de semanas; sin embargo, el PRI solicitará la comparecencia de emergencia ante el Pleno de la titular de 

la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez y del director de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio. 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; HACKEO GRAVE ENFERMEDAD DE NUESTRO TIEMPO; FUNDAMENTAL LEGISLAR EN ESA MATERIA 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, consideró que el “hackeo” que sufrió la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena) es una enfermedad de nuestro tiempo y hay que acostumbrarnos que eso va a pasar en el sector público y privado, 

por lo cual se debe legislar en esta materia. Comentó que el presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, Javier López 

Casarín (PVEM), ya trabajó una iniciativa al respecto, sobre todo porque los “hackeos” suceden, incluso, a nivel personal con el tema de la banca 

móvil. Por más que se avanza con sistemas Cassandra y demás; cada diseño de nuevos sistemas operativos va a implicar también el diseño de 

nuevas formas para tratar de hackearlos o para tratar de atacarnos cibernéticamente. Hay que prepararnos legalmente para eso. Comentó que 

además se tienen que mejorar los sistemas de seguridad, en el caso de la Cámara de Diputados, ya se estableció un protocolo de estar haciendo 

revisiones periódicas para garantizar que no sufra ningún ataque la Cámara de Diputados en materia informática. Sobre el ejercicio de 

participación ciudadana, previsto para enero de 2023, para saber si la población está o no de acuerdo en ampliar la permanencia de las Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad pública, señalo que el Grupo Parlamentario de Morena acompañará dicho ejercicio. Respecto al dictamen que 

busca reformar la Ley General de Salud, en materia de donación de órganos, dijo que se sostendrá una reunión con autoridades sanitarias para 

abordar este asunto; hay quienes consideran que es necesario hacer algunas puntualizaciones en el artículo 324 de la ley. Con relación a la 

eventual reforma político-electoral, dijo que hay mesas de trabajo, tanto al interior de los grupos parlamentarios como de las coaliciones; ya hay 

acercamientos con los otros grupos y comisiones que están avanzando, yo he intercambiado mi opinión con los otros coordinadores para irnos 

acercando a un acuerdo. Indicó que podría haber sólo reformas legales o un esquema mixto de reformas constitucionales y legales, 

especialmente para lo que atañe a atribuciones del Tribunal Federal Electoral y del Instituto Nacional Electoral, que deben de estar plasmadas 

en la Constitución. Aseguró que hay coincidencias, como en la necesidad de reducir y simplificar los trámites y la estructura burocrática del INE; 

hay duplicidad de funciones y doble gasto, además, se destinan más de 300 millones de pesos en el Instituto para lo que es educación cívica, 

cuando eso es una atribución que le compite al sistema educativo, y que ya después de 30 años de normalidad democrática, no es necesario 

que sea una atribución que tengan. Finalmente expresó su confianza en que el eventual dictamen de la reforma electoral puede ser discutido y 

votado en el Pleno el 15 de octubre. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SI SE AVALA REFORMA DE LAS FUERZAS ARMADAS, NO SE HARÁ CONSULTA  

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, durante su visita a la Cámara de Senadores, indicó que si los legisladores de 

Morena y sus aliados logran mayoría calificada para avalar la minuta que amplíe el plazo de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, 

hasta 2028, ya no se llevaría a cabo la consulta que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador. Adán Augusto delineó que si la 

iniciativa se desecha, el Gobierno Federal ya hizo un llamado a que se realice el ejercicio participativo. Si esta iniciativa se desecha y se regresa 

a la de origen pues tendría que ser presentada en el próximo periodo ordinario, el gobierno ha hecho ya un llamado, un ejercicio participativo 

para que se les pregunte a los mexicanos, a efecto de a partir de ahora, hasta la tercera semana de enero para estar en posibilidades de presentar 

una nueva iniciativa.  

 

SENADORA SYLVANA BELTRONES; SI CONSTRUIR ES LA RAZÓN DE LA POLÍTICA, EL SENADO DEBE SER EL LUGAR POR 

EXCELENCIA PARA HACER BUENA POLÍTICA. 

 

La senadora Sylvana Beltrones, dijo que con el dictamen que se debate en el senado sobre seguridad publica, están refrendando la vocación 

en un tema que a todos preocupa desde muchos ángulos, todos legítimos y todos apremiantes. Lo que es un hecho es que nadie desea un 

colapso mayor en la seguridad pública. Todos coincidimos en que necesitamos paz y seguridad, pero no a costa de todo, y mucho menos de las 

instituciones y nuestro orden constitucional.  Con responsabilidad y de forma unánime hace 3 años decidimos aprobar constitucionalmente y de 

forma temporal la presencia del Ejército en tareas de seguridad pública. Sabiamos, como lo sabemos ahora, que esto es un riesgo, ya que estas 

tareas están fuera del ámbito de entrenamiento, vocación y naturaleza de un ejército en un país democrático.  Sin embargo, decidimos tomar el 

riesgo no sólo por una urgencia sino también por una estrategia, darle tiempo a la Guardia Nacional, como nuevo cuerpo nacional de seguridad 

pública, de madurar y consolidarse junto con las policias locales.  A tres años no podemos presumir muchos resultados, y desgraciadamente las 

necesidades siguen vigentes. Por ello, no podiamos simplemente aprobar una extensión de tiempo, sin mayor análisis y sobre todo, sin una 

adecuada reflexión de lo que no esta funcionando. De otra manera tropezaremos una y mil veces con la misma piedra y tendremos en unos años 

el mismo debate, sin lecciones aprendidas. Siempre sostuve que no podemos ver este problema como un si o un no a todo. Eso era un falso 

debate desde el principio, un falso planteamiento que busca eludir la responsabilidad por culpa del pasado o apostarle al fracaso del futuro.  

Varias voces pedimos desde Comisiones y en esta Tribuna un tiempo mínimo para poder evaluar en su integridad la reforma del 2019 y ver el 

quinto transitorio, a la luz de los otros transitorios. En ese sentido celebro la disposición de mis compañeros de varios partidos, de la mayoría en 

este Senado y también del Gobierno Federal, de mostrar apertura para el intercambio de opiniones y de construir, en lo posible, a fin de que este 
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Senado cumpla su papel como una cámara de reflexión.  Es por este motivo que varios compañeros y compañeras del Grupo Parlamentario del 

PRI la acompañaremos. Hay que decirlo: éste no es un cheque en blanco que permita al ejército permanecer en las calles.  Sin duda hay mucho 

que queda pendiente, no sólo de esta propuesta sino también del propio funcionamiento y facultades que deberá tener la Comisión Bicameral, 

de manera que sea realmente eficaz, que vele por el cumplimiento del espíritu de la reforma y por la protección de los derechos humanos. Esto 

necesitará que todos los grupos parlamentarios nos pongamos a trabajar en crear y mejorar la legislación secundaria que acompañe esta reforma 

constitucional.  Con estos cambios, queda expreso que es este Senado el que garantizará la conclusión de las fuerzas armadas en tareas de 

seguridad pública al cumplirse el plazo acordado. ¡Lo vuelve, de facto, improrrogable!. Esto es el inicio para empezar a corregir lo que nos falló. 

El país requiere compromisos y no simples descalificaciones.  

  

SENADOR JULEN REMENTERÍA; GPPAN VOTARÁ EN CONTRA DE LA REFORMA A LA GN PORQUE LASTIMA LA DEMOCRACIA Y 

COMPROMETE EL RÉGIMEN DEL GOBIERNO A FUTURO 

 

El Coordinador de las y los senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, manifestó que algunos legisladores de oposición pudieron haber 

sido convencidos, derivado de compromisos, para votar a favor de la reforma que busca mantener al Ejército en las calles hasta el 2028. 

Tristemente vemos que hay gente que cambia de parecer. Suponemos que derivado de presiones, suponemos que derivado de compromisos, 

algunos seguramente inconfesables, en donde lastimosamente vemos que han podido convencerlos, que los han podido intimidar, cooptar, que 

los pudieron presionar de diferentes maneras, pero ellos se tendrán que hacer responsables de sus votos. Rementería del Puerto destacó que 

no se refirió a la mayoría de legisladores, sino de aquellos que van a votar, incluso, en contra de su voluntad. Me lo han expresado a mí algunos 

compañeros aquí en los pasillos, dicen: por favor, no permitan que pase esto. Tiene nombre y apellido, que no lo diremos por respeto a ellos 

mismos. El senador panista reiteró que no es un tema que hoy se le ocurra a alguno de su partido y aseguró que los integrantes del GPPAN 

votarán en contra de una reforma que lastima la democracia y compromete el régimen del gobierno a futuro y no solamente al régimen del 

gobierno, también a todos los mexicanos. Indico que es necesario restablecer plenamente los apoyos presupuestales para la profesionalización 

y equipamiento de las policías preventivas estatales y, particularmente, municipales. Esto se firmó en el numeral 19 de la coalición que se hizo 

para el año 2021, lo firmó por autorización no de un dirigente del PRI, no de un dirigente del PRD y no de un dirigente del PAN, los órganos 

representados y representables para este tipo de asuntos, esto es, el Consejo que le tocaba en el PRI, al que le tocaba en el PRD y al que le 

tocaba en el PAN, y así se hizo, y no se pudo haber puesto más claro, ese es un compromiso no de una persona, no de un grupo legislativo, de 

una coalición, en un documento firmado por las dirigencias de los partidos, no por las personas, en representación de las instituciones y además 

autorizado por los órganos competentes intrapartidarios. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; REACTIVAR TURISMO Y ATENDER REPERCUSIONES DE LA PANDEMIA 

 

El senador del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante la inauguración del foro “Turismo, prioridad para el desarrollo de México”, expuso 

que la “Cruzada Nacional por el Turismo”, es una propuesta que busca contribuir a impulsar este sector, a fin de que la sociedad, la iniciativa 

privada y todos los actores involucrados, perciban el respaldo de los legisladores, pues estamos comprometidos con esta industria. Asimismo 

destacó que los pueblos mágicos tienen una derrama económica de más de seis mil millones de pesos, y enfatizó que se debe impulsar la 

promoción digital del turismo, considerando que la pandemia puso ante las cuerdas a dicha industria. Este sector es una ventana de 

oportunidades para brindarle mejores condiciones de vida a las familias mexicanas. 

 

JOE BIDEN; TRANSMITE A JAPÓN COMPROMISO INQUEBRANTABLE DE EU CON SU DEFENSA 

 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, transmitió al primer ministro japonés, Fumio Kishida, el compromiso inquebrantable de su país 

con la defensa de Japón, tras el lanzamiento por parte de Corea del Norte de un misil. Según la Casa Blanca, ambos dirigentes mantuvieron una 

conversación telefónica en la que condenaron en los mayores términos el test de un misil efectuado por Pionyang y afirmaron que se trata de un 

peligro para el pueblo japonés, que desestabiliza la región y que es una violación clara de las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU. 

Joe Biden y Fumio Kishida afirmaron que seguirán coordinándose de cerca en su respuesta inmediata y a largo plazo a Corea del Norte, tanto 

a nivel bilateral, como trilateral con Corea del Sur, y con la comunidad internacional. 
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Luego de 9 horas aproximadamente, en discusión, presentación de reservas, voto particular y 

agravios personales entre nuestros representantes populares en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135, el Senado aprobó por  87 votos a favor, 40 en contra y ninguna abstención, dictamen 

que prolonga hasta el 2028, colaboración entre Fuerzas Armadas y Guardia Nacional, en la seguridad 

pública. 

Luego de posponerse el pasado 21 de septiembre el decreto, por no tener más de 85, votos Morena 

y aliados, y de retirarse la minuta para devolverla a comisiones dictaminadoras -Puntos 

Constitucionales y Estudios Legislativos, Segunda-, anoche, 22:20 horas, el presidente de la mesa 

directiva Alejandro Armenta Mier, declaró que se aprueba el documento. 

Y se devuelve a Cámara de origen, San Lázaro, para sus efectos constitucionales, que no es otro 

asunto que los diputados federales, aprueben modificación al polémico artículo V Transitorio en 

materia de Guardia Nacional; discusión, votación y aprobación que, perfiló antier el coordinador del 

grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco, se espera en la sesión del miércoles o jueves de semana 

siguiente. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MORENA-PRI-PRD, APRUEBAN SEGURIDAD PÚBLICA CON FUERZAS ARMADAS Y GUARDIA 

NACIONAL; PAN-MC-GRUPO PLURAL, EN CONTRA 
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El decreto, una vez que apruebe representación popular en la sede de avenida Congreso de la Unión, 

número 66, pasa a Congresos locales, aprueben 17 de estas soberanías, devuelven al Ejecutivo y 

promulgue, es decir, publique la reforma, en el Diario Oficial de la Federación. 

Este proyecto, con el de reforma eléctrica y el puyante caso de la reforma electoral, los anunció el 

año pasado, el presidente Andrés Manuel López Obrador, cual reacción a la derrota que tuvo su 

partido, en la elección federal del primer domingo de junio del 2021, al no alcanzar mayoría 

calificada en la Cámara de Diputados. 

No fue casual ni coincidencia, que él mismo perfilara arranque de la campaña por la Presidencia en 

el 2024, con el “destape” de sus posibles sucesores y virtuales precandidatos de Morena en la 

elección de ese año. 

Controversial tema de militarizar seguridad pública del país, algo que, cual perredistas, hoy, 

Morena, ¡nunca!, imaginaron impulsar, culminó ayer, en el salón de sesiones del Senado de la 

República, luego de cabildeos, diálogos y negociaciones, en las que participaron, reiteramos, el 

señor Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal Ávila. 

El secretario de Gobernación y el coordinador del grupo mauor en el Senado, pusieron su bagaje, 

oficio y disposición a encuentros, desencuentros y reencuentros con senadores de oposición, en 

especial, con los coordinadores parlamentarios. 

Convencieron a Miguel Ángel Mancera Espinosa, pero no a Dante Delgado Rannauro ni a Julen 

Rementería del Puerto, porque el MC y PAN, votaron en contra, así como los del Grupo Plural. 

Caso aparte, es el triste papel de Miguel Ángel Osorio Chong, quien durante la discusión de la sesión, 

mostró semblante de preocupación o cabizbajo, lo cual, no es característico de un político como el 

hidalguense.B 

Todo ello, es historia, porque el decreto, se aprobó y de esa manera, ahora sí, en los dos últimos 

años que restan al gobierno de López Obrador, millones de mexicanos esperan que su oferta 
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electoral de ofrecer paz y seguridad pública con la Guardia Nacional, institución que, con el apoyo 

de nuestras Fuerzas Armadas, puedan cumplir la palabra del Ejecutivo. 

En posicionamiento, el senador Ricardo Monreal Ávila, ilustró al pleno que los cambios al artículo V 

Transitorio, robustecen naturaleza civil que debe observarse para que las Fueras Armadas puedan 

realizar tareas en seguridad pública. 

Labores en materia de seguridad pública que realiza la fuerza Armada permanente, no podrán 

sustituir a las autoridades civiles de otros órdenes de gobierno, eximirlas de responsabilidades; los 

cambios, respetan ampliación del plazo, de cinco a nueve años, para que el Presidente de la 

República, pueda disponer de las Fuerzas Armadas permanentes en tareas de seguridad pública, 

como planteó la colegisladora. 

Además, se incorporan criterios que señaló el Poder Judicial, para que la participación del Ejército y 

Marina en este ámbito, sea de manera extraordinaria, regulada, fiscalizada, subordinada y 

complementaria. 

-“Con esta modificación, se materializan los contenidos y alcances de la jurisprudencia que ha 

emitido la Suprema Corte, que permiten justificar de manera excepcional, participación de la Fuerza 

Armada permanente, en tareas de seguridad pública”, expuso en tribuna el político de Zacatecas. 

Logros de la propuesta, pondera, fortalecimiento de las policías locales, al hacer posible la 

disposición de recursos presupuestales, a partir del 2023. 

José  Clemente Castañeda Hoeflich, MC, enteró al  país que el voto de los 12 integrantes del grupo 

parlamentario, en contra del dictamen que amplía participación de las Fuerzas Armadas en labores 

de seguridad pública hasta el año 2028, ¡no es en contra de las Fuerzas Armadas!, sino en contra de 

prolongar una estrategia de seguridad fallida. 

El senador jalisciense afirmó que sí es posible construir la paz, mediante una estrategia de seguridad 

civil, sin necesidad de ampliar permanencia del Ejército en las calles. 
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-“La Fuerza Armada permanente ha cumplido en materia de seguridad pública, pero aquí no 

estamos discutiendo si hoy son necesarias o no. ¡Claro que lo son!, y en gran medida lo son. porque 

el gobierno ha dejado de hacer lo que le corresponde para atender el problema de la inseguridad”,  

señala.  

Por el PAN, su coordinador, Julen Rementería del Puerto, cuestionó que la modificación al artículo 

V Transitorio, que alude comparecencia de los secretarios, no sucede en los hechos. 

-“Ustedes lo sabe, los de la mayoría lo saben, cuántas veces hemos solicitado la comparecencia de 

distintos secretarios de despacho, ya no digamos del secretario de la Defensa, del secretario de 

Marina o del secretario de Gobernación, ¿cuántas se han concedido? ¿Qué hace suponerles a 

ustedes y a quien lanza esta propuesta por conducto de ustedes, que ahora les vamos a creer?, pues 

solamente alguien verdaderamente iluso y, esos no somos, ni tontos tampoco, no va a pasar”. 

Congruente con su postura inicial en comisiones unidas que dictaminaron el decreto, Sylvana 

Beltrones Sánchez, resaltó en la tribuna: 

-“A tres años, no podemos presumir muchos resultados y desgraciadamente, las necesidades siguen 

vigentes. Por ello, no podíamos simplemente aprobar una extensión de tiempo sin mayor análisis y 

sobre todo, sin una adecuada reflexión de lo que no está funcionando. De otra manera, tropezamos 

una y mil veces con la misma piedra y tendremos en unos años el mismo debate, sin lecciones 

aprendidas”. 

-“Siempre sostuve que no podemos ver este problema como un sí o un no a todo, eso era un falso 

debate, un falso planteamiento que busca eludir responsabilidad por culpa del pasado o apostarle 

al fracaso del futuro”. 

-“En ese sentido, celebro disposición de mis compañeros de varios partidos, de la mayoría en este 

Senado, en particular, del coordinador Ricardo Monreal, también del gobierno federal, de mostrar 
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apertura para intercambio de opiniones y construir en lo posible, a fin de que este Senado cumpla 

con su papel de Cámara de reflexión, que es lo que debe de ser”. 

-“Esto nos ha permitido acercar posiciones y encontrar alternativas, como la que hoy se presenta, 

fruto de las ideas y trabajo de un buen número de senadores”, añadió. 

.”Hay que decirlo, como ya lo han dicho, esto no es un cheque en blanco que permita al Ejército 

permanecer en las calles. No voy a repetir el gran número de modificaciones que hicimos a la minuta 

“, explicó al pleno. 

Hasta hoy, controversiales reformas que presenta el Ejecutivo Federal en el Poder Legislativo, se 

aprueban, previa resonancia nacional, bravatas y replicas entre nuestra clase política. 

No espantarse ni asustarse, reiteramos, porque es parte de un sistema político como el nuestro, de 

exacerbado presidencialismo, en el que la lucha de los contrarios, se manifiesta en sus discursos y 

acciones, desde sus ámbitos de poder. 

¡Ojalá!, insistimos, la paz y seguridad pública que reclaman y exigen millones de mexicanos, se 

epílogo del sexenio, a dos años de terminar. 

EN EL CHACALEO 

Cual señalamos en esta columna, en tiempo y forma, anoche se confirmaron nombres de senadores 

del PRI que votarían por la minuta en materia de seguridad: Aceves del Olmo Carlos Humberto, 

Manuel Añorve Baños, ¡Eruviel Ávila Villegas!, Nuvia Magdalena Mayorga Delgado, Jorge Carlos 

Ramírez Marín, Ángel García Yáñez, Verónica Martínez García, Mario Zamora Gastélum… Con la 

excepción de la senadora de Sonora, Sylvana Beltrones Sánchez, quien desde la discusión del asunto 

en comisiones, observó que la minuta, debería tener modificaciones y más tiempo de análisis, cual 

fue así… De los otros, aún recordamos cómo en la tribuna de la Comisión Permanente, eran severos 

críticos del gobierno federal, en materia de seguridad, pero… En la anécdota legislativa, intervención 

de la senadora del PAN, Lilly Téllez García y su virtual “cara a cara”, con la representante de Morena, 

Jesús Lucía Trasviña Waldenrath; o la diplomática respuesta que ofreció Claudia Ruiz Maassieu a 

Félix Salgado Macedonio, cuando éste, le recordó trágicos magnicidios en la sucesión salinista... 

Lilly, fue severa, visceral, dura, contra la bancada de Morena; la increpó senadora de BCS, en la 
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tribuna, y le espetó un “yo no soy hiena”, la panista no se atemorizó ni se movió del atril y mantuvo 

piso firme… Al final de la sesión, subió a tribuna senador panista de NL,  Víctor Oswaldo Fuentes 

Solís, quien luego de ponderar intervención de Claudia Ruiz y de observar que, con priistas como 

ella, vale la pena mantener el bloque opositor, sin ambages y de cara el pleno del Senado, musitó: 

“también Marko Cortes, no nos ayuda mucho, pero…”. ¡Zas!... Reformas legales o constitucionales, 

las visiones que hay en el grupo que coordina el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, en materia 

electoral, reforma que, adelanta, hay intercambio de opiniones entre los jefes de bancada… El 

aspirante a la gubernatura de Puebla pondera reformas que involucran al Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación y del Instituto Nacional Electoral, que no son otras como el de reducir 

y simplificar los trámites y estructura burocrática del INE, como el caso de 300 mdp para ¡educación 

cívica!, atribución, que, resalta el legislador de Morena, debe estar en la Sep… O la partida de 600 

mdp para el retiro de altos funcionarios del INE… Mier, perfila para el actual periodo de sesiones, 

reforma electoral... El también presidente de la Junta de Coordinación Política, alista paquete de 

comparecencias de miembros del gabinete legal y ampliado -ante el pleno o comisiones-, con 

motivo de Glosa del IV Informe del presidente López Obrador… Iniciarían el 24 de este mes, con el 

director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, a las 10 horas, en comisiones unidas de Energía y de 

Infraestructura… Terminarían el 8 de diciembre, con el titular de Salud, Jorge Alcocer Varela, ante 

el pleno. El proyecto, lo presenta próximo lunes el diputado de Puebla, en reunión semanal del 

órgano de gobierno que preside… Insiste y persiste el diputado Santiago Creel Miranda, en que el 

Presidente, le dé audiencia por lo menos de una hora, para que exponer observaciones en materia 

de seguridad pública, con la experiencia que tuvo como secretario de Gobernación con Vicente Fox… 

Empero, el diputado Ignacio Mier, al comentar el asunto, denotó que es una solicitud difícil de 

llevarse a cabo… Desde anoche, muy campechano, “el tal amlito”, festejó aprobación de la minuta 

en materia de seguridad pública en el Senado… Ahora sí, al parecer, conserva su impunidad por el 

resto del sexenio… ¡Viva México! ¡Viva!... El senador Juan Manuel Fócil Pérez, votó en contra, 

minuta que modifica artículo V Transitorio en materia de Guardia Nacional… Senadora priista, 

Claudia Edith Anaya Mota, de ¡Zacatecas!, en el cuadrito que indica su nombre en el tablero 

electrónico -a la hora de votar minuta en materia de Guardia Nacional-, permaneció en blanco. Es 

decir, de 128 representantes de los estados, sólo ella faltó… Bien pudo asistir al Senado, pero no 

pasó lista… Paciencia en el presidente de la sesión, Alejandro Armenta Mier, en la discusión de la 

minuta, con sus compañeros en tribuna, cuando pasaban del tiempo reglamentario, lo cual habla 

bien del legislador poblano… Al parecer, en el Senado, quedaron atrás los tiempos en que 

“cortaban” sonido a un legislador, cuando hablaba de temas incómodos o pasaba demasiado su 

tiempo para hacer uso de la tribuna… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO  

Al 23 de septiembre de 2022, a nivel mundial se han reportado 611,468,129 casos confirmados (472,727 casos nuevos) 
y 6,512,653 defunciones (1,557 nuevas defunciones).*  

En los últimos 14 días el número de casos nuevos representa el 1% (6,409,514).* La letalidad global es de 1.1%. *  

La OMS clasifica su distribución de casos por regiones. *En espera de la actualización de la OMS  

Hasta la fecha, se han reportado casos en 237 países, territorios y áreas, los casos se han notificado en las seis regiones 
de la OMS América, Europa, Asia Sudoriental, Mediterráneo Oriental, Pacífico Occidental y África). Con un acumulado 
de 763 casos y 13 defunciones ocurridas en embarcaciones internacionales.  
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   05 DE OCTUBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Suman 3 meses la baja en casos Covid.- A casi tres años de iniciada la pandemia de Covid-19, el país 

ha logrado acumular tres meses continuos de reducción en los indicadores de esta enfermedad, 

aseguró el subsecretario de Promoción y Prevención de la Salud, Hugo López Gatell, quien mencionó 

que con esto ya se ha conseguido el nivel mínimo de propagación de la misma. A pesar de la baja en 

contagios y las muertes por Covid-19, López-Gatell reiteró el llamado a la población para que acuda a 

vacunarse. [RAZÓN / p11] 

Van por grupo de 5 a 6 años.- Con alrededor de medio millón de dosis, a partir de este jueves 6 y 

hasta el martes 18 de octubre se llevará a cabo la vacunación contra Covid-19 para niños de 5 a 6 años 

en el Estado de México. En el mismo periodo se aplicará la segunda dosis del biológico al grupo de 7 y 

8 años. El acompañante debe presentar CURP o acta de nacimiento del menor, comprobante de 

domicilio y expediente impreso con código QR. [HERALDO / p25] 

Sugieren cubrebocas en interiores.- Para especialistas en salud, el uso de cubrebocas en exteriores 

es adecuado, tras más de dos años de pandemia; sin embargo, para espacios cerrados sugieren que 

continúe, sobre todo si no están bien ventilados. En el país ya son siete entidades las que eliminaron 

su uso en espacios cerrados; cinco de ellos modificaron sus medidas sanitarias en septiembre y pronto 

se sumará Chihuahua. [HERALDO / p22] 

Avizoran incremento de casos Covid en invierno.- La secretaria de Salud de la Ciudad de México, Oliva 

López Arellano, afirmó que en la próxima temporada invernal se prevé un aumento en los contagios 

de Covid-19, así como en los casos de influenza y otras enfermedades respiratorias. A partir de esta 

semana y hasta marzo del próximo año, cuando concluye la época invernal y la temporada de frío, se 

estará aplicando la vacuna contra la influenza en los Centros de Salud de la Ciudad de México. [RAZÓN 

/ p16] 
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Tory turmoil amid claims of “coup” 
to oust Truss 

Musk reverses, offers to buy 
Twitter 

Ukraine drives Russian 
retreat 

Widening attack, Ukraine’s forces 

push into south 

Fuerzas federales desalojan a 
mapuches de tierras que habían 

tomado hace 5 años 

 

Musk agrees to pay $44bn for 
Twitter 2 weeks before 
courtroom showdown 

El Presupuesto refuerza el escudo social 
ante el menor crecimiento 

Une France qui reste mécontente 

mais se décrispe 

Ciro acata apoio do PDT a Lula; 
Bolsonaro tem Zema e Rodrigo 

 

  L.A. to begin lifting renter 
protections 

ELN anuncia desde Caracas reinicio de 
los diálogos de paz 

La CAM desafía la visita de Tohá a la 
Araucanía con nueva amenaza de 

tomas y ataques a forestales 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Colombia y el ELN anunciaron la reanudación de diálogos de paz 

•Estados Unidos y Corea del Sur realizaron "simulacro de bombardeo de precisión" 

•Biden insistió en que defenderá el derecho al aborto 

•Europa obligará a fabricantes de tecnología a usar el USB-C como cargador universal 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Con ayuda del PRI y PRD, Morena logró aval del Senado para reforma sobre Fuerzas Armadas.- Con 

votos del PRI y del PRD, los senadores de Morena lograron que pasara la reforma constitucional para 

que las Fuerzas Armadas continúen en las calles hasta 2028 en labores de seguridad pública. Ahora 

será regresada a la Cámara de Diputados, donde se espera que el jueves sea discutida y votada en 

el Pleno. [FORBES, RT, EL PAÍS, AP]  

MESA DIRECTIVA 

Así fue como Santiago Creel evitó desafuero de AMLO en el sexenio de Fox.- El presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, confesó que en 2005 intervino para evitar el desafuero de 

Andrés Manuel López Obrador, quien se desempeñaba como jefe de Gobierno del entonces llamado 

Distrito Federal. [INFOBAE] 

Santiago Creel arremetió contra AMLO: “Utilizar tribuna pública para tratar de manipular es un grave 

error”.- Luego de que la nueva gobernadora de Aguascalientes, Teresa Jiménez, pidió apoyo de las 

Fuerzas Armadas para reforzar la seguridad del estado, Santiago Creel, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados llamó a Andrés Manuel López Obrador a no generar falsos 

debates ni mal informar sobre el apoyo de la Guardia Nacional y el Ejército a estados como 

Aguascalientes. [INFOBAE]. 

DIPUTADOS 

MORENA 

Padre del Checo Pérez ya no quiere ser presidente, ahora quiere la gubernatura de Jalisco.- Antonio 

Pérez Garibay, que en reiteradas ocasiones afirmó sus aspiraciones presidenciales, ya no pretende 

llegar al Ejecutivo federal, sino a la gubernatura de Jalisco. A través de sus redes sociales, el diputado 

federal plurinominal por Jalisco confirmó sus deseos de convertirse en el sucesor del actual 

mandatario, Enrique Alfaro. [INFOBAE] 

Salma Luévano ganó el Premio Global Trailblazer.- “LGBTQ Victory Institute” publicó en Twitter que la 

diputada Salma Luévano ganó el Premio Global Trailblazer y Megan Hunt, senadora estatal de 

Nebraska, el Premio Tammy Baldwin Breakthrough, respectivamente. [INFOBAE] 

PT 

Fernández Noroña explicó a Va por México porqué van a perder en 2024.- Gerardo Fernández 

Noroña, diputado por el PT, arremetió contra los partidos de oposición y tras un breve planteamiento, 

aseguró que los promotores de la llamada Cuarta Transformación ganarán las elecciones de 2023 y 

2024. [INFOBAE] 
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MC 

La crítica de Salomón Chertorivski al Informe de Claudia Sheinbaum.- El diputado federal por el 

partido MC, Salomón Chertorivski Woldenberg, arremetió en contra de la jefa de Gobierno de la 

Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, tras la presentación de su Cuarto Informe de 

Actividades en el Auditorio Nacional. [INFOBAE] 

GOBIERNO 

AMLO negó uso de Pegasus contra activistas o periodistas: ‘Ejército hace inteligencia, no espionaje’.- 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que el Ejército mexicano emplea software de 

monitoreo para realizar labores de inteligencia no de espionaje contra activistas y periodistas como 

denunciaron Animal Político y Proceso. [FORBES, EL PAÍS, EFE, RT, EL PAÍS, REUTERS] 

Gobierno mexicano sopesa aerolínea a cargo del Ejército.- El presidente de México señaló que su 

gobierno analiza la creación de una aerolínea estatal manejada por el Ejército que utilizaría 10 

aviones arrendados y el antiguo avión presidencial. [AP, SWISSINFO, BLOOMBERG, REUTERS] 

Reporteros y activistas fueron hackeados con un programa espía de la OSN a pesar de las garantías 

ofrecidas.- Periodistas y defensores de los derechos humanos en México fueron hackeados con 

programas espía fabricados por la empresa israelí NSO Group, incluso después de que el actual 

gobierno del país jurara que no volvería a utilizar el software de hackeo. [GUARDIAN, LE MONDE] 

POLÍTICA 

El Ejército mexicano investigó a diputados, senadores y gobernadores.- La filtración masiva de 

información del Ejército mexicano develó un seguimiento realizado por las Fuerzas Armadas a 

numerosos actores del escenario político nacional. Fichas de senadores, diputados y gobernadores 

aparecen entre los más de cuatro millones de correos a los que tuvo acceso EL PAÍS. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Periodistas y activistas presentaron denuncia penal ante la FGR por espionaje durante el sexenio de 

AMLO.- Periodistas, activistas y organizaciones civiles unieron fuerzas para presentar una denuncia 

penal ante la Fiscalía General de la República por los actos de espionaje en los que ha incurrido la 

Secretaría de la Defensa Nacional durante el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

[INFOBAE] 

GENERAL 

Hackeo al Ejército mexicano mostró vulnerabilidad y violaciones de derechos humanos.- El hackeo 

realizado por el colectivo Guacamaya y que derivó en la filtración de decenas de miles de 

documentos y correos electrónicos de la Secretaría de la Defensa Nacional desde 2016 hasta la 

actualidad, revelaron la vulnerabilidad del Ejército de México en relación a la ciberseguridad y 

evidencian violaciones a los derechos humanos. [SWISSINFO] 

Mataron en México a activista que buscaba a su hija desaparecida.- Esmeralda Gallardo, integrante 

del colectivo La Voz de los Desaparecidos, había salido durante la madrugada hacia su trabajo 

cuando fue interceptada por unos individuos, quienes le dispararon en varias ocasiones. [DW, 

INFOBAE, RT, SPUTNIK, WASHINGTON POST, LOS ANGELES TIMES] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia afirmó haber movilizado a 200.000 hombres para luchar en Ucrania.- El ministro de Defensa de 

Rusia aseguró que más de 200.000 ciudadanos fueron incorporados a las filas en el marco de la 

movilización "parcial” decretada por el dirigente ruso, Vladimir Putin. [DW, FORBES, EFE] 

La contraofensiva de Ucrania avanza en el sur.- Las autoridades rusas de ocupación en el sur de 

Ucrania llamaron a no ceder al "pánico" aunque las fuerzas de Moscú hayan retrocedido frente a la 

contraofensiva de las tropas ucranianas en la región de Jersón. [SWISSINFO] 

India expresó a Zelenski su preocupación por la seguridad de zonas nucleares.- El primer ministro de 

la India, Narendra Modi, expresó durante una conversación telefónica con el presidente ucraniano, 

Volodímir Zelenski, su preocupación por la protección de instalaciones nucleares al tiempo que reiteró 

su llamamiento a una salida pacífica del conflicto con Rusia. [SWISSINFO] 

NEGOCIACIONES 

Zelensky enterró con un decreto la posibilidad de negociar con Rusia mientras Putin sea presidente.- 

El presidente ucraniano, Volodimir Zelensky, firmó un decreto en el que declara formalmente 

“imposible” la perspectiva de cualquier conversación sobre Ucrania con el líder del Kremlin, Vladimir 

Putin. [INFOBAE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Asamblea General de la ONU abordará las anexiones rusas en Ucrania.- La Asamblea General de 

Naciones Unidas se reunirá para discutir una condena de la anexión de territorios ucranianos por parte 

de Rusia, después de que Moscú vetó una resolución con ese objetivo en el Consejo de Seguridad. 

[SWISSINFO] 

GENERAL 

Senado ruso ratificó los tratados de anexión de cuatro regiones ucranianas.- El Senado de Rusia 

aprobó las leyes de ratificación de los tratados de "anexión” firmados por el dirigente Vladimir Putin 

junto a los líderes prorrusos de las regiones ucranianas de Donetsk, Lugansk, Jersón y Zaporiyia. [DW, 

SWISSINFO, INFOBAE] 

Economía de Ucrania se contraerá 35% en 2022.- Arrasada por la invasión rusa hace ocho meses, la 

economía ucraniana se contraerá 35% este año, pronosticó el Banco Mundial. [AP] 

Rusia dijo que es ‘positivo’ que Musk intente un acuerdo en Ucrania.- El Kremlin consideró “positiva” 

la propuesta del multimillonario Elon Musk para poner fin a las hostilidades en Ucrania. [FORBES, DW, 

AP] 

Rusia recriminó a Kazajistán no haber expulsado al embajador ucraniano en Astaná.- El Gobierno de 

Rusia convocó al embajador kazajo en Moscú, Yermek Kosherbayev, para protestar formalmente por 

no expulsar al embajador ucraniano en Astaná, Petro Vrublevski, después de que se pronunció contra 

Rusia. [EUROPA PRESS] 

Moldavia "hará todo lo posible" para pagar sus deudas a Gazprom en octubre.- El grupo empresarial 

de gas moldavo Moldovagaz hará "todo lo posible" para efectuar el pago de octubre al gigante ruso 

Gazprom después de que la corporación amenazó con cortar los suministros a Chisinau y rescindir el 

contrato, declaró su director, Vadim Ceban. [SWISSINFO] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Estados Unidos pidió una reunión urgente en la ONU por el último misil norcoreano.- Estados Unidos 

solicitó que el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas se reúna de forma urgente para abordar el 

nuevo lanzamiento de un misil balístico llevado a cabo por Corea del Norte. [SWISSINFO] 

HRW alertó de que los activistas climáticos no puedan alzar su voz en Egipto.- La organización Human 

Rights Watch expresó su preocupación de que los activistas climáticos, no sólo egipcios sino también 

de otros países, no puedan alzar su voz durante la Cumbre del Clima COP 27 de Sharm el Sheij porque 

las autoridades de Egipto "restringirán las protestas". [SWISSINFO] 

ASAMBLEA GENERAL DE LA OEA 

OEA buscará compromisos para revertir brechas sociales en su Asamblea en Lima.- Delegaciones de 

más de 30 países llegarán a Lima, que acogerá la 52 Asamblea General de la Organización de los 

Estados Americanos con el desafío de hallar compromisos para contener y revertir la profundización 

de las brechas sociales en el continente. [SWISSINFO] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden insistió en que defenderá el derecho al aborto.-  El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, 

resaltó los esfuerzos de su gobierno para proteger el acceso al aborto cuando se cumplen 100 días 

del fallo de la Corte Suprema que anuló el derecho nacional al procedimiento. [AP, SWISSINFO] 

La deuda pública de Estados Unidos superó los 31 billones de dólares por primera vez en la historia.- 

La deuda nacional bruta de Estados Unidos superó por primera vez los 31 billones de dólares, de 

acuerdo con datos del Departamento del Tesoro de Estados Unidos. Se trata de una cifra récord de 

la deuda nacional del país. [RT] 

Casa Blanca anunció plan sobre inteligencia artificial.- El gobierno de Joe Biden dio a conocer una 

serie de objetivos ambiciosos dirigidos a combatir los daños causados por el surgimiento de los 

sistemas de inteligencia artificial, incluyendo directrices sobre cómo proteger la información personal 

y limitar la vigilancia. [AP] 

JUDICIAL 

Trump pidió a la Corte Suprema que intervenga en el caso del cateo en Mar-a-Lago.- El expresidente 

Donald Trump presentó una solicitud de emergencia ante la Corte Suprema para solicitarle a los 

magistrados que intervengan en el caso de los archivos clasificados que el FBI incautó en su mansión 

de Mar-a-Lago. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN, AP] 

Trump pidió retrasar su declaración en el caso por difamación de la periodista que le acusó de 

agresión sexual.- El equipo legal de Donald Trump presentó una solicitud para retrasar el proceso que 

tiene abierto por difamación el expresidente por negar en 2019 una supuesta agresión sexual que 

habría cometido contra la periodista Elizabeth Jean Carroll. [EUROPA PRESS] 

Juez bloqueó orden sobre portación de armas en Filadelfia.- Un juez bloqueó la implementación de 

una orden ejecutiva del alcalde de Filadelfia, Jim Kenney, que proscribió portar armas de fuego y 

otras armas letales en espacios recreativos municipales como parques, canchas de baloncesto y 

piscinas. [AP] 
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MIGRACIÓN 

Ciudad de Nueva York cambió ubicación de albergue para migrantes.- El alcalde de la ciudad de 

Nueva York, Eric Adams, anunció que el proyecto de alojamiento temporal de inmigrantes en grandes 

tiendas de campaña se ubicará más cerca de Manhattan. [AP] 

GENERAL 

Florida contabiliza 68 muertos por Ian y avanza restauración de energía.- Casi una semana después 

del impacto del huracán Ian, las autoridades de Florida mantienen los operativos de búsqueda y 

rescate con apoyo de más de un millar de socorristas, mientras el número oficial de muertos se ubica 

en 68. [DW, AP] 

CANADÁ 

La derecha afianzó su dominio en Quebec ante las peores elecciones del independentismo.- El 

nacionalista-conservador, François Legault, logró una cómoda reelección como primer ministro y 

formará Gobierno con 90 de los 125 parlamentarios. [EL PAÍS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

El Banco Mundial cree que América Latina crecerá más de lo esperado en 2022.- El Banco Mundial 

cree que las economías de América Latina y el Caribe crecerán más de lo esperado en 2022, aunque 

este crecimiento se ralentizará en 2023 y 2024. [SWISSINFO, RT] 

CUBA 

Cuba legaliza matrimonio gay y maternidad subrogada .- La autoridad electoral cubana anunció 

oficialmente los resultados definitivos del referendo sobre el nuevo Código de las Familias, que con 

un 66,85% de los votos emitidos por el sí, legaliza el matrimonio homosexual y la maternidad 

subrogada. [INFOBAE] 

EL SALVADOR 

Denunciaron a jefa de Gabinete de Nayib Bukele ante el TEG.- La jefa del Gabinete del Gobierno de 

Nayib Bukele, Carolina Recinos, fue denunciada ante el Tribunal de Ética Gubernamental de El 

Salvador por supuesta corrupción en el manejo de fondos destinados a becas públicas. [DW] 

HAITÍ 

Médicos Sin Fronteras abrió unidades para dar respuesta urgente al cólera en Haití.- Médicos Sin 

Fronteras abrió unidades de tratamiento del cólera en Puerto Príncipe para dar una "respuesta 

urgente" ante la aparición de casos confirmados de la enfermedad y la muerte de un niño de tres 

años, en colaboración con las autoridades sanitarias de Haití. [SWISSINFO] 

HONDURAS 

ONU saludó sentencia a Honduras por ejecución extrajudicial de sindicalista.-  La Oficina del Alto 

Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos saludó la decisión de la Corte 

Interamericana de Derechos Humanos de condenar a Honduras por la ejecución extrajudicial del 

dirigente político y sindicalista, Herminio Deras García. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Régimen de Ortega acusó de "conspiración" a trabajadores del diario La Prensa.- Cuatro trabajadores 

del diario La Prensa, fueron acusados ante la justicia de "conspiración para cometer menoscabo a la 

integridad nacional", en el marco de los procesos que se realizan contra opositores, informó el 

periódico desde Costa Rica. [DIARIO LAS AMÉRICAS, VOZ DE AMÉRICA] 
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CorteIDH ordenó liberar a 45 personas detenidas en Nicaragua.- La Corte Interamericana de 

Derechos Humanos ordenó al Estado de Nicaragua liberar a 45 personas detenidas durante la crisis 

sociopolítica que atraviesa el país centroamericano y a quienes organizaciones no gubernamentales 

identifican como "presos políticos". [DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Realizaron operativo de seguridad para desalojar a mapuches.- Fuerzas de seguridad de Argentina 

realizaron un operativo en las cercanías de Villa Mascardi, en la Patagonia, para desalojar a indígenas 

mapuches de terrenos fiscales y privados que de acuerdo a denuncias judiciales, ocupaban 

ilegalmente desde hace varios años. [AP, RT] 

Argentina habilitó primera planta de producción de cannabis medicinal.- El Gobierno de Argentina 

habilitó el funcionamiento de una planta de producción de cannabis medicinal en la provincia de 

Jujuy, que se convertirá en la primera en fabricar este producto en el país suramericano, informaron 

fuentes oficiales. [DW] 

BRASIL 

El partido de Ciro Gomes apoyará a Lula en el balotaje.- El candidato brasileño Ciro Gomes, cuarto 

en las elecciones del domingo con 3,04% de los votos, anunció que se suma a su Partido Democrático 

Laborista y apoyará al expresidente Luiz Inácio Lula da Silva en el balotaje del 30 de octubre contra 

el mandatario Jair Bolsonaro. [TÉLAM, SWISSINFO, INFOBAE] 

El número de diputados negros creció en Brasil pero es menor de lo esperado.- El número de negros 

y mestizos elegidos para integrar la Cámara de Diputados de Brasil creció en un 8,94%, un número 

menor que el esperado en un país donde más de la mitad de la población es afrodescendiente. 

[SWISSINFO] 

CHILE 

Primera dama de Chile anunció un proceso de reformulación del cargo.- Karamanos, directora de la 

Dirección Sociocultural de la Presidencia de Chile, anunció que tras un cambio de estatutos "ya no 

será la primera dama quien presida el directorio" de la Fundación Integra, encargada de administrar 

1.200 guarderías y preescolares públicos a lo largo de Chile. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Colombia y el ELN anunciaron la reanudación de diálogos de paz.- El gobierno colombiano y la 

guerrilla Ejército de Liberación Nacional anunciaron que después de la primera semana de noviembre 

reanudarán los diálogos de paz luego de cuatro años de suspensión. [AP, DW, FRANCE 24] 

Blinken visitó centro migratorio en Bogotá para apoyar acogida de venezolanos.- El secretario de 

Estado, Antony Blinken, visitó un centro migratorio en Bogotá para mostrar su apoyo al programa de 

Estatus de Protección Temporal para venezolanos, que Washington considera un ejemplo para el 

resto de la región. [SWISSINFO] 

Diagnosticaron cáncer de colon al presidente del Congreso de Colombia.- El senador Roy Barreras, 

presidente del Congreso de Colombia, fue diagnosticado con cáncer de colon y explicó que los 

médicos decidirán "la conducta para tratar este hallazgo que ha aparecido en un chequeo".[RT] 
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Congreso de Colombia aprobó la regulación de la eutanasia.- La Comisión Primera de la Cámara de 

Representantes aprobó un proyecto con el cual se busca regular el acceso al derecho de muerte 

libre, bajo la modalidad de muerte médicamente asistida. [EL TIEMPO] 

ECUADOR 

Al menos 15 muertos y 21 heridos tras nuevo altercado en una cárcel de Ecuador.- Al menos 15 

reclusos fallecidos y otros 21 heridos dejó una nueva riña entre reos en la cárcel Cotopaxi Número 1, 

cerca de la ciudad de Latacunga, en el centro de los Andes de Ecuador. [EFE, DW, SWISSINFO, 

FRANCE 24, AP 

URUGUAY 

Canciller uruguayo ve posible la ratificación de acuerdo UE-Mercosur en 2023.- El ministro de 

Relaciones Exteriores de Uruguay, Francisco Bustillo, aseguró que existe "una ventana de oportunidad" 

para que se ratifique el acuerdo entre la Unión Europea y el Mercosur en 2023, durante las 

presidencias pro tempore de España y Brasil. [SWISSINFO 
 

EUROPA 

Europa obligará a fabricantes de tecnología a usar el USB-C como cargador universal a partir de 

2024.- El Parlamento Europeo dio luz verde definitiva a que el cargador de tipo USB-C sea el modelo 

único para todos los dispositivos electrónicos en la Unión Europea a partir del otoño de 2024, el punto 

y final a una batalla política de más de una década en Bruselas para reducir la basura electrónica. 

[FORBES, EL PAÍS, SWISSINFO, FRANCE 24] 

La Unión Europea cargó contra la financiación de hidrocarburos en vísperas de la COP27.- El Consejo 

de la Unión Europea adoptó su posición de cara a la cumbre del clima COP27 que se celebrará en 

Egipto en donde la Unión Europea dice observar con "preocupación la magnitud de la financiación 

privada" hacia el sector de los combustibles fósiles. [SWISSINFO] 

ALEMANIA 

La excanciller alemana, Angela Merkel, fue distinguida con un premio de la ONU por los 

refugiados.-  La excanciller alemana, Angela Merkel, fue distinguida con el prestigioso premio Nansen 

de la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados. Recibió elogios por su determinación de 

proteger a los solicitantes de asilo mientras estaba en el cargo. [RFI, DW, SWISSINFO, EFE, AP] 
 

El gigante energético alemán RWE cerrará sus plantas de carbón para 2030.- El gigante eléctrico 

alemán RWE anunció que va a anticipar a 2030 el cierre de sus plantas de carbón, en medio de los 

temores de que los planes del país de abandonar los combustibles fósiles se tambalean por la actual 

crisis energética. [SWISSINFO] 

BULGARIA 

El ganador de elecciones búlgaras ofreció formar un Gobierno "anti Putin".- El populista Boiko Borisov, 

ganador de las elecciones anticipadas en Bulgaria, se ofreció a dialogar con todos los partidos para 

formar una coalición "anti Putin", una oferta que busca romper la falta de apoyos de su partido, el 

GERB. [SWISSINFO] 
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DINAMARCA 

Frederiksen prolongó la incógnita sobre la convocatoria de elecciones anticipadas.- La primera 

ministra, Mette Frederiksen, abrió el curso parlamentario sin anunciar la convocatoria de elecciones 

anticipadas, a pesar de que el Gobierno se arriesga a una moción de censura por un ultimátum 

impuesto por sus propios socios. [EUROPA PRESS] 

La Reina mantiene la decisión de quitar títulos reales.- La Reina Margarita II se disculpó por consternar 

a miembros de su familia con su decisión de quitar los títulos reales a cuatro de sus nietos, pero se 

niega a cambiar de opinión. [AP] 

ESPAÑA 

Gasto social récord y crecimiento a la baja en el presupuesto para 2023 de España.- El gobierno 

español presentó un proyecto de presupuesto para 2023 que prevé un gasto social récord, financiado 

en parte con un impuesto a las fortunas, y un crecimiento económico revisado a la baja. [SWISSINFO, 

AP] 

ESLOVENIA 

Eslovenia aprobó una reforma del Código de las Familias y permitió el matrimonio entre parejas del 

mismo sexo.- La Asamblea Nacional de Eslovenia aprobó una reforma del Código de las Familias, 

que a partir de ahora contempla el matrimonio entre parejas del mismo sexo, a las que también 

permite la adopción. [EUROPA PRESS] 

FINLANDIA 

Bajó la llegada de rusos a Finlandia tras el cierre fronterizo al turismo.- La llegada de ciudadanos rusos 

a Finlandia por carretera cayó cerca del 90% en una semana, después de que cerró la frontera al 

turismo ruso. [SWISSINFO] 

FRANCIA 

El ministro de Justicia francés rechazó dimitir tras el pedido de juicio por conflicto de intereses.- El 

ministro de Justicia francés, Éric Dupond-Moretti, rechazó dimitir después que la justicia pidiera juzgarlo 

por conflicto de intereses, pese a las críticas de su continuidad en el gobierno de Emmanuel Macron. 

[SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

PAÍSES BAJOS 

Gobierno holandés anunció el tope de tarifas de energía.- El Gobierno holandés reveló detalles de su 

plan de aplicar un tope a las tarifas de energía para los hogares, junto con un sistema de subsidios 

para pequeñas y medianas empresas que consumen mucha electricidad. [AP] 
 

Inspección sanitaria en Países Bajos alertó de riesgo en centro de refugiados.- Los inspectores de salud 

denunciaron las pésimas condiciones sanitarias de recepción de solicitantes de asilo en un centro del 

pueblo neerlandés de Ter Apel y advirtieron de que los bebés y los ancianos corren el riesgo de 

desarrollar problemas de salud. [SWISSINFO] 

POLONIA 

Alemania reiteró en Varsovia que no habrá reparaciones de guerra a Polonia.- La ministra alemana 

de Exteriores, Annalena Baerbock, reiteró en Varsovia que su gobierno considera "terminado" el tema 

del pago de reparaciones de guerra a Polonia. [SWISSINFO] 
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PORTUGAL 

Líder de Iglesia Católica admitió encubrimiento de abusos y pidió perdón.- El obispo de Leiria-Fátima, 

José Ornelas, presidente de la Conferencia Episcopal Portuguesa, investigado por el presunto 

encubrimiento de abusos sexuales, reconoció que se ocultaron casos ocurridos en el seno de la Iglesia 

y pidió perdón a las víctimas. [SWISSINFO, AP] 

REINO UNIDO 

Liz Truss prometió escuchar tras sus cambios de estrategia.- La primera ministra, Liz Truss, insistió en que 

lidera un “Gobierno que escucha” y aprende de sus errores, en un intento de restaurar su frágil 

autoridad y tranquilizar a los mercados financieros, asustados con las promesas económicas 

cambiantes de su gobierno. [AP, SWISSINFO] 

RUSIA 

Un tribunal ruso condenó a un estadounidense a cuatro años y medio de cárcel por "violencia" contra 

un policía.- Un ciudadano estadounidense de 28 años fue condenado  por un tribunal de Rusia a 

cuatro años y medio de cárcel por "violencia" contra un policía, anunció el Comité de Investigación 

ruso. [SWISSINFO] 

Corte rusa multó a TikTok por no eliminar contenido LGBT.- Un tribunal ruso multó a TikTok por no haber 

eliminado contenido LGBT, en la que es la última medida de presión de Rusia contra las grandes 

empresas tecnológicas. [AP, EUROPA PRESS] 

El TEDH condenó a Rusia por anular la candidatura de un opositor a Putin.- El Tribunal Europeo de 

Derechos Humanos condenó a Rusia por anular la candidatura en unos comicios regionales de 

Vladimir Kara-Murza, uno de los principales opositores al presidente Vladimir Putin que aún vive en el 

país. [SWISSINFO] 

SUECIA 

Nobel de Física para investigaciones sobre mecánica cuántica.- Alain Aspect, John F. Clauser y Anton 

Zeilinger fueron galardonados por sus descubrimientos en relación con el "poder de la mecánica 

cuántica", que ya empieza a tener aplicaciones prácticas. [DW, EFE, AP] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Afganistán recibió dos paquetes de 40 millones en ayuda humanitaria por parte de Naciones Unidas.- 

El Banco Central de Afganistán informó de un segundo paquete de 40 millones de dólares en efectivo 

que llegó a Kabul con la misma cantidad por parte de Naciones Unidas. [EUROPA PRESS] 

ARABIA SAUDITA 

Abogado de Bin Salmán dijo que su nombramiento como primer ministro de Arabia Saudí le da 

"inmunidad" en el caso Jashogi.- Un abogado del príncipe heredero de Arabia Saudí, Mohamed bin 

Salmán, argumentó que su nombramiento como primer ministro le concede "inmunidad" en el caso 

abierto contra él en Estados Unidos por el asesinato en 2018 del periodista Yamal Jashogi. [EUROPA 

PRESS] 
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ARMENIA 

Borrell defendió que el acuerdo energético con Azerbaiyán no tiene contrapartidas en el conflicto 

con Armenia.- El Alto Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, defendió 

en el Parlamento Europeo que el acuerdo energético sellado por la Unión Europea con Azerbaiyán 

no tiene contrapartidas en el conflicto que enfrenta con  Armenia. [EUROPA PRESS] 

BANGLADESH 

130 millones de afectados por un apagón masivo en Bangladesh.- 130 millones de personas resultaron 

afectadas por un apagón masivo que dejó sin electricidad al 70% de Bangladesh, un fallo en la red 

eléctrica que desencadenó pánico para adquirir combustible para los generadores. [SWISSINFO, 

EUROPA PRESS] 

CHINA 

Aplica China normas de Covid con metralletas.- Las autoridades chinas están elevando la aplicación 

de sus estrictas normas de "Cero Covid" y ahora enviaron a agentes fuertemente armados para hacer 

cumplir las restricciones a los viajeros. [REFORMA] 

COREA DEL NORTE 

La OTAN condenó "enérgicamente" el lanzamiento del misil norcoreano.- El secretario general de la 

OTAN, Jens Stoltenberg, condenó "enérgicamente" el lanzamiento norcoreano de un misil balístico 

que sobrevoló el norte de Japón antes de caer en el Pacífico. [SWISSINFO, AP] 

COREA DEL SUR 

Estados Unidos y Corea del Sur realizaron "simulacro de bombardeo de precisión".- Aviones caza 

surcoreanos y estadounidenses realizaron ejercicios de bombardeo de precisión sobre la isla 

deshabitada de Jikdo, informaron las Fuerzas Armadas de Seúl, en respuesta al disparo norcoreano 

de un misil balístico de alcance intermedio sobre Japón. [DW, RT, UNIVISIÓN, FRANCE 24] 

FILIPINAS 

Hombres en moto asesinaron a veterano periodista.- Sicarios en motocicleta asesinaron a disparos a 

un veterano comentarista de radio en el área metropolitana de Manila, en el ataque más reciente a 

un miembro de la prensa en Filipinas. [AP] 

INDIA 

Murieron 10 montañistas tras un alud en el norte de India.- Al menos 10 montañistas murieron 

arrastrados por un alud en los Himalayas del norte de la India. Los rescatistas continúan buscando a 

otros 11 desaparecidos [AP, EUROPA PRESS] 

INDONESIA 

Aumentaron a 131 los muertos en tragedia de Indonesia.- Las autoridades de salud confirmaron que 

la cifra de fallecidos tras una estampida en el estadio de fútbol de Malang aumentó a 131, luego de 

que seis personas que estaban hospitalizadas con heridas de extrema gravedad perdieron la vida en 

las últimas horas. [DW, AP] 

IRÁN 

Presidente iraní trató de aplacar la ira ante las protestas.- El presidente Ebrahim Raisi, trató de aplacar 

la ira contra los gobernantes del país, mientras las protestas antigubernamentales que envolvieron a 

todo el país se propagan a universidades y escuelas secundarias. [AP] 
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La Unión Europea estudia más sanciones a Irán por la represión tras la muerte de Mahsa Amini.- La 

Unión Europea dijo que estaba estudiando imponer nuevas sanciones a Irán por la represión de las 

protestas provocadas por el "asesinato" de Mahsa Amini. [SWISSINFO] 

Muertos en protestas iraníes ascendieron a 154, de acuerdo a ONG noruega.- Al menos 154 personas 

murieron en Irán a manos de las fuerzas de seguridad en las protestas iniciadas hace dos semanas, 

informó la organización no gubernamental Iran Human Rights. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

La Autoridad Palestina denunció una "guerra a gran escala" de soldados israelíes y colonos en 

Cisjordania.- La Presidencia de la Autoridad Palestina condenó la "guerra a gran escala" lanzada por 

parte de colonos contra civiles palestinos en Cisjordania y advirtió de una "explosión" si no se toman 

medidas para poner fin a estos incidentes durante los últimos meses. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Biden trasladó a Kishida el "firme compromiso" de Estados Unidos con la defensa de Japón ante las 

acciones de Pyongyang.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, habló con el primer ministro 

Fumio Kishida, para trasladarle el "firme compromiso" de Washington con su defensa después de que 

un misil balístico lanzado por Corea del Norte sobrevoló territorio japonés. [EUROPA PRESS]  

Japón expulsó a un diplomático ruso tras la expulsión de su cónsul en Rusia.- Japón ordenó a un 

diplomático del consulado ruso en Sapporo que abandone el país en los próximos seis días en 

respuesta a la reciente expulsión por parte de Rusia de un cónsul japonés en ese país. [SWISSINFO] 

LÍBANO 

Asaltaron otros cuatro bancos en el Líbano para retirar los ahorros bloqueados.- Al menos cuatro 

sucursales bancarias fueron asaltadas en las últimas 24 horas por parte de depositantes desesperados 

por retirar sus ahorros en dólares bloqueados, después de que los bancos reabrieron hace unos días 

tras permanecer cerrados una semana a causa de la inseguridad. [SWISSINFO, AP]  
 

ÁFRICA 

BURKINA FASO 

Líder golpista instó a los manifestantes a dejar trabajar a la delegación de la CEDEAO que viaja a 

Burkina Faso.- El capitán Ibrahim Traoré, líder del golpe de Estado perpetrado en Burkina Faso, instó a 

los manifestantes a dejar trabajar a la delegación de la Comunidad Económica de los Estados de 

África Occidental que viaja a la capital. [EUROPA PRESS] 

Cientos de jóvenes protestaron en Burkina Faso contra la CEDEAO y Francia.- Cientos de jóvenes 

protestaron en la capital de Burkina Faso contra Francia y la Comunidad Económica de Estados de 

África Occidental  que envió una misión para entrevistarse con las nuevas autoridades del país tras el 

golpe de Estado. [SWISSINFO] 

ETIOPÍA 

El TPLF denunció la muerte de "decenas de niños y ancianos" en un bombardeo contra desplazados 

en Tigray.- El Frente Popular para la Liberación de Tigray denunció un nuevo ataque con drones 

contra desplazados internos en la región de Tigray y resaltó que "decenas de niños y ancianos" 

murieron en el bombardeo, sin que Adís Abeba se pronunciara al respecto. [EUROPA PRESS] 
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MALI 

Un avión de combate de las Fuerzas Armadas de Malí se estrelló en el este del país.- Un avión de 

combate de las Fuerzas Armadas de Malí se estrelló cerca del aeropuerto de la ciudad de Gao, en 

el este del país. [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

El presidente de República Democrática del Congo puso al frente del Ejército al hasta ahora jefe de 

la Guardia Presidencial.- El presidente de República Democrática del Congo, Félix Tshisekedi, nombró 

al jefe de la Guardia Presidencial, Thiwewe Songesha, como nuevo jefe del Estado Mayor de las 

Fuerzas Armadas. [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA CENTROAFRICANA 

Bangladesh informó de tres cascos azules muertos en República Centroafricana.- Al menos tres cascos 

azules bangladesíes desplegados en la misión de estabilización de Naciones Unidas en la República 

Centroafricana murieron y otro resultó herido tras la detonación de un artefacto explosivo al paso de 

su vehículo. [SWISSINFO]  

UGANDA 

El presidente destituyó a hijo tras tuit ofensivo.- El presidente de Uganda, Yoweri Museveni, destituyó 

a su hijo como comandante de las fuerzas de infantería después que este emitió sin provocación un 

tuit en el que amenazó con tomar la capital de Kenia. [AP, EUROPA PRESS] 
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